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TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1001,2 milibares. Tempe
ratura média do dia; 31,8 graus centígrados.

'Umidade .relativa média: 83,1 por cento.

Estado médio do céu: de claro a encoberto,
.corn trovoadas esparsas e chuvas passageiras
no litoral e planalto no período vespertino.
Estado médio do tempo: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

)

Florianópolis, Quinta-feira -.18 de Janeirode 19.73 - Ano 58 - No. 17.100 - Edição de hoje: 16 páginas - Cr$ 0,50

PRORROGAÇÃO.- A Delegacia da Receita
Federal informou que o regime especial de

que trata da concessão de estímulos às fu
sões, incorporação e à abertura de capital de
empresa, foi prorrogado até o próximo dia
31 de dezembro. Além da prorrogação atra-

,

vés do artigo 1 do decreto lei 1.253, foram
introduzidas várias alterações no decreto
1.182 que trata da concessão dos estímulos.
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Pendeiros, cu ices, tamborins, surdos e frigideiras começam a ser

requisitados pelasEscolas de Samba. Cópias da letra do samba na mão
-

os passistas intensificam os ensaios, com a firme disposição
de conquistàr o título no Carnaval de 1973. A anunciada ausência

,

' dos Protegidos da Princesa aumenta as disputas entre os

demais concorrentes. Enquanto os instrumentos sãq_
stinedos nas Escolas, os artesões das Grandes Sociedades

dedicam horas da noite no acabamento artístico dos

carros de alegoria e mutação. Nos galões ou nos terreiros,
Além dos participantes do Carnaval, a frequência sempre

elevada de turistas é o estímulo maior
\

para os preparativos deste ano. (Página 1 do II).

•

I
I

Dario agora'
pertence

ao flamengo
Terminou na tarde de ontem uma novela

que vinha sendo assistida por aficcionados
do futebol mineiro, paulista é carioca. Su- /

plantando as propostas dos demais concor

rentes, o Flamengo, por Cr$ 1,6 milhões
de cruzeiros, adquiriu o passe do ponta-de
lança Dario, numa das mais caras transa

ções do futebol brasileiro. O jogador se
apresentará segunda-feira ao seu novo'clube
e os dirigentes rubro-negros já estão anun

ciandoDario e Paulo César como o "ataque
explosão". {Esportes páginas' 7 e' 8 do II).

Vietnã'

As praias de Bom Abrigo,
Palmeiras, Itaguaçu, do Meio

Saudade, Palhocinha, José Mendes

Praia de. Fora, toda a orla do

Estreito e do aterro da

Draga estão conteminsdss e

seu usopsre banho de

mar será desaconselhado

pela Secretaria da

Saúde, que colocará placás
de alerta aos banhistas.

Em entrevista exclusive

concedida a O ESTADO,
o Secretário Prisco

Paraíso fez estas revelações,
epontendo.oue o deficiente

, sistema de esgoto de

Horlenõpoiis é o principal
causador da contaminação das

águas das praias das Baías.

Para uma cidade que deseja
explorar pelo turismo as

suas potencialidades, a Capital
exibe, além da contaminação

das águas" o estado de abandono
das praias, onde a limpeza' ,

urbana �inda não está Çig.índo.

O Secretário Prisco Para íso

_.}ustifiwt/ as medidas do 'Dasp
e anunciou a relação das

praias de Florianópplis que
estão liberadas ao banho (P.8)

já pensa
na ·recanstrucão

�' ,

, .

,Um grupo de neutralistas do Vietnã propõs
ontem um programa de reconstrução nacio

nal a ser deflagrado tão logo seja celebrado
o armistício. O programa beneficiaria o

Vietnã do Sul com 5 bilhões de dólares du

.rante dez anos. Ontem o General, Alexan
der Haig, enviado de Nixon, reuniu-se nova

mente com o presidente Van Thieu, deba
tendo durante uma hora a possibilidade da

paz imediata no sudeste 'asiático. Em

Washington fontes diplomáticas da Ásia ga-

rantiram que além dos Estados Unidos, a

cessação de fogo será fiscalizada pela Ihião
Soviética, China e por um consórcio depo
tências .interessadas em evitar a reabertura

das hostilidades depois de celebrado o ar-
. mistício. Os serviços de inteligência do

Exército entregaram um relatório ii Thieu,
segunao o qual os vietcongs atenderiam a

ordem de cessar-fogo, que possivelmente
ocorrerá até o final da semana»

.

.

' (Mais internacional na pagina 2)

I'

Os operáriosiniciaram escavações com 'vistas à fixação de um dos apoios da nova ponte na Ilha do Carvão.

Na Ilhado
- .

carvao apoIo

para aponte
,A concentração de operanos na Ilha d9
Carvão constitui-se em registro que a: popu
lação observa �stimulada quando transita

pela Ponte Hercílio Luz. Eles dão prosse

guimento às escavações para,
I

a fixação" de
um dos apoios da nova Ponte de Florianó

polis. Os apoios de nümeros Zero e um,

próximos do canteiro de obras, estão sendo

igualmente atacados. Para o Presidente da

Comissão Execu tíva; CeI. Gilberto Meirel

les, as obras seguem dentro da programação
contratada com a empreiteira. (Página 3).

MDa diz que vai
crescer noEstado
Os dirigentes do MDB catarinense já. estão
pensando nas eleições parlamentares de

197,4, para a qual pretendem começar cedo

a campanha. Segundo o Sr. Dejandir Dal
pasqualle, o partido, oposicionista reúne

condições de conquistar cinco ou seis novas
cadeiras na Assembléia Legislativa: Amanhã
chegarão a Florianópolis' três professores
da Fundação Getúlio Vargas e Universidade
Católica de São Paulo, convidados a dar au

las no seminário de administração muni-

cipal que o MDB va 'promover sábado e do

mingo nesta Capital. Desse seminário parti- ,

ciparão os prefeitos e vereadores eleitos pe
la Oposição no último pleito, além dos que
encerram seu período de governo a 31 de

janeiro. Por outro lado, o deputado Dib

Cherem concedeu �trevista à imprensa na

manhã de ontem, tendo afirmado que a

Arena poderá obter uma grande vitória no

, pleito de 74.

( Mais notícias na Página 3)
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VI.ETNA
Na reta final da paz, os

planos de reconstrução

Bolívia acusa 'Brasil
de invadir suas terras

o Ministro do l ntcrior da Bolívia, Coronel

Múrío Adctt Zamora, declarou ontem que "é

obrigação do governo c de todos os bolivianos

manter a soberania nacional. As denúncias são,
sem dúvida. um aviso para que nossas extensas

fronteiras sejam habitadas para consolidar nossa

soberania nessas regiões".
Um programa de reconstrução nacional foi

proposto ontem por um grupo de neutralistas
vietnamitas liderados pelo ex-Ministro de Finan

ças Truong Thanh, assessor econômico à época
do governo Nguyen Cao Ky, na década de 60. O

Programa seria deflagrado imediatamente depois
.de celebrado o armistício e beneficiaria o Vietnã
do Sul em 5 bilhões de dólares durante um perío
do de 10 anos.

As conversações de paz prosseguem agora na.

esfera do governo sul-vietnamita, com o qual o

General Alexander Faig manteve ontem, uma

reunião de uma hora. O presidente Van Thieu,
antes de' entrevistar-se com o emissário do presi
dente Nixon, dividiu sua preocupação em .duas:
conferenciou durante sete" horas ininterruptas
com o seu Conselho de Segurança Nacional e

com os Comandantes dos Corpos Militares, to I

mando medidas acauteladoras quanto à proteção
do território vietnamita, na vigência de uma pro
vável trégua. E entregou-se também a uma ativi
dade mundana, preparando-se para o casamento

de sua filha única, de apenas 18 anos de idade,
com multimilionário Nguyen Tan Trieu, filho do
Diretor da Companhia de Aviação do Vietnã.

POTÊNCIAS VELAM
A grande preocupação do governo sul-vietna

mita é o fiel cumprimento de um possível armis
tício. Os serviços de inteligência do Exército en

tregaram a Thieu um relatório segundo o qual as
tropas vietcongs estariam prestes a atender uma
ordem de "cessar fogo", o que possivelmente po
derá ocorrer até o fim dà semana,

Por outro lado, fontes diplomáticas asiáticas

garantiram ontem em Washington que além dos
Estados Unidos, a cessação de fogo será fiscaliza
da pela União ,Soviética, China e ror um consór-

Havia grande apreensão na Boi ívia depois das

notícias divulgadas por várias fontes, de que havc
ria uma i nvasão pacífica de brasileiros na região
noroeste do país.

o deslocamento de agricultores brasileiros,
produz-se realmente. em virtude da abundância
dos seringais na zona do Vale do Rio Panda,

Segundo algumas informações provenientes da

Chancelaria do Governo boliviano, naquela zona,
dos seus 31 000 habitantes, 30 000 são brasi

leiros, os quais conservam sua língua, sua moeda

c até suas festas cívicas.

O Ministro da Defesa da Bolívia, Gal. Jaime
Florêncio Mendicta porém, não vê motivos para
temores. Segundo ele a soberania das fronteiras

da Bolívia está sendo mantida através da Força
Naval Boliviana e Unidades de Infantaria. Acres

centou 'que, por causa das zonas despovoadas, no
território da Amazônia Boliviana, é natural esse

deslocamento e que a situaçâo vem se verificando

há seten ta anos.

Haig e Kissinger: às peregrinos da paz.
cio de potências, interessadas em evitar a reaber
tura de hostilidades, depois de celebrado' o peno
so armistício, o que colocaria por terra um não
menos penoso processo diplomático desenvolvido
há meses, principalmente por Le Duc Tho e Hen
ry Kissinger.

Reservadamente, fontes diplomáticas norte

americanas manifestaram que os EUA já pensam
até no resgate de cerca de 500 prisioneiros de

guerra. Todos acreditam que a Ll a. visita de Haig
a Saigon, desde 1970, poderá abrir caminho para
a celebração da paz, cujos termos finais poderão
ser definidos na próxima semana, em Paris, na

presença dos negociadores Le Duc Tho e Henry
Kissinger. Revisto o termo final do acordo de

paz, o mesmo será assinado pelos Ministros de

Relações Exteriores.
GARANTIAS

O General Haig estenderá sua missão até o

Camboja, Laos e Tailândia, cujos territórios fron
teiriços as regiões do conflito vietnarruta serão

Thuieu: quer garantias
também mencionados no Acordo de Paz, para o

fim de uma trégua duradoura. Em sua entrevista
com Van Thieu, Haig adicionou a minuta do

Acordo uma nova cláusula para a retirada norte-

americana de território vietnamita. Thieu acedeu

a nova condição em troca de uma sólida garantia
de Nixon: "O Vietnã do Norte não intervirá mili
tarmente no sul, depois de firmado o convênio".

F on tes diplomáticas americanas deixaram

transparecer ainda que Kissinger fizera ver a Ni
xon a necessidade de uma "poderosa fiscaliza

ção" quanto a futura trégua. Segundo o assessor

presidencial, nem mesmo Hanói coloca objeções
a "uma fiscalização severa", à cargo de potencias
mundiais. O Vietnã do Norte não se opõe tam

bém a designação do Paralelo 17 como linha de

demarcação entre o sul e o norte, desde que a

mesma seja provisória. Observadores neutros assi

nalaram que Hmói recuou de sua antiga posição
de inflexibilidade, transigindo em relação a mui
tos pontos da minuta do Acordo de Paz, aparen
temente inconciliáveis em dezembro último.

Os brasileiros no vale do Pando.

José Alencar da Costa prefeito da região do
Rio Pando, disse que era .evidente a infiltração
pacífica de brasileiros. A-nunciou que o governo
boliviano tem grandes planos de desenvolvimento
para a zona, que deverão solucionar o problcmj,
Disse ainda que�crá feito um recenseamento de

estrangeiros na região.EXAGER9
O General Jaime Florêncio Mendieta qualifi

cou de exageradas as versões de que os brasileiros
estariam levando armas.

Por outro lado, a chancelaria boliviana afir
mou ontem, que não era evidente a perda de
87895 m2 de território boliviano na nova dcmnr.
cação de limites en tre o Brasil e aquele país. Essa
perda correspondc a uma cxtcnsãó de limites de
marcados durante os dois últimos anos.

"Se os povoadores brasileiros estão trazendo
é exclusivamente para caçar'" finalizou

Só Lanus�e e seu pacto
garantem as eleiçoes

Os partidos políticos da Argentina discutem

sobre versões não confirmadas, segundo as quais
o presidente Lanusse exigiria a assinatura de um

"Pacto de Garantias", antes das eleições de 11 de

março. O!t boatos tem persistido embora o Minis

tro do Interior Arturo Mor Roig, tenha negado
intenções, do governo neste sentido,

(i) "Pacto de Garantias" evitaria que as Forças
Armadas dessem "um salto no vazio", com res

peito a questões de segurança, depois que o

governo constitucional, a ser eleito em março,
assuma o poder.

Segundo algumas versões, o pacto consistiria

num compromisso formal dos candidatos presi
denciais sobre as seguintes questões:

- Autonomia de cada uma das três armas para
propor, ao presidente da nação, o nome de seu

coma.ndante em chefe.

- Conservação do papel principal designado às
forças armadas no combate ao terrorismo.

- Preservação do foro especial anti-subversivo,
considerado inconstitucional por numerosos juris'
.tas e líderes políticos.

Fontes das principais forças políticas, o pcro,
nismo e � radicalismo, já anteciparam sua mais

decidida oposição a qualquer "pacto" dessa natu

reza. Consideram que ele seria um obstáculo para
as prerrogativas do futuro presidente constitucio'

nal.

--McGovern: a paz perdida na escuridão---
Estamos muito, muito longe da

paz. Assim se manifestou o senador,
George McGovern ao chegar a Lon

dres, em entrevista privada: Acusou
também ao presidente Nixon de
"manter todo o mundo ria obscurida
de" sobre ás conversações de paz do
Vietnã.

Estou um pouco cético sobre o'

término da guerra. Espero que termi-

ne e creio. que uma nova etapa de

conversações poderia terminá-la Mas

'n[ío gosto de fazer previsões, acres

centou o derrotado candidato presi
dencial.

McGovern reiterou sua acusação
de que Nixon "confundiu o povo"
durante a eleição. presidencial "ao di

zer que a paz estava à vista, exceto

por uns detalhes". Esses eram os

principais temas por que se guiava a

guerra ", disse.
O povo norte-americano calculou

e se desiludiu. Manifestou-se e protes
tou vez ou outra contra a guerra, mas

está bastante confuso ante a atitude
de Nixon, terminou o senador. Geor

ge McGovern dará. uma conferência
na Universidade de Oxford no do

mingo.

As notícias sobre o "Pacto de Garantias" não
foi surpresa alguma para os políticos. O presiden
te Lanusse, ·desde o começo do seu processo d

institucionalização do país, deixou bem Claro que
seu êxito dependeria de um acordo básico entre

os partidos políticos e as forças armadas.

""

artistas'plásticos do brasil inteiro, mais um prêmio para voces.
Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura. com

terna livre. Qualquer artista de qualquer parte do Brasil

pode se 'inscrever até o dia 10 de fevereiro,
às 17,30 horas na sede da Emedaux, em Florianópolis - SC.

Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias
e os três melhores (julgados por uma comissão) receberão o prêmio RENOIR.

Ou seja: c-s 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00 respectivamente.
Se você é artista, participe do prêmio RENOIR.
É mais uma oportunidade de você. se projetar.

J

PRÊMIO RENOIR uma
_

promoçao EMEDAUX·TV CULTURA
jornal o ESTADO

·P.S. Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e devolvidos
com frete a pagar, não se responsabilizando a Empresa pelos danos ou

extravios de trabalhos em trânsito.
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Carne: Delegacia
daSunabem se

. '--

espera .ln'Struçoes
Há um clima de expectativa com relação

aos preços da carne em San ta Catarina.

Continuam sendo. cobrados os vigentes à

'poca da diminuição da alíquota do ICM,

;em qualquer redução. Não foram fixados

os índices para a-alteração.

_ Há algum tempo a Sunab sofreu

mocÚficações na sua sistemática, explica o

rofessor OsníBarbato, Delegado Regional
�aquele órgão no. Estado. Ao fixar os

preço.s dos pro.d�to� de um modo �eral.' a
Sunab 'restrIngIa a concorrencia,
,característica fundamental do comércio.

. Hoje, são fixados apenas os preços do

leite e do café, havendo uma margem de

70% de lucro sobre os outros produtos.

O procédimento adotado hoje é a exi

gência de exposição de tabelas com os pr�
ços dos produtos vendidos por cada estabe
lecimento- O não. cumprimento desse item

ac�reta punições. Assim o consumidor es-

tará prevenido.' sobre o que irá pagar em

, cada lugar.

Com relação à alteração dos preços da

carne, a Delegacia espera instruções prove
nientes de. Brasília, onde está a sede do ór

gão. Deverão. chegar a qualquer momento.
- explica o. professor Osni,

- Qualquer .instrução que vier estará
fundamentada em estudos feitos pela Asse
ssoria Técnica da Sunab, continua ele. Não
em informações esparsas. Acredito que não.
será necessária, porém, nossa intervenção.
Em vista da divulgação. efetuada po.r meio. .

dos órgãos de comunicação, .açougueiros e

marchands deverão tomar iniciativa pró
pria com relação à redução. a ser efetuaa

pois há o benefício da redução. Hoje já/há
uma maior compreensão. po.r parte deles.

Acrescenta ainda que, caso. haja algum
abuso, a Delegacia Regional agirá severa
mente para fazer cumprir a política preco
nizada pelo. Governo. Federal.. Isso será fei
to. a través de uma fiscalização sistemática

cf:os estabelecimentos, o que será bastante
facilitado se forem informados pronta
mente sobre qualquer irregularidade.

MDB promove seminário
para.os s�us prefeitos

A direção do MDB está aguardando para
amanhã a chegada dos professores Tito.

Costa, Eugênio Franco Montoro e Pedro

Luciano. Morrey, os dois primeiros da Fun

dação Getúlio. Vargas e o. último da Univer

sidade Católica de São Paulo, que irão pro
ferir palestras durante'o. Primeiro. Seminá

rio de Administração Municipal, pr,ograma
do para sábado e domingo. nesta Capital. O
conclave reunirá osprefeitos, vice-prefeitos
e vereadores eleitos pelo partido. em 15 de

novembro último, além dos deputados esta
duais e federais e dos atuais prefeitos, Os

dirigentes oposicionistas calculam em 200

pessoas o total de participantes. As pales
tras e os debates serão. realizados no plená
rio da Assembléia Legislativa, a partir das 9

horas de sábado.

POLlTIC�
O presidente do Movimento. Democrá

tico Brasileiro, Deputado. Iejandir Dalpas
. '

quale, marcou para sábado, à noite, apro
veitando a 'presença dos prefeitos eleitos

em Florianópolis, uma reunião das lideran

ças partidárias çom a cúpula regional na

quai serão tratados assuntos de interesse da

Oposição. No encontro estarão em debate,
principalmente, o. comportamento político
-partidário dos prefeitos e vereadores que
serão empossados no. próximo dia 31,. e a

estratégia do. Partido. com vistas, às eleições
parlamentares de 1974. De acordo. com

uma tendência já exteriorizada dentro do

partido, a programação. eleitoral quanto ao.

pleito. de 74 começará mais cedo, com 'a

distribuição de candidatos por zonas. O eI!;
. tendimento é de que o MDB aumentará de

5 a 6 cadeiras na Assembléia, se' souber

aproveitar devidamente a sua nova capaci
dade eleitoral, sobretudo. com o concurso.

dos prefeitos que estarão no. segurido ano

de seu mandato.

Obras da nova pO/nte ;á
atingem Ilha do Carvão

Os operários estão trabalhando na Ilha, onde ficará um dos pilares.
A preparação dos equipamen tos, à corts

. trução. das instalações e a fixação. de dois

apoios, são os principais trabalhos lígados
às obras da nova Ponte Ilha Continente.

O' Presidente da Comissão Executiva,
CeI. Gilberto Meirelles, informou que nas

proximidades do canteiro. de obras está sen

do ampliado. o. .aterro, que servirá para au

mentar a área do. canteiro e, futuramente,
para implantação. da via de ligação Coquei
ros-Estreito., sob o. viaduto. de acesso.

Informou que o. apoío de número zero,
junto. aos escritórios da Comissão, encon
tra-se em fase de escavações para a fixação
das fundações, que serão sobre rocha, com
aproxiriladamente 5 ;'-etros de profundida
de, Os serviços se processarn com o ernpre-

Anuncie em

I

:� I O ESTADO

go de perfuratrizes a ar comprimido e dina
mite.

O segundo apoio, de número um, está
em fase de escavação dos quatro tubulões
de 1,5b metros de diâmetro, com revesti
mento de camisas metálicas de aço de 3/8
de espessura.

Os trabalhos localízam-se, igualmente,
na Ilha do Carvão, onde vai ser localizado
"outro apoio da nova Ponte. Após as demo

lições das construções localizadas no páteo
externo do pavilhão ali existente, foi inicia
da a escavação da rocha.

O Presidente da Comissão Executiva re

velou, finalmente, que a Draga Sergipe rei

niciará o aterro hidráulico nos próximos
dias, com a conclusãodos reparos e revisão

.

geral dos motores.

CONVITE PARA MISSA
DE 30º DIA

ZALFA CHEREM

•

quer comlssao para, ver

os problemas daArena em se
O deputado federal Dib Cherem disse ontem,

em entrevista coletiva concedida na Casa dos

Jornálistas, que a cúpula dirigente da Arena es

tadual "precisa examinar com muito cuidado",
os problemas que levaram o partído a "perder
substância" nas últimas eleições. Salientando

que há possibilidades de se recuperar essa perda,
recomendou a nomeação de um grupo "de alto

nível" para examinar "problema por problema,
a fim de que não haja precipitação e se evite

que os ânimos fiquem mais acirrados". Supera
dos os obstáculos -:- observou - a Arena poderá
obter uma grande vitória no pleito de 1974.

O parlamentar admitiu que o seu nome está

incluído entre os prováveis componentes da no

va Mesa da Câmara e comentou que se o convite

for efetivamente forrnalísado, "eu considerarei

isso uma vitória para Santa C atarina porque
realmente os cargos da Mesa têm sido disputa-
díssimos".

.

A entrevista durou lhl5min, tendo revelado

também o deputado Dib Cherem que o Al-5
não lhe causa temor. Numa análise sobre a si-

.tuação política do. País, alegou o parlamentar
que o "estágio de pobreza do' povo" se constitui

numa das barreiras para a "normalidade demo-

crática".
.

A ENTREVISTA
Dizendo-se, otimista quanto aos 'resultados

das eleições legislativas de 74 para a Arena em

Santa Catarina" o deputado Dib Cherem lamen

tou que tainda hajam "questiúnculas" dentro do

partido.
- Apesar dos esforços do Governador Co

lombo SalIes o do Sr. Renato Ramos da Silva,
Presidente do Diretório Regional, ainda há uma
série de problemas que precisam ser resolvidos ..
As eleições municipais têm características dife

rentes das estaduais. Não vou me surpreender se I

e,m 74 ii. Arena obtiver vitória esmagadora. O

fenômeno ocorrido nas eleições municipais, de
corre da cisão do partido, da falta de entendi

mento da cúpula, mas não são poucos os pro-
blemas que têm origem em questiúnculas locais.
No pleito- para as Assembléias, 0 fenômeno é

diferente: o prestígio. do partido e dos candida

tos se faz sentir com muito mais intensidade.
- Não sou pessimista. Acredito que ao longo

dos tempos o partido poderá superar suas diver
gências e se tornar suporte dos ideais revolucio

nários de 31 de março.
A urna pergunta sobre a sua indicação para a

4a. Secretaria da Câmara Federal, disse Díb

Cherem que no momento não há nada oficial.
- Eu não posso fazer o anúncio porque isso

cabe ao presidente do Partido. A imprensa tem
comentado constantemente sobre a escolha do

meu nome para a 4a. Secretaria, e se o convite

for realmente formalizado, eu considerarei isso

uma vitória para Santa Catarina porque real-

Dib

Para Dib Cherem não será surpresa Uma vitória esmagadora da Arena no ano qu-e vem.
- Tenho o necessário instrumento de traba

lho, uma biblioteca excelente e também, quan
do preciso, alguns assessores da própria Câmara.

Disse Dib Cherem que "o AI-S não me causa

temor. Acho inclusive que o Governo tem usa

do o com absoluta moderação, sem causar maio

res impactos".

ment� os cargos da Mesa têm sido disputadíssi
.mos.

Informou que o Senador Filinto Muller re

, tornará ao Brasil na primeira semana do próxi
mo mês, oportunidade em que deverá ser defini
da a relação dos componentes da nova Mesa.

\ LIBERDADE E AI-5

Qualificando de "Abstrato" o conceito de

liberdade, comentou o parlamentar que no Bra-:
sil ainda não se chegou "aquele estágio ideal

que todo o povo deseja".
- O conceito de liberdade é um pouco abs

�rato. A liberdade não pode ser medida e eu só

a entendo junto com responsabilidade. É claro
que nós" ainda vivemos num estado institu
cional. O próprio Presidente Médici, ao assumir
o Governo, reconheceu a existência de dois es

tados: o de direito e o de fato. Havendo o esta
do institucional, nós não chegamos aquele está

gio ideal que todo o povo brasileiro deseja. O
próprio sistema admite que está lutando para .

que, num período breve, o País chegeu à chama

da normalidade democrática.

Lembrou o deputado Dib Cherem que. "po
Brasil, lamentavelmente, o nosso estágio de po
breza 'do povo não nos capacita a num breve

tempo, chegar a um tipo de instituição própria
de países altamente desenvolvidos. Entendo que
vamos atingir esse estado ideal quando tivermos
solucionado os nossos problemas econômicos.
Somente assim chegaremos ao bem-estar social,
o qual gerará a tranquilidade".

.'

- Ádmito qrte a função'política não está

sendo exercida na sua plenitude, mas - acres

centou - digo com absoluta' franqueza: sinto-me
perfeitamente bem na Câmara dos Deputados.
Tenho ampla liberdade de fazer os meus discur

sos, evidentemente que nos problemas políticos
eu sigo as instruções dó partido.

- Eu pessoalmente não o temo porque estou

convencido que cumpro o meu dever corno p�r
lamentar' sem ferir ou obstaculizar a ação do

Governo em busca de melhores dias para o País.

Quanto à-incorporação do A-S à Constitui

ção ou a sua revogação, o parlamentar se abste

ve de comentar devido à "polêmica" existente
em torno do assunto.

Com relação à apatia dos jovens frente aos

apelos do MDB e Arena para que part.cipem da
vida política nacional através dos partidos, en
tende o deputado Dib Cherem que há um pessi
mismo "injustíficâvel" entre os moços.

- NãO' justifico a ausência e o pessimismo
dos jovens. Acho que o partido político é a

entidade ideal indicada para o debate dos pro
blemas brasileiros.

Negou que o decreto 477 seja um empecilho
a essa participação, dizendo que ele "regula ape
nas problemas estudantis".

- O diretório acadêmico deve ser destinado

à discussão e exame dos assuntos relacionados
com o estudante na Universidade. Participação
política é nos partidos.
BR-282

O deputado Dib Cherem dis�e também que a

construção da BR-282 no trecho Lages-Bom
Retiro-Florianópolis se constitui numa "ques
tão de honrá" para o Estado. O parlamentar
conclamou a todos os catarinenses para que se

unam e intensifiquem a campanha que está se

desenvolvendo em várias regiões do Estado.

Batalhão incorpora seu novo contingente
r

Uma cerimônia interna,
realizada ontem às 8 horas,
marcou a incorporação. do
novo contingente do 140.

I Batalhão de Caçadores.
Incorporados como vo

luntários estão jovens de
São José, sánto Amaro da
Imperatriz, Palhoça, Bigua
çu, Imbituba, Criciúma,
garopaba, Urussanga, Or
leães, Lauro Müller, Som
brio e Florianópolis.

O número de inscritos
naquela u nidade militar
foi superior às necessida
des do Batalhão, o que
mot-ivou descontentamen
to dos dispensados-

Os novos conscritos en

traram no 140. Batalhão.
de Caçadores, em forma

ção, pelo portão central e
foram recebidos pelo Co
mandante da Guarnição

.

Militar, CeI. Francisco Ja:
none Neto, e Comandante
da Unidade, CeI. Zaldir de
Lirna..

Ao se dirigir, na oca

sião, aos 'futuros recrutas,
o CeI. Zaldir de Lima afir
mou que "a incorporação
representa para cada um

de vocês, além de uma mu

dança no modo de viver, a
oportunidade de integrali
zarem a formação de suas

personalidades" .

- Ao longo da vida, o
homem tem três tipos de

educação que formam o
�

seu cara ter: A primeira,
recebida no lar de pai para

fílho; a segundá, ministra
da na escola, de professor

�

para aluno; e a terceira, a

que a vida 11:1e ensina, de
homem para homem. Esta
todos. poderão obter em

apenas um ano, durante o

serviço que prestarão neste

Quartel - disse o Coman
dante.

P rosseguiu destacando.
que a partir do adestra
me nto militar, da forma-.
ção disciplinar necessária
ao cumprimento. das mis
sões, os incorporados rece

berão um tratamento dig
no, justo e honesto, onde
o trabalho será o lema de
cada di a.

- A permanência de vo
cês neste Quartel, pelo es

paço de um ano, represen
ta a contribuição de cada
um .para a segurança e

tranquilidade da comuni
dade a que pertencemos -

concluiu.
,

Após a palavra do Co
mandante, .

os soldados
a ntigos prestaram home

nagem aos novos, ofere
cendo-lhes um brinde de
reconhecimento. D epos da
execução do Hino Nacio-

I nal e Canção do 140. BC
lOS atos de' incorporação
foram encerrados com um

desfile do contingente em

continência às autoridades
presentes.
NPOR

De p o is de paralisado

por alpns anos, voltará a I

funcionar no 140. BC, a

partir do dia 26 de feverei
ro, o Núcleo de Preparação
de Oficiais da Reserva -

NPOR, com o término do
curso' previsto pára a se

gunda quinzena de dezem

bro, quando o seu contin

gente será declarado Aspi
rante, à Oficial da Reserva
da Arma de Infantaria.

"

Os alunos, em número
de 20, serão recrutados en

tre os estudantes que deve
rão prestar o serviço mili
tar e que tenham concluí
do o 20. ciclo. secundário. Coube aos veteranos receber os novos recrutas.

DECLARAÇAO A PRAÇA
Declaramos, com o intuito de alertar. nossos clientes ou a quem

interessar possa, que Representações Ramos e Raulino Ltda, tendo co

mo titular o Sr. João Marcelino R�mos, não é mais representante de

Agrolite S.A. - Cimento e Amianto.

Outrossim informamos que a mesma está. proibida de efetuar vendas
bem como cobranças em nome de nossa Organização.

Desde já fica Agrolite S.A. isenta de qualquer responsabilidade quan
to a cobranças efetuadas pela firma acima citada .:

Para melhores esclarecimentos dirijam-se pelo fone 24-6299 em Curi

tiba - Pr.

VENDE-SE' NO CENTRO
I

Prédio com ,3 anelares possuindo 1.344 m2 de área
COnstnl ida em perfeito estado de conservação, com

frentes para as ruas Saldanha Marinho, Tiradentes e

João Pinto. As fundações permitem a construção de
mais um pavimento.

.

Vende-se o segundo andar do Edifício União de
Bancos situado à rua Trajano. Possui 180m2 de área.

Tratar pelos telefones 4437, 4263 ou no Centro
Comercial à rua Tenente Silveira. 21 - loja 4.

./
A famnia da inesquecível Zalfa Cherem convida

parentes e pessoas amigas para a missa' de 300. dia,
que, em intenção de sua boníssima alma, mandará

celebrar no próximo dia 22, segunda-feira, às 18,30h,
na Capela do Colégio Catarinense.

Antecipadamente, agradece o comparecimento de
todos a esse ato de fé cristã,

SOLAR
DE
KASTELLORIZON

O Edifício do-ano de 197i
Você ainda tem uma chance de fazer parte desse clã.

Vá visitá-lo ainda hoje. Você ficará encantado:
o saguão, o salão de festas, o play ground, os

apartamentos de 3 e 4 dormitórios, a central de
gás para todos os apartamentos, o aquecedor Junkes,
enfim tudo o que há de moderno para oferecer a um

.

cliente exigente como você. -,

Para alugar ou para comprar,
A.GONZAGA S.A.
ENGEN�ARIA E INC::CRPOAAC;:CES IMDDI1..IAR'AS

CRGI 74 - CREA 2493 - 10a. Região - Sede própria - A. Arcipreste Paiva, 11 Ppolls - s.c,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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t. Cartas

PRAIA DA JOAQUINA
Perdoem-me a carta contundente,

agressiva. Mas a verdade precisa ser dita,
ainda que dolorosa. Depois que ônibus,
caminhões e lotações diversas começa
ram a despejar farnflias inteiras para pas

sar o dia na praia da Joaquina, o local -

principalmente o início � tornou-se in

frequentável. No ultime domingo, depois

que se foram os ônibus e caminhões, da

va pena de ver a areia, antes tão branca e

limpa: cascas de laranja, de maçã, restos
de comida, espigas de milho, bagaços de

cana e pedaços de papel. Mais parecia um

depósito de lixo do que uma praia feita

de encomenda para o turismo internacio

nal. As pessoas e os vendedores ambulan

tes sequer se dão ao mínimo trabalho de

arremessar esses detritos para dentro do

mato, à beira das dunas; deixam ali mes

mo, onde antes estiveram. instalados.

Dentre as centenas de perguntas revolta

das que nos ocorrem, formulamos estas:

por que a Prefeitura, que licencia os ven

dedores ambulantes, não exige deles ces

tos de lixo junto aos carrosj por que não

colocar cartazes apelando para a limpeza
e conservação da praia. Por que, em su

ma, as pessoas desta Cidade não são mais

civilizadas e educadas, ao invés de pare

cerem 'bichos 'que preferem vírar o game-'
Ião 'onde comem e viver na sujeira e na
falta de conforto? É lamentável que

uma Ilha tão bela e com tantas possibilí
dades de enriquecer com o turismo, justi
fique plenamente aquela anedota sobre a

espécie de povo que Deus colocou aqui.
Frederick Gunston Glieber - Florianó

polis.

FININVEST

Temos a satisfação de, em nome da

diretoria da Fininvest SIA convidá-lo pa

ra a inauguração da filial de Blumenau,
dra 18 próximo vindouro. O programa

que organizamos, tem a finalidade de

aproximar V.S. e nossa diretoria a fim de

que possamos se conhecer melhor.

Para as 17h30min programamos uma

sessão de audio-visual mostrando o que

somos e o que pretendemos (são apenas
30 minutos) a ser exibida ao auditório da

Acib - 20. andar do edifício Mauá. Para

as 18 horas visita ao conjunto que servirá

de sede à nossa filial - lo. andar do edi

fício Mauá .:» conjunto 106. Para as

18h 30min' esperamos no ambiente
ameno do Moinho do Vale (Varanda)
brindá-lo com um coquetel: - Milton

Pompeu da Costa Ribeiro. /"

SELEÇÃO
A imprensa divulgou ontem que a Fe

deração Catarinense de Futebol está dis

posta a fazer uma seleção entre os clubes '

do Est�do para representar Santa Cata-

rina no Campeonato Nacional de Clubes,

Ora, isto é uma injustiça que vai fazer

com o Fígueirense, Além do esforço que
.

t,

está fazendo com o objetivo de concluir'
até o próximo mês de junho as obras de

construção do estádio Orlando Scarpelli,
o Figueira é o campeão de 72 e por isso

deveria ser o representante do Estado.

Sem dúvida que o clube do Continente

precisar-ia de apoio de seus co-irmãos

com empréstimos de jogadores. Para isso

haveria compreensão, prlncipalmente por

parte do Avaí que, acredito, não íría co

locar obstáculo algum.
Acredito ainda que até lá à Federação

venha mudar de opinião. Afinal qual o
nome que se daria à seleção? Seria Sele

ção dr' Santa Catarina? Isto não pode
ser. O mais lógico seria Figueirense F.C

Guilherme José da Silva Silveira - Flori

anópolis,
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Entupimento Comunicativo
A notícia de que a revolução

de 30 havia tomado o poder che

gou ao Maranhão com 72 horas

de atraso, causando sério embara

ço àqueles que, observando pru
dentemente a situação, apenas

aguardavam o seu desfecho para

congratular-se, telegraficamente,
com a facção vitoriosa. •

No Japão, o sargento Soichi

Yokoi viveu 27 anos alimentan

do-se de caranguejos, ratos, cara
cóis e enguias por não saber que
a guerra que lutava se encerrara

há muito e muito tempo e que
não existia mais inimigo de quem
se esconder. Esses dois exemplos,
um faceta, outro dramático, pos
suem contudo, um único radical
- o de que a falta de comunica

ção é, sob qualquer enfoque, pre
judicial ao convívio entre os ho

mens.

Ainda recentemente os Esta

dos Unidos foram palco de uma

demanda" que, extrapolando o

plano puramente jurídico em que
se colocou, atingiu a culminância

dialética de indagar se o Estado

possui o direito de, em nome de

sua segurança, sonegar ao cida

dão os dados que ditam suas ati

tudes administrativas ou políti
cas. A controvérsia permanece,

embora, na .ocasião, o respeitável
"The New Vork Times" tivesse

assegurado o seu direito de conti

nuar a publicação dos "Docu

mentos do Pentágono".
Parece fora de dúvida, no en

tanto, que as ações do Estado, no

geral, devam ser difundidas, que
a comunidade deva 'ser informada

do que ocorre em sua volta, que
os homens de decisão, fechados

por dever de ofício em seus gabi
netes, ou distantes, por imposi
ção funcional, do diálogo com a

massa, se comuniquem com ela

através dos órgãos de informa

ção. Não existe hoje, dentro da

administração moderna, nenhu

ma entidade que, desejando ser

levada a sério,' prescinda de um

setor dedicado exclusivamente a

esse contacto, sob a forma de as

sessoria de imprensa, de 'relações
públicas ou que outro nome te

nha.
Desafortunadamente, em Sàn

ta Catarina, esta realidade mun

dial não encontra resposta positi
va. Feitas as necessárias ressalvas

das exceções - que de resto ape
nas confirmam a regra - há um

entupimento geral das comunica
ções entre o Poder Público - mu

nicipal, estadual e federal - e os

órgãos de divulgação. Oueremos
crer que a situação deva ser debi

tada a um gigantesco mal-enten

dido entre os detentores dos car

gos e o que seja a missão de in
formar. Essa a impressão inicial

que, contudo, poderá evoluir, pe
la permanência do "status-quo",
para a cristalina certeza de que
esses detentores não possuem

condições de ocupar o cargo que
exercem.

Nos últimos dias "O Estado",
representadopor seus profissio
nais, foi vítima de uma grosseira
sonegação 'de informações e de

uma, para .dizer o mínimo, agres
são. A primeira, praticou-a a Uni

versidade Federal, através de ale

gres rapazes repentinamente
guindados a postos muito além

de seu curto 'alcance. Investidos

de súbita "ôtoridade", os alegres
rapazes, a exemplo de certo e trê

fega juiz de futebol, submete

ram-se voluntariamente ao cl a

mor - nem sempre bem educado
- da multidão interessada nos .re

sultados do vestibular para não

ceder, em nome de uma regra in

ventada, à aspiração que, antes

de ser uma reivindicação da im

prensa, era a sfntess dos interos
ses de toda uma comunidade.

O segundo episódio é mais

Ianentável. Depois de aguardar
determinada autoridade por qua

tro longas horas em sua ante-sala,
nosso repórter abordou-a à saída,
fazendo sent i r que, ocorrendo a

impossibilidade de atendimento,
esta circunstância deveria ser no

tificada, para que, pelo menos, \

além do seu trabalho o repórter.
não perdesse o seu tempo. Do cu

me de sua despreparação, a auto
ridade estendeu uma nota. de

Cr$ 100,00 ao reprrter, para
"compensar o tempo perdido".

Sem falar na facilidade com que
certas autoridades desfolham no

tas de CR$ 100,00, a incidência

de fatos como esses determinará,
doravante, uma nova posição de

"O Estado" com respeito à maté

ria
O que é certo é que o público

permanecerá bem informado,
apesar e a despeito de todo o es

forço em sentido contrário que
certos donos de cargos queiram
fazer. Afinal, eles passarão. O jor
nal, ou antes, a própria idéia da

comunicação, esta permanece co

mo um bem cada vez mais útil e
necessário.

Integração financeira
,

dentro das normas da Ação Catarinense para o Desenvol

vimento.
Teremos oportunidade de examinar e comentar, me

diante a exposição que fará no Relatório de 1972, o que

tem sido a operosidade do BESC, sob a atual gestão, de

que fazem parte, com méritos iguais, o Presidente Lauro

Luiz Linhares, o Diretor de Crédito Especializado Paulo

Bayer Filho, o Diretor Administrativo e Financeiro Car

los Passoni Júnior, o Diretor de Crédito Geral Erasmo

Spoganicz e o Diretor de Crédito RuralÁlvaro Tomasel

li.
Projetando a sua influência em estreita colaboração

no programa do crescimento de Santa Catarina, cujos
índices já se entremostram apreciáveis, cresce por igualo
prestígio do estabelecimento, entre as organizações con

gêneres, com repercussão concreta em todas as praças do
&�,

.

internamente, os serviços são aprimorados, capacitan
do-se os funcionários, por. estudos técnicos e especializa
ção nos respectivos setores, enquanto se alarga a rede de

agências, dentro e fora do Estado..
Agora mesmo se anuncia, para o corrente mês; a insta

lação de mais quatro agências e de novos postos de servi

ços do Banco, em várias regiões estaduais. E no amplo
campo de atividades, distribuídas impecavelmente; 9
BESC está sempre atento aos seus objetivos, levando a

sua solicitude ao encontro: dos interessados, como acon

tece com os proprietários de automóveis, junto ao DE-
'

TR4N.
Criando uma Caixa, que instalou na sede daquele De

partamento, o BESC se propõe ali receber, quaisquer ta
xas referentes aos veículos, com o que, inegavelmente,
facilita aos proprietários a regularização dos seus interes

ses, evitando preocupações com os incômodos a que os

obrigariam, não fossem essas providências especiais do

BESC.

Gustav� Neves

Planeia .., para o inesperado
"O inesperado sempre acontece

- o

inesperado é, alíás, a única coisa que
devemos certamente esperar." (Peter
F. Drucker, O Gerente Eficaz).

(Rio-Janeiro/73) Numa época de rápidas mu
danças, comá é a característica desta em que

vivemos, os governos e as empresas necessitam

. de uma estratégia tecnológica que seja capaz de
.

assegurar o sucesso - e mesmo a sobrevivência
- d� seus empreendimentos.

E que vivemos, atualmente, o que Peter Dru

cker denominou de a Era da Descontinuidade,
dado que a evolução da economia e da tecno

logia mundiais não tem se realizado de uma for

ma progressiva, continuada. Bem pelo contrá

rio, essa evolução tem sido marcada por 'verda
deiros saltos, gigantescos e descontínuos.

Mas não é este o enfoque que se deseja dar
ao presente artigo, mesmo porque, muito 'recen
temente, ,o assunto mereceu preocupada análise

do Prof. Fernando Marcondes de Mattos, em

\ uma série de trabalhos publicados aqui mesmo
no "O Estado", sob' o título "Perfis do Futu

ro". Dizia, então, Fernando Marcondes que "os

que conseguirem prever o futuro em todas as

suas dimensões, projetandoa ação apropriada;
são os que, amanhã, estarão na vanguarda do
desenvolvimento.

"

Está certo, pois, que governantes e empresá-

rios devem se antecipar para, convenientemente
preparados; enfrentar o futuro. A preparação
pressupõe planejamento. Planejamento que de

ve indicar, tanto quanto possível, os objetivos a
.

serem alcançados, a fim, de que os meios neces

sários ao atingimento desses objetivos sejam co-

.nhecidos, definidos e eficientemente utilizados,
no momento oportuno.

Ora, se o planejamento implica em conheci-

mento,""é possível supor que uma organização,
,

pública ou privada, que prôjeta o seu olhar em

direção do.futuro, quanto atua em função disso

na verdade está executando algo que, muito an

tes, já sabia que teria que ser feito. O seu de

sempenho poderá, ainda assim, ser eficiente ou

não, mas isso é outro problema. O importante é

que as decisões serão tomadas com fundamento

em dados devidamente previstos, e a isto cha
maríamos de uma "administração por conheci-

mento".
.

Eis, agora, o' outro lado da questão: quais
governos e quais empresas estarão preparados
para atuar em situações anormais? Em perío
dos de emergência, em momentos de pânico?
Qual tem sido. a preocupação - e a preparação
- para' os acontecimentos inesperados: aqueles
que provém 'da natureza (chuvas, inundações,
terremotos, etc), aqueles que provém da imperí
cia humana ou de defeitos técnicos (incêndios,

explosões, quebras, interrupções) e aqueles cau
sados por súbitos atos políticos (congelamento
de preços, aumento de tributos, extinção de in

centivos, etc)?
E porque se preocupar com isso? Porque tu

do indica-que existe uma forte incapacidade de

reagirmos, com eficiência, diante do inespera
,

do. Da mesma forma como 'os preparamos

para o futuro, temos também de fazê-lo para o

inesperado. ,

Ainda agora, em Manágua, o governo estava

empenhado muito mais em impedir, até pelo
fuzilamento, que os flagelados buscassem ali

mentação e agasalhos sob os escombros, do que
na distribuição organizada dos. alimentos, remé

dios e roupas que abarrotavam o seu principal
aeroporto,

Daí se vê que governantes e empresários de

vem estar preparados - e com eles, suas equipes
- para os períodos de exceção, para os quais é

quase impossível estabelecer previsões, em ter-

mo� de localização no tempo. .

E preciso estabelecer critérios de decisão e

ação para-as situações anormais, devendo-se res

saltar, aqui, a importância do planejamento de

responsabilidades. Se a definição de responsabi
lidades é absolutamente essencial para tomar

. qualquer planejamento realístico, é evidente

que a sua existência é quase imprescindível para

Trivial
Variado Sérgio Lopes:

Onde as divergências
não atrapalha,m tanto
A expectativa nos meios arenistas é de que em 1974, qua ndo das

eleições pa ra renovação da Assembléia e do Congresso Nacional, a

Arena.não venha a se ressentir - pelo menos nas mesmas proporções -

dos problemas que em 15 de novembro passado contribuiram para a

derrota de seus candidatos em alguns municipios. Mesmo que eles não

sejam superados até lá, pelas vias normais do entendimento politico, a

presunção é de que dificilmente a Oposição poderá tirar proveito disso,

É que o pleito parlamentar exigirá o.máximo empenho das forças politi
cas com militância no partido, cada qual procurando eleger maior mi

mero de representantes, e além disso a Arena disporia de um plantel de

candidatos capaz de sensibilizar o eleitorado à custa do prestígio pessoal
de cada um, o que não ocorreria com o MDB.

Nas eleições de novembro passado, pelas características próprias de

um, pleito'municipal, esse empenho dos grupos fortes do partido variou

de acordo com os teimas em que era colocada a disputa. Onde houv.e

entendimento entre as duas principais ala s, para o lançamento de can

didatos que representasse uma síntese dos interesses gerais, 'como em

Criciúma, a Arena alcançou vitória esmagadora. Onde as forças puderam
ser somadas. mesmo em sepa rado, graças à sub-legenda, também não

surgiram dificuldades maiores. Mas sempre que a ascenção de um grupo

significou o sacriftcio ou a relegação de outro as divergências resultantes

tiveram c onsequências danosas, indo até o ponto de favorecer os candi

datos do MDB. E não é segredo mesmo que figuras. de prestígio político
dentro do partido encararam o pleito sem muito entusiasmo, aparente

mente despreocupadas quanto aos seus eventuais resultados.

Em 74, porém, as condições são tidas como mais favoráveis. Nas

eleições parlamentares nem mesmo as divergências clássicas en tre ex

pessedistas e ex-udenistas se constituem em obstáculo à eleição dos

candidatos partidários, porque haveá sempre uma opção para cada uma

das facções e os votos somam-se para os cálculos da legenda. A hipótese
do apoio clandestino a candidatos oposicionistas, nestas circunstâncias,

é praticamente inviável, O MdH terá que contar unicamente com a sua

força política, e neste caso, presumivelmente, será um partido menos

forte do que parece insinuar com base nos resultados de novembro

último.

PAULO BLASI

Enquanto espera a nomeação pa

ra assumir' a Secretaria da Educação
.e Cultura o professor Paulo BIasi .,

atual Secretário da Administração
- continua empenhado na implan
tação'do Sistema de Pessoal ' , Es

tado. O trabalho, já em sua fase in

termediária, que compreende a mi

cro-filmagem das fichas dos servido
res e sua' transposição pará o com

putador, vai permitir que se conhe

ça com absoluta segurança quan.tos
- e quais - são os funcionários lo

tados
'

no
.

serviço público estadual.

O professor Paulo Biasi, que foi
um dos idealizadores da reforma

t

universitária, implantada pela Ufsc

em 1970, não: revelou ainda seus

planos para a Secretaria da Educa

ção. Ele só admite falar a respeito
após ser �mpossado no cargo, o que

poder4 ocorrer a qualquer momen

to, já que o ato de nomeação está

pronto para ser assinado pelo gover-
,

nadar. Nas mesmas condições estão

os atos que nomeiam -os Secretários

Carlos Caminha e César Amin para

.o Tribunal de Contas, e o Sr. Paulo

Müller' Aguiar para a Secretaria dos

Transportes e Obras. Os novos titu

lares da Secretaria da Administra

ção e da Secretaria dos Serviços Pú
blicos poderão ser nomeados mais

tarde.

HOMENAGEM

/

A Mesa da Câmara Municipal de
Florianópolis homenageará líderes

políticos e autoridades das divers;as
áreas com um jantar de confraterni

zação, marcado para aquarta-feíra
vindoura, no restaurante do Mário

Hotel. O vereador Waldemar da Sil

va Filho já' está formalizando os

convites para aquele ato.

Talvez não haja, em Santa Catarina, mais expressivo
flagrante da prosperidade oue, nestes últimos anos,

resulta do esforço sabiamen,e aplicado por Empresas e

Governo, em esclarecida cooperação, do que o

denunciado na auspiciosa evolução do Banco do Estado

de Santa Catarina S/A. .

A princípio, promissora iniciativa correspondente à

política da administração estadual planificada- e nela

sucessiramen te in tegrando através de atividades

especificamente vinculadas às metas.do desenvolvimento,
o BESC é hoje, no panorama das forças de

financiamento e investimento no Brasil, um

estabelecimento solidamente .firmado no conceito dos

maiores= e est� influindo, de.maneira ostensiva, na ex

pansão social e econômica do Estado. Demonstra-o, de
maneira eloquente, d seu crescimento orgânico espanto
so e a sempre maior presença que, existe no surto de

empreendimentos propulsionadores do Estado de Santa

Catarina aos mais, elevados níveis de expressão política,
social, econômica e cultural.

Constituindo um Grupo Financeiro obediente 00 im

perativo do desafio das realidades catarinenses, face ao

acelerado ritmo nacional denrogresso, oBESC atua ago

ra, não só como agente do JUNDESC e de outrosfun
dos institu idos pelo 'Governo Feâerâ. mas associando,
sob sua liderança, o BESC-'-Financeira, o BESC-Turis

mo, e o BESC-Corretora de Seguros. A amplitude dessas

áreas de ação é coberta com eficiência, proporcionando,
na unidade do critério com que se'aprovam os respecti
vos projetos de atendimento, uma assistência completa.

Há alguns dias, o Ditetor Presidente Iauro Linhares,
reuniu a Diretoria do BESC para uma análise do desem

penho de todo o Grupo Financeiro no ano de 1972,
mediante' cujas conclusões foram estabelecidas as diretri-

.zes para a ação no corrente exercício. As metas fixadas
assim para as atividades futuras darão continuidade aos

benefícios que o Banco do Estado, nos seus vários ângu
los de influência, prestará, coerentemente com a política
administrativa do Governo Colombo Machado Salles e

FORTE SANTANA

Os moradores das imediações do
Forte Santana foram surpreendidos

. ontem com um intenso movíménto

de operários, junto à Arataca, no fi

nal da Almirante Lamego, local em

que no próximo dia '26 o governa

dor Colombo Sanes comparecerá
para inaugurar uma Estação Abaixa
dora da Celesc. Enquanto uns cui

davam de melhorar as aparências do
ambiente naquela baixada, retiran
do o mato que invadia a estradinha

de barro, outros se preocupavam

em retificar o acesso. Hoje o dia

promete novos reparos, pois os ope

rários ainda não terminaram os tra

balhos. Os moradores da localidade,
satisfeitos com isso, já anunciaram

que irão recepcionar o governador
no dia 26 e pedir para que ele faça
visitas mais frequentes ao bonito re

canto que é o Forte Santana ... _

Glauco José Côrte

'/

um desempenho eficiente nos períodos excep-
cionais.

/

1';, no entanto, quantas empresas terão defi

nidas as responsabilidades em casos de aci

dentes, por exemplo? No caso de um incêndio,

quem deve ser primeiro e imediatamente cha

mado: o presidente da companhia ou a guarni
ção do corpo de _boôlbeiros? E quem é respon
sável por isso? E o primeiro a perceber o fato

ou o chefe do setor de segurança? Se o incên

dio ocorrer durante a noite, os empregados de

vem ser convocados para ajudar a debelar o fo

go ou isso somente atrapalharia? Como deverá

ser feita a convocação, por rádio, telefone, tele

visão, pessoalmente? E quem é responsável por
essa tarefa, o diretor ou o chefe do departamen
to de pessoal?

, Responder a questões como esta é contribuir

positivamente para uma atuação eficiente dian

te de um acontecimento anormal.
Mas é preciso, sobretudo,·que as responsabi

lidades sejam defmidas e conhecidas, para que
as comunicações sejam rápidas e as decisões cer

tas sejam tomadas no devido tempo..
Glauco José Côrte.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Congresso usa técnicos
para

•

sua assessorIa
•

o Congresso Nacional se utilizará de técnicos
de alto nível preparados pela Universidade de

Brasília, a fim de prestar assessoramento às ativi
dades parlamentares. Nesse sentido foi assinado

ontem, no gabinete do senador Petrônio Portela,
convênio entre o Senado c a UNB, para a implan
tação de um curso de Pós-graduação em Direito

do Estado.
Ao assinar o documento, o Reitor Amadeu

Curi, da Universidade de Brasília, disse que "o

Sessão secreta julga
dezmilitares no Rio

Dez militares, entre os quais três oficiais, estão sendo julgados
desde a manhã de ontem por um conselho especial de justiça, na 2a.

Auditoria elo Exército, enquadrados cm vários dispositivos elo

código penal militar.
.

Os réus são o tenente-Coronel Gladstone Pernasetti Teixeira

(ex-Comandante do II BIB), o Capitão Dalgio Miranda Niebus,
segundo-Tenente R-2 Paulo Rcinaud Miranda da Silva, os

terceiros-sargentos [van Etel de Oliveira, Rubens Martins de Souza e

Sielnei Guedes, os cabos Celso Gomes ele Freitas Filho, José Augusto
Cruz e os policiais Nelson Ribeiro ele Moura e Iranides Ferreira.

O julgamento está sendo realizado em segredo ele justiça e,

segunelo a denúncia, os delitos atribuídos aos acusados foram

perpetrados no quartel do 20. Batalhão de Infantaria Blindada,
então comandado pelo tenente-coronel Pernasetti e que está sediado

na cidade fluminense de Barra Mansa. Os fatos que deram origem à
denúnica ocorreram em janeiro ele 1971.

Espera-se pára a próxima sexta-feira o término do julgamento,
quando será proclamado o veredito em sessão pública'. As penas
estabelecidas pelos artigos em que foram enquadrados os acusados

totalizam 175 anos de reclusão para cada um. Segundo os advogados
de defesa, trata-se do processo mais longo da história da Justiça
Militar.

I " :�., • ;"_·!:1 ,)., J . •

VENDE-SE CASA

Bairro de Fátima - Rua Antonieta de Barros, 325.
Uma casa .com 3 quartos;· banheiro, living, sala de
visita, sala de estar, cozinha, copa, sala de COstura e

I .,

garagem. ,
, .

Cr$ 110.000,00 '- CR$ 90.000,00 agente financeiro.
Saldo a combinar. Tratar com SR. GASTÃO fones
4604 e 3164.

'

ATENÇAO LOJISTAS, INDUSTRIAIS,
'E ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE-SE
À rua Gaspar Dutra, em excelente ponto co

merciai, os prédios 463 e 475, com terreno

medindo 17,70 de frente e 38,00 de fundos

ql..!3se em frenté 140. BC. Cr$ 120.000,00.
Tré1t�r com Gastão fone 4604 e 3164.

OPORTUNIDADE
o I-Iotel e Restaurante Lancaster, situa:!o

na _agoa da Conceição, precisa de garçom;�
camareiras e pessoas para trabalhar na tav_an
deria.

Os interessados devem tratar no local.

,

'

CASA AVENIDA ALMIRANTE

TAMANDARE, S/Nº COQUEIROS

Vende-se casa em fase de ecabamento com: Recepção,
living, 3 quartos\sendo utna, Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozinl:la.
Tratar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

BC baixou
ontem 6

resoluções
o Banco Central baixou

ontem seis resoluções, três cir
culares e um c9municado, co
locando em vigor as decisões
adotadas pelo Conselho Mone
tário Nacional na reunião da
última terça-feira. Os docu
mentos tratam da redução de

juros, da isenção do imposto
sobre o crédito agrícola e eli

minação do recolhimento

compulsório nos depôsitos a

prazo. Uma das resoluções au

toriza as sociedades financeiras
a manter funcionários junto às

empresas comerciais, e o, co

municado traça normas sobre
o recolhimento da cota de ex-

, '., portaçãode carne.

Saúde vai rever
o atendimento

médico-hospitalar

BESC S/A

Denunciando a descoordenação dos setores de saúde do go

lfemo. o ministro Machado de Lemos. da saúde, revelou ontem

ter constituído grupo de trabalho para estudar o sistema de aten

dimento médico-hospitalr brasileiro"
Frisou o ministro que o nOllo grupo de trabalho poderá inclu

sive se decidir pela transferência pmra a competência do Ministé
rio da Saúde dos serviços médicos do INPS, órgão do Ministério
do Trabalho. Disse ainda o Sr. Machado de Lemos que deverá ser

ouvi a, como órgão representativa da classe, a Associação Médi

ca Brasileira. ressaltando: "administrar bem e produzir o máximo

com o minimo de recursos. No setor de saúde vem ocorrendo. o
inverso".

O Sr. Machado de Lemos revelou que há mais de dez anos

não se admite um médico no Ministério da Saúde e que a Superi
ntendência de Campanhas (Sucam), um dos orgiios mais importa
ntes daquela pasta. não dispõe de mais de Cr$ 24 mil para suas

atividades.
É de 51 anos a média de idade dos funcionários da Sucam -

afirmou - e em alguns estados essa média chega a ser 6/ anos, 9
último concurso para médico sanitarista ocorreu a quase dez

anos e houve apenas dois candidatos, os quais não trouxera/ri
nenhum benefício para o Ministério da Saúde, pois um já era

funcionário interino e outro queria apenas o titulo para concor

rer a salário mais alto.

fornecido pe/aAJBNoticiário

TURISMO HOLZMANN S/A acredita que ...

t: TEMPO DE PAZ
t: TEíJlPO DE AMOR

t: TEMPO DE FLORES
OITAVA FESTA DAS HORTtNCIAS

GRAMADO -RS
Sonhe com um jardim, um grande jardim, flores, uma

cidade inteira florida, sonhe e nós o levaremos até a REAU

DADE das cores, das flores.
'

Saídas a 12 e 19 de janeiro corrente.

10. Dia - Florianópolis/ Blumenau/ Caxias do Sul Pernoite

20. Dia - Caxias do Sul/ Gramado
Ativa participação nos festejos
Excursão a Canela, visita à Cascata do Caracol.
Retorno para pernoite em Caxias

30. Dia - Caxias do Sul
Passeio pela cidade, visitando-se os pontos de maior inte

resse tur(stico.

Após víagem de retorno a Santa Catarina

Reg. EIVIBRATUR ISC/67
Categ. A

o ESTADO - 15 ele Jãnêuo OC 1973 - r-agnra J
,--------_ .._- .....

('c. :,;: ,q';:c::ju i'lllkIH'" quc pronunciou no cemité
rio. Paulo Boml'im afirmou que "hoje Tnrsil« pc
nct ra cm seu quadro n:llal c' vai acompanhada de

to,I;:S :IS cores da terra que "L' cspiruualizurum
numa piu tur.: dikrL'lrlL' fêita por uma-mulher ra-

1':1. A morre !':rra e'la l' um reencontro CO!]] SCUS

uuriuos. com sua tcrnuru. com sua verdade. A t ar

,iL' � Ta'rsila. a terra � Turxil« :1 saudade' ç Tarsila.
Tarsila semeou bL'le'za c' roi beleza, Musa de 22
uuuulu de todos nós, mito que tecia bondade
nunstormando em all{or tudo aquilo que' tocava.
T:lrsila niio d"S'IP:UTC,'_ transfigura-se' em cor,

pocsi», músicu, cm abril. Tarsila não parte. chq!a
COIll o Iururo

"

Além de afilhados, parentes próximos e da cu

tcrmciru Ancrc, cst ivcrum prcscntc-, ao sepulta
mento da artista o cincustu Paulo l.m ílio Sallcs

Comes, o crítico Ou irino da Silva c o pinto Clóvis
Graciano.

Embora não comparecendo ao enterro. estive

ram presentes ao velório. na ·B.L'nelkiência Portu

guesa, a esposa do Governador. D. Zildn Natcl, e

o Presidente da lundacão Bienal, Sr. Francisco
Maturuzzo Sobrinho.

Em SP o último adeus a
Tarsila, a musa de 22

A pintora Tursila do Amurnl, f:,lLcid,,' rcrc.r
-Ici ra última em Síio Paulo, f',li sepultada na turtlc

iiL' ontL'111 no ccmirério da Cousnlac.io, nuqucl.i
eapit:11. numa tarde fria c nublada,

Considerada com uma das muiorcx pinturas dó
Brasil, Tursilu roi umu das pnrticipan tcs do lI11lVi

mcn to que' ;!,'rou a Scmuna de Arte �lo,iL'l'I1a de

22, que revolucionou :IS Arl.'s cm todo o País,

"TARSILA NÃO PARTE"
Com meia hora de atraso, ti corpo de Turvila,

que havia sido velado nu capela da Bcncficiônciu

Portuuucsn, chcuou ao Cemitério da Consolação
US 16.30 horas, l;re'ce,lido de dois batedores.

Sobre' a urna, trés coroas de tlôrcs. Na maior

delas, com palmas coloridas, a inscriçfio com lc�
tras grundcs: "Saudades de Anctc". In"Controlável,
Ande, a enfermeira que viveu com a artista nos

seus últimos sete anos de vida, e 'que inclusive

começou a pintar sob sua influência, era conso

lada pelos amigos e durante todo o sepultamento
preferiu manter-se a distância.

O poeta Paulo Bomfim , amigo de Tursila, per
mancccu durante todo o tempo ao lado do esqui-

Tarsi/a: sua vida e sua arte

Tarsila do Amaral nasceu cm Capivuri (SI') em
1897: A partir de 1917 estudou pintura c dcsc
nho com Pedro Atcxundrino c mais tarde com

Elpous, cm São Paulo.
,

Fm 1920 transferiu-se para a Europa, onde

entrou em contato com Fcrdinand Légcr, André
Lothc e Albert Gleizes, Assimilou a influência cu

bista que trouxe ao Brasil, um 1924_ já com 'sua
personalidade artística definida.

Foi por ocasião ela visita de Blaisc Ccndrurs Ú
nossa terra que cu, sem premeditação, realizei a

pintura "Pau Brasil", explicou a pintora. Imprcg
nada de cubismo, senti um, deslumbramento dian

te das decorações populares das casas ele moradia

das pequenas cidades mi nciras, cheia de poesia
popular. ,

,

A esta fase, seguiu-se a antrofágica.da qual se
destaca o Quadro O Abuporu , apresentado em

Paris em 1928. Teve sempre atuação destacada
nos movimentos de renovação da arte brasileira
na década de 20, quando esta entrou num proces
so radical de transformuçâo.

'Participou LÍas I e II Bienais de São Paulo (pre
miada na lu.): na mesma Bienal, em 63, dispôs de

sala especial para' retrospectiva de sua obra, com

cinquenta trabalhos ..

Em 1960_ o Museu de Arte Moderna de São
,'"

Paulo. organizou-lhe uma mostra rctroxpcctivn da
obra desde 1918. Em 1969. o Museu de Arte
Moderna do Rio de Janeiro, apresentou retrospec
tiva sua. Os principais museus brasileiros têm o

bras suas.

Há alguns anos, Tarsila cncontruva-sc doente.
obrigada a passar seus dias na cama ou numa ca

dciru de rodas. Quase não produzia. Levava cm

média doze meses para concluir um trabalho, mas
comparecia com certa frcquéncia aos leilões onde:
houvessem obras suas. Ensinava pintura c .dcsc
nho a alguns disc ípulos.

SEMANA DE ARTE DE 22
Semana de. Arte Moderna foi a designação'

com que foi lançado e se consagrou o movimento

que desencadeou a renovação elos padrões cstéti
cos até então vigentes na criação artística do Bra
sil.

Ocorreu no Teatro Municipal de São Paulo,
nos dias 13, 15 e 17 ele fevereiro de 1922. Dela
participaram Di Cavalcanti, Cassiano Ricardo.
Sérgio Buurque ele Holanda, Carlos Drurnond de

Andrade, Vila Lobos, Anita Malfati, entre outros.

Com a 'Semana, o Brasil percebeu que não era

mais o mesmo. Ela simboliza a vitória do Brasil
novo sobre o Brasil arcaico, nas letras, nas artes,
no pensamento.

_
Companhia Catarinense de Telecomunicações

1

Diretofiá Técnica
Departamento de Rêdes

EDITAL DE CONCORRENCIA PÚBLICA Nº 004/73

CONVOCAÇÃO
A Companhia Catarinense de Telecomunicações COTESC, sociedade de

economia mista domiciliada em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina,
na rua Vitor Meirelles no. 11, torna público que fará realizar Concorrência Pública
no dia 19 de fevereiro de 1973, às 10,00 horas, mediante as condições constantes

do Edital, para os serviços de construção da Canalização Subterrânea, da COTESC,
em Florianópolis - Centro com

- abertura de 18 km de valetas
- remoção e reposição de 9_800 m2 de calçamento
- movimento de 18.800 m2 de terra
- colocação dê 99 km de tubos de PVC
- construção de 165 guaritas e 42 bases de armários.

,

O Edital contendo as condições gerais de participação, encontra-se à disposição
dos interessados na COTESC, Departamento de Redes, à rua Gaspar Outra s/n -

Florianópolis.
A pasta contendo todos os elementos necessários à participaçâo na Concorrência

poderá ser obtido no mesmo errdereç, mediante o pagament.o da taxa de 1.000,00
(hum mil cruzeiros) na tes.ouraria da COTESC, a partir de 16 de janeiro de 1973_

PASTA DE CONCOR1<.ÊNCIA
As pastas de concorJ'ências contém os seguintes element.os necessários para a

preparaçã.o das propostas, que deverã.o ser estritamente .obedecid.os:

PLlIlta chave 1: 5000

Planta cadastral 1:1000

convênio ampliará os horizontes culturais de nos

sos juristas de tal sorte, que cada vez mais perto
estejam os cientistas do direito a serviço de desen

volvimento e na vigilância das nossas mais caras

tradições de convivência social".

O curso de Direito do Estado será iniciado em

agosto próximo e seus alunos serão preparados
para os problemas técnicos do Congresso Nacio
nal.

CORRETORA DE SEGUROS E
'ADMINISTRADORA DE BENS

C.G.C/.MF Nº 82.514.472/0001

ASSEMBLÉIA GERAL ,EXTRAORDI'NARIA

CONVOCAÇlO
São convocados os senhores acionistas para uma Assembléia Geral

Extraordinária, a realizar-se no próximo dia 26 de janeiro, às 10,00 horas, na sede

pr.ovisória, sita à Praça Pereira Oliveira, no. 10, para deliberarem sobre a seguinte
"

ORDEM DO DIA
10. - Preenchimento de cargo vago de Diretor;
20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, 15 de janeiro de 1973.
Nilson Carioni

- Presidente em exercício -

COTESC

"r'

DESC!uç}i;o V11\5

5

1 Condic6es qcrais de �ualificaç�o e a

�reScl1t0Ç�O (1� �rQ�o�ta�

2 Condic:õ2s �;(:;<l:-{.!is' p.Jro. ccntratos da rc

11 1

de

3 �;on�6 nara., e:·:ccu';,:;o óc nêdc's, ')\rtc' I
14 1

4

Con struc; 30 ::lfl. Can."11 j_ ZÍ'l{_�ãq Suht.0rr(lnr:a

��\:l;'tç�i.o de s(:1_·viços C !Jt'cc;os

CronO�rHmJ fisico-fina.nceiro

34

7

1

1

4

4

G LCVi,\ntarncnto (rC scrvico de sub-�;iste-

ESCLARECIMENTOS

Quaisquer .outros esclareciment.os, eventualmente julgados necessarlaS pelos
i nteress�dos, para perfeito conhecimento da, presente conc.orrência, serão

fornecidos, mediante solicitação por escrito, dirigido à COTESC, em n.ome do

Departamento de Redes, desde que recebida àté o dia 1'0 de fevereiro de 1973. Os

esclarecimentos serã.o fprnecid.os, p.or escrito, a todas as empresas que tenham

retirado a pasta de conc.orrência. Após esta data não será prestado nenhum outro

esclarecimento, sendo pressup.osto o perfeito entendimento das c.ondições e

cláusulas do Edital, estand.o isenta a 'COTESC de qualquer responsabiHdade, caso o

interessado não receba em tempo, hábil essas informações por motivos alheios a

vontade daquela. _
,

, ,PRAZO DE EXECUÇAO
O inrcio de obras está previsto para 7 (sete dias ap,ós a assinatura do contrato.

01serviços de implantação d.o sistema de canalização subterrânea, deverã.o, se
concluídos impreterivelmente, dentro de 270 (duzentos e setenta) dias. Os prazo

parciais para a �xecução de 60 (sessenta) sub-sistemas deverão ser escoçados na

folha de crollogtama no anex.o_
,

Fl.orianóp.olis, 15 de janeiro de 1973.
A DIRETORIA

7

(l

11

1

16

1

1

1
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8rde financia projetos
da Celesc e'da Casan

A Centrais Elétricas de Santa Catarina e

a Companhia de Águás e Saneamento são as

novas beneficiadas com financiamentos do

Banco Regional de Iesenvclvimento do

Extremo Sul. Foram assinados dois contra

tos com a Celesc. Uma para levantamento

topógráfico e elaboração do projeto execu-
'

tivo da linha de transmissão Blumenau
Ilhota. Outro, para elaboração do projeto
completo de Substação de Blumenau,

Ambos somam Cr$ 462.0.0.0,.0.0 e repre
sentou a Celesc seu presidente, Osvaldo
Moreira Douat, e o BRDE esteve represen
tado pelo seu superintendente, Ari Mesqui
ta Trata-se do primeiro projeto de pré-

investimento feito por aquele órgão de
desenvolvimento.

'

O estudo do equacionamento dos con-

, juntos do sistema de abastecimento de água
do Estado é o objetivo do financiamento à
Casan. Na aplicação do projeto resultante, '

serão beneficiados 8.0% da população urba
na do Estado. O valor do financiamento é
de Cr$ 6.03 .0.0.0:.0.0 e trata-se, também de
um pré-investimento. Pela Casan assinou
seu presidente, Benjamim Gomes de Faria.

Segundo o Secretário Paulo Aguiar, dos

Serviços Públicos, o alto valor dos financia
mentos dá uma idéia da importância dos
projetos. O secretário esteve presente ao

acontecimento.

Novas' indústrias beneficiadas
A Diretoria e Junta de Administração

do Banco Regional de Desenvolvimento do
Extremo Sul realizarão reunião conjunta
hoje, em Porto Alegre, para aprovar finan

ciamentos superiores a 9 milhões de cruzei

ros, destinados a indústrias de Santa Cata

rina.
A informação é do Superintendente do

Brde, Professor Ary Canguçu de Mesquita,
que estará na Capital Gaúcha participando
do encontro, juntamente com representan-

tes do Paraná e Rio Grande do Sul.

As empresas que se beneficiarão com os

financiamentos são Fiação Joinvilense, Fri
g o r

í

f
í

c o Canoinhas, Indústria de

Embalagens Plásticas Canguru, Fagundes &
cu., Indústria de Madeiras Zaniolo, Evaldo
Medeiros & Cia. Indústria Artefama, Wie

gando Olsen e Kremer ,& Cia.
Durante a reunião haverá, também, a

aprovação do balanço do exercício de

1972.

EM
,

.

Nectarinas têm
colheita iniciada

Será oficialmente iniciada amanhã a colheita de necta

rinas da 'atual.safra do Núcleo 'Colonial Celso Ramos, em
Curitibanos. O ato contará com a presença de autorida
des ligadas ao setor agrícolo, que aproveitarão a oportu
nidade para verificar as condições da região visando

expandir o plantio de mudas de nectarinas, que vêm
,
tendo larga aceitação em todo o mercado nacional.

Por outro lado, fonte da Secretaria da Agricultura
informou que a safra de maçãs será colhida somente em

fevereiro, estando previstas cerca de 1.0.0 toneladas dessa
fruta.

Segundo o Secretário Gauco Olinger, "esta é uma

boa colheita, o que não ocorre com as nectarinas, que
estão reduzidas a 5.0% do estimado de início, devido à
adversidades climáticas".

O Secretário informou ainda que existem novos gru
pos de colonizadores japoneses que pretendem se estabe
lecer no planalto catarínense, com a finalidade de se

dedicarem à fruticultura e ao cultivo de flores.

Pesq"isa tratc1 da
profissionalização
O Chefe de Escritório da Sudesul em Santa Catarina,

General Vieira da Rosa, entregou ontem ao Prefeito Ary
Oliveira a importância de Cr$ 3.o,mil, destinada a cobrir

despesas com a realização de pesquisas para a implantação
do programa de formação profissional e 'colocação da mão
de-obra em Florianópolis.

Convênio nesse sentido foi firmado entre a Prefeitura da

Capital e a Sudesul, destacando-se no acordo duas cláusulas:
1 - O conhecimento das condições de mercado de traba-'

lho;
,

�2' - conhecer as necessidades de qualificação de ativida
des vínculadas aos setores do comércio e serviços que re

queiram qualificação especializada em cursos não formais
.de qualificação profissional.

.,

MATERIA
.DE

PLASTICA
E

I

RENTABILI'DADE •••

PEDR-O I E LEI!

SOMOS CATARIN�NBES

200%�------.-------r-

SO%

6/69 'eÍ7o 1111 6/121/70

RENTABILIDADE
1/71 1/12

Se o gráfico acima não bastar para convencê-lo, na conclusão da obra,
antes da entrega das chaves, A. GONZAGA recompra o imóvel � lhe

paga em dobro, o valor das prestações efetivamente pagas. Isto lhes

assegura uma rentabilidade mínima de 33,33%ao ano.
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REGISTROS: CRCI 74 - III REGIÃO / CREA 2':;83· 1Pa. REGIÃO· SEDE PROPRIA: RUA ARCIPRESTE PAIVA, 11 - FLORIANÓPOLIS - SC.

Vai sair um concurso

de fiscal daJfazenda
Dentro de no máximo 6.0 dias, serão

abertas as inscrições para o concurso de

Fiscais da Fazenda do Estado, segundo in

formou o Secretário Sérgio Uchôa de Re

zende, da Fazenda.
Disse ainda que muito em breve será

•
(

apresentado ao Governador Colombo Salles
um programa da Secretaria, visando o pre
enchimento dos claros existen tes na carrei
ra de Fiscais de Tribu tos Estaduais, e que
só após um parecer favorável do Chefe do
Governo é que. o concurso será instituído.

Recolhimento da TRU pela
União nGO afeta o Estado

SSHVIÇO Di> IN;"O �'Af,J(O DE ]',"!iCAD9 AG�ICOLA = cin:A =

c o N V EN'! O: I!INIST;;HIO DA AG,v TCUL'i'U,l,A ,: S;;:CRETARIA DA AGtUCUI;TURA se,

Falando sobre a Taxa Rodoviá ria Úni
ca, que passará a ser cobrada diretamente

pela União, o Secretário Sérgio Uchoa, da
Fazenda, disse que esta medida não trouxe

nenhum grande prejuízo para o Estado,"
uma vez que "o que houve foi a adoção de
uma mecânica diferente com relação à arre

cadação".
Esclareceu o titular daquela pasta que o

prejuízo foi unicamente com relação ao ca

pital de giro, pois "o que Santa Catarina
pagava em 3.0 dias, passou a receber neste
mesmo prazo. Com isso, houve uma peque
na defasagem de capital de giro na base de
6.0 dias",

A NOVA SISTEMÁTICA

Segundo Uchoa de Rezende, ii medida
adotada pelo Governo Federal apenas criou
uma nova sistemática na arrecadação, pois
"o que se processava antigamente era res

ponsabilizar os estudos na arrecadação da

D E', A.T A C A D o - 17-01-73. *

B,O:C; AJ'A;{�LÃO ....... Se. (,0 l'S' 9S',00 110,00

FA�.r IltWIGCA FINA••••• Se. 1J5 1:g. 32,50 30,00 35,00

FEIJJ(O PT"!'1'O COFUH•••• Se. '" ! �. 70,00 72,50 71,00

BATATINHA ............ Se. 50 Ke· 23,00 32,00 29,00

ULHO A��A}{3LO COl:Ul': ••• Se. 60 Kg_ 29,�O 33,00 '29,00

BAi:H,{ :;;:SP.'CIAL ....... ex. 30 petes • 90,00 81,60 91,00

BANHA coxtn: .......... Lata 16 r:g. }!6,L!0 LJo,80 '}12,llo

OVOS B;lANCO 1''';;010 ••••• ex. :"0 DZ. 55,00 59,00 6Li,00
FRAI;[�O ABATIDO . ...... KG. lJ,50 5,M 11,30

!rO}!ATE PAULISTA ••••••• ex. 27 Ke;. 20,00 13,00 13,50

CE;;OlffiA Ex'mA••••••••• ex. 30 Kg. 20,00 30,00 3LJ,00
ahp

L<LXa. No caso de Santa Catarina, a Secreta
ria da Fazenda propiciava o recebimento e

a quitação do pagamento, entregando pos
teriormente ao Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem os 4.0 por cento cor

respondentes à sua receita. Agora a mecâni
ca mudou, f! o pagamento é efetuado dire
tamente ao DNER".

Mais adiante, afirma o Secretário da Fa-.
zenda que "a União fará apenas o que o

Estado fazia antes, e através do Banco do
Brasil efetuará os repasses do Estado, que
por .sua vez fará a distribuição pelos muni

cípios dos 1.0.0 por cento que correspon
dem aos 6.0 arrecadados".

Explicou Uchoa de Rezende que em 'vis
ta de uma pequena complicação surgida no

processo, a Secretaria da Receita Federal
está reexaminando o problema, e "dentro
de breves dias serão expedidas novas instru

ções, que facilitarão o recolhimento dessa
taxa".

97,00

28,1,0

79,5°

32,50

31,00

56,00

5,05

19,00

28,00

1011,00

36,00

60,00

30,00

22,50

97,50
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OOnte�
BLUMENAU

Ó prefeito Evelâsio

Vieira assinará nos, próxi
mos dias um decreto, con-

edendo urna bolsa de es- .'

�dos ao estu�ante João

OlmirO Kremer, que con

quistou a primeira coloca-

ão na concurso vestibular

� Faculdade de Pedagogia
Noturna da Furb. João 0/_.

miro perdeu a visão quan-
,

do ainda era garoto e com

ãuxz1io do sistema Brailler,
conseguiu concluir o pri
meiro e segundo, ciclos.
Atualmente, apenas 35

funcionárias da Prefeitura
são beneficiados com bol

sas de estudos. Mas o pre

feito Evetâsto Vieira infor
mou que antes de deixar o

mandato pretende esten

der o beneftcio a todos os

funcionários, e às pessoas

que não possuem condi

ções de custear seus estu-

do�s.__� __

SÃO BENTO
�A indústria Artematic

S.A., de São Bento do Sul,
firmou convênio com o Se

si para o fornecimento de

gêneros alimentícios apre

ços de custo para seus em

pregados. O primeiro car

regamento de gêneros será

encaminhado para São

Bento do Sul amanhã, de
vendo o posto do Sesi co

meçar a funcionar junto à,

empresa a partir. da próxi
ina segunda-feira. Segundo '

a direção da empresa, o

convênio com o Sesi per
mitirá uma redução de

30% das despesas, no orça
mento mensal de seus em

pregados. A Artematic

possue 190 empregados e

arrecada mensalmente com
a proudção de móveis e jo
gos de xadrez cerca de Cr$
500 m:il.

B< CAMBORIÚ
O professor Carlos Al

berto Rabaça, Chefe da
Assessoria de Relações PÚ
blicas da Presidência da

República do Estado de
São Paulo, confirmou sua

presença nos dias 5, 6 e 7

de abril noBalneário Cam
boriú, para participar da'
Xllla Conferência do Dis
trito 465 do Rotary Clube'
Internacional. A soleni
dade de abertura da XIIla.

Conferência será presidida
pelo Governador Colombo
Salles e contará com a pre
sença de outras autorida
des. Consta no programa a

exibição ,de corais de várias
cidades deste Estado,
'_,-------

TIJUCAS
A Companhia de Habi

tação do Estado de Santa
Catarina '- Cohab entre

gou à Prefeitura Municipal
de Tijucas um projeto para
construção do centro habi
tacional

. daquele munici
pio. Após o ato que con

.tou com a presença do re

presentante de, Serviços
Sociais Prof. Guida Licks,

, Diretor Técnico da Cohab
arqu freto Ewald Juarez

Lasso, o' prefeito munici

pal João Rabello e v ic e

-prefeito João Chaves,
além de outras autorida
des. Logo após a assinatura
do convênio foi lançada a

pedra fundamental com a

bênção do Monsenhor Al-
,

. g7.IStO Zucco. Segundo o

projeto, o empreendimen
to visa atender as necessi
dades da população no to

callte a aquisição da caso

pr6rJria, de acordo com a

politica preconizada pelo
Governo Federal.

JOINVILLE
Após várias reclamações

feitas por. moradores e di
reção do Promoville, o pre
feito Harald Kannann re

solveu au torizar a execu

ção do sçrviço de demoli
ção do velho matadouro,
localizado próximo aO pa
�'ilhão de exposição. Aém
do mal cheiro reclamado
pelos transeuntes, o mata
douro está sen'indo de
obstáculo à execução de

projetos, do próprio,Gover
no Municipal que pre tende
transformar aquela área

,

num centro tur{s(ico, An-
tes de ali torizar a 'demoli

çqo, o prefeito Harald Kar
mahn mandou assessores

I

Consultar os abastecedores
de carne da cidade, sobre a

conveniência de transferir
para a fOlue forhecedora
do produto o abate do ga
elo.

Colombo recebe rodoviária.e
inaugura obras em Joinville

,

Joinville (sucursal) - O Governador gues oficialmente na presença do Gover-
Colombo Salles "estará quinta feira próxima nador Colombo Sallés,
em Joinville, a fim de presidir atos de inau- Pi. informação foi prestada pelo fiscal
guração de obras realizadas com auxílios geral da construção Egon Alberto Stein, de
financeiros do Estado. A ínformaçâo foi Blumenau, Sr. Jochen Nicolai, acrescentan-
prestada pelo Prefeito Harald Karmann, ao do que todas as áreas internas disponíveis
retornar de Florianópolis, onde, além de estão totalmente prontas, além das abertu-

r
outros contatos, foi recebido em audiência ras, vitraux e iluminação.
no Palácio pelo Chefe do Executivo catarí- As, obras de calçamento das ,principais
nense. ' , ruas de acesso, pátio da estação e ajardina

mento serão realizadas este ano pela nova

administração municipal.
Na parte superior do prédio estão sendo

construídas a agência bancária, confeitaria,
restaurante, barbearia, sala de administra
ção, área reservada para a administração e

sala para, o ,transformador. No pavimento
térreo já estão recebendo os últimos reto

ques a' sala de' plantão, guarda volumes,
quinze áreas para agências rodoviárias, sala
dos correios e telégrafos, farmácia, stands
para Jornais e souveníers e quatro sanitários
públicos.

' ,

A rodoviária não atende as exigências ... ... e porisso se constrói a nova estação, mais funcional.

Moderna, ampla e confortável,'a estação rodoviária dará aos usuárics melhores serviços.
"

,

MDB de Jaraguá do Sul
2 meses'se

•

organiza em
Jaraguá do Sul (Sucursal de Joinville) _

Dentro de dois meses, segundo afirmam di
rigentes do MDB local, o partido oposicio
nista estará com o seu Ifretório Municipal'
.organízado em Jaraguá do Sul.
Os detalheis para a organização foram acer

\, tados na última terça-feira, em reunião que
contçu ,COIr. as presen�as do Deputado De
-jandírDelpasquale, Presidente do MDB Re

,

gional, do Deputado Federal Laerte Ramos
Vieira, Líder da Bancada do Partido na Câ
mara 'dos Deputados, e do Deputado Luiz

.Henrique da Silveira, Presidente do MDB
de Joínville.

Na oportunidade ficou constituída a Co
missão Executiva Provisória, que será regis
trada junto ao TRE e que terá a seu encar

go constituir o futuro Diretório. É integra-
,

da dos Srs. Roland Domsbusch (ex-prefei
to, egresso do ex-PSD), Pedro Fagundes,
Osmar Vaílatí, Adolar Klitzke e Mário Pla
nífschek.

Dentro dos próximos dias será realizada'
nova' reunião, para decisões em torno das
notas partidárias e a arregimentação de fi
liados já foi iniciada.

Filos_ofia faz 2a. chamada
para 11' vaga's �xi5tentes

feitas até o próximo dia 6 de fevereiro, de
segunda a sexta-feira, no horário das 14 às'
17 horas e das 19 às 22 horas.

/ '
'

Acrescentou a Secretaria da Func que as

vagas dos desistentes serão sucessivamente
preenchidas pelos. classificados subsequen-'
tes, 'conforme a relação da Comissão Coor
denadora do Concurso Vestibular e de
acordo com o edital a ser afixado nas

secretaria de cada fac�ldade.

Joinville (Sucursal) _ A Fundação Uni
versidade Norte Catarinense confirmou pa
ra- a primeira quinzena do próximo mês a

realização' de uma segunda chamada do
vestibular para o preenchimento 'das 11.

vagas existentes no curso de Geografia' da
Faculdade de Filosofia. Apenas 29 dos

candidatos que participaram do último
concurso vestibular optaram pela cadeira
de Geografia e a direção da Func decidiu

� pelo preenchimen to das -

vagas que sobra
ram, visando a evitar prejuízos financeiros.

Segundo a direção da Faculdade de Filo
sofia de Joinville, o prazo para as inscrições
à segunda chamada do vestibular deverá ser

aberto nos próximos dias' e os dias das

provas anunciados antes do final deste mês,
MÀTRICULAS

'

A Secretaria da Fundação Universidade
Norte Catarínense informou que já foram
inicadas as matrículas para os classificados
no concurso vestibular das Faculdades de

Filosofia, Ciências Alministrativas e Cii�n
cias Econômicas. À> matrículas poderão ser

CANOINHAS

A Fundação Iníversitária do Planalto
Norte Catarinense confirmou para março o

funcionamento da Faculdade de Ciências
Administrativas, a primeira do município
de Canoinhas. O concurso. vestibular para o

preenchimento das vagas, cujo número ain

da não foi estipulado, deverá ser realizado
na primeira quinzena do próximo mês de
fevereiro. A Fundação Universitária do Pla
nalto Norte Catarinense assinou contrato

.com a Func para a'elaboração do programa
do vestibular.

'

,Fininvest abre Calor'mata
A, •

�ua agencIa em
81urnenau hoje

•

ma.sumem

·Joinville
Blumenau (Sueursal) - A Fininvest SIA _ Crédito

Financiamento e Investimento;inaug1}ra hoje em Blumenau
a suà primeira filial em Santa Catarina. A solenidade está

programada pani as 17h30min com a p�esença do prefeito
Evelásio Vieira e dos dirigentes da organização Oswaldo

\
Aútunes Maciel: diretor-superintendente, sr. Edgard Maciel
de Sá: presidente do Conselho de Administração, sr. Marco
Aurélio Luck Pereira, superintendente de Vendas, além de
outras autoridades.

Joinville (Sucursal) _ Ape
sar da constante orienta

ção aos pais emitida pelos
médicos Joinvillenses, o

número de internamePltos
,de pessoas' - à maioria

crianças'. - com desidrata-'

ção continua aumentando
e a doneça provocou mais
uma vítima, elevando para
três o. número de cIianças
falecidas em decorrência
d o mal. 'Ontem fale�eu

,

num do� hospitais de Join
vilIe um menino de dois

meses de idade, internado
com &intomas de desidra

tação. O problema deixou
de ser mais uma preo.cupa
ção e tomou-se alarmante

para os médicos pelo'eleva
do índice de casos. No

Hospital São José 30 pa
cientes estão internados e

no Hospital Dona Helena
14 ainda estão em observa

ção.

A Fininvest SIA elaboro.u um plano de ação em que
consta a instalação de uma rede de fi.]iais visando a criação
do mercado regional de açÕes. Para a �xecução deste plano,
a organização escolheu os Estaélos do Paraná e Santa,
Catarina. O professor Milton Pompeu da Costa Ribeiro,
dirigente local da Fi-ninvest, d,isse que Blumenau foi escolhi
da para sediar a primeira filial da empresa, por ser a região
em que se concentra maior número de indústrias.

O programa de inauguração da filiál marca para as

17h30min de hoje a realização. de uma sessão áudio-visual
em que será mostrado o programa que a empresa pretende
desenvolver com a instalação de filiais e criação do mercado
regional. Para as 18 horas está programada revista às
instalações da filial, e às 18h30min coquetel no Moinho do
Vale. A filial da Fininvest SIA está instalada no primeiro
andar do edifício MaÍlá, conjunto 106.

O Sr. Colombo Salles deverá chegar a

Joinville por volta das 1Ó horas, inauguran
do às 11 horas as instalações do Centro
Cívico de Pirabeiraba, onde deverão funcio
nar a Exatoría, Intendência do Distrito e o

Samae. Ao meio-dia será homenageado
com um almoço e, ás 16 horas presidirá Q

ato de recebimento do prédio da nova esta

ção rodoviária, que será entregue pela firma
construtora. Em seguida, o Chefe do Go
vemo estadual presidirá a solenidade de
inauguração da Casa da Cultura, devendo.

, retornar à Capital por volta das 18h3Úmin.
O programa oficial da visita do Governador
do Estado deverá ser divulgado pelaAssess

, oria 'de Imprensa da Prefeitura de Joínvílle
na .próxima semana;
RODOVIÁRIA MODERNA

A nova estação rodoviária de JoinvilIe
estará com suas instalações prontas até
quinta-feira próxima, quando serão entre-

,

�

-

A primeira etapa da estrutura começou
a' ser construída .em julho e a segunda em

setembro. Segundo o projeto do. engenhei
ro Rubens Meister, de 'Curitiba, a nova rodo
viária terá doze boxes para coletivos que te
rão como principais vias de acesso as ruas

Canoinhas, Paraíba e Araxá,
'

, ,

Governador também vai, ao Vale
Rio do Sul (correspondente) ._ Para

diversas inaugurações, o Governador Co
lombo Salles visitará, no próximo dia 27, a
cidade de Rio do Sul, atendendo o convite
formulado pelo professor Wiegand Eger,
Diretor da Faculdade de Aímínístração de

Empresas do Alto Vale do Itajaí, que,
acompanhado pelo acadêmico Rogério
Hoenish, esteve em Palácio quando o Go
vernador confirmou sua presença: em Rio
do Sul

Na oportunidade, o Governador Colem-

,
bo Salles estará inaugurando as novas insta
lações da Faculdade de Rio 'do Sul, o recém
construído Grupo Escolar do Bairro Budah
e outros melhoramentos introduzidos na

.administração do Prefeito ArtenirWerner.

O Governador Colombo Salles presidirá,
ainda, a inauguração da iluminação, do Es
tádio Alfredo João Krieck, estando sendo
tomadas providências, para realização de
um grande jogo, com que o melhoramento
seria inaugurado.

620. IJI é O novo nome do, r30. BC,
'que recebe seus no'vos recrutas'

, ' '

Em trajes civis, pela última vez, os 3,88 novos conscritos entrarn marchando no ex-13q; BC
Joinville (Sucursal) _ O primeiro cesse oú o seu fracasso. Ponderou IRECORDAC,ÕES

ato levado a efeito no 620. Batalhão que na vida,mílítàr a vontade tem' , Depois de formar jovens garantir a
<de Infantaria, ex-130. Batalhão de que ser contrariada e todos são obri- segurança de todo o Norte catari-
Caçadores, sediado em JoinvilIe, foi a gados a marchar na mesma direção. nense durante 53 anos e 15 dias, de-
incorporação de 3388 novos conscri- Aconselhou os recrutas atentarem pa- saparece o 130. Batalhão de Caçado-tos para a prestação do Serviço Mili- ra os benefícios recebidos 'pelos que res criado a lo. de Janeiro de 1920,
tar no corrente ano. A cerimônia foi aceitam e ouvem os ensinamentos mi- ��ndo como origernoSo. Regimento
presidida pelo Tenente-Coronel Sote- .nistrados, alertarido aqueles que se de Infantaria. Extinto desde ontem
ro Cardoso Rocha, comandante da insurgem ou relaxam para as sanções por ato do Ministro do Exército que
unidade, e. teve início às 7h3Omin, previstas e aplicadas porque "no 'final ,o' transformou no 620. Batalhão de
quando os novos recrutas entraram

' ,das contas prejudicam-se e ao Exércí- Infantària, 'o 130. Batalhão de Caça-
-no quartel em trajes civis, usando-os to, a propría-Pátria e até sua família. dores teve como seu primeiro co rran-

pela última vez antes da baixa a não 'IGUALDADE APESAB DA dante o Tenente Coronel Otávio de
ser com permissão especial em situa- DifERENÇA'

'

Valga Neves. Em suãs memórias ficou
ções excepcionais, Os novatos, que Prosseguindo seu discurso de sau- a visita do Conde D'Eu, acompanha-
logo em seguida receberam os farda- dação aos 388 novos integrantes do do do filhóPríncipe de Orleães e Bra-
mentos _ instrução e passeio, foram 620. BI, o Comandante Sotero Ro- I gança, que se deu a 29 de janeiro de
recepcionados- pelo, comando, ofi- cha lembrou que o militar não é

me-, 1'921. A lo. de janeiro de 1923, exa-
ciais, sargentos e soldados lhor nem pior do que' o civil, acres- lamente três anos após sua criação, o
,A S.L\UDAC'ÃO' centando que o fato dé vestir uma 13.0. BC passou a ocupar novas insta-
o Comandante Sotero Cardoso da farda não muda ninguém, mas torna lações, localizadas no perímetro ur-

Rocha apresentou as boas vindas da o cidadão mais responsável perante o bano da cidade.
'

unidade, aos futuros soldados, afír- povo.
mando que todos deixam o convívio - Por esta razão - asseverou _

diário de suas casas para viver um no- deve-se conduzir com a máxima lisu- I

vo. tipo de vida, "pautada em obe- ta" onde quer que ,se encontre, por-
diência, pontualidade, disciplina, res- quanto o jovem que enverga ii farda,
peito, camaradagem e, o que é mais tem obrigação e o dever de se impor
importante, em lealdade e boa vonta- pela sua conduta'e atitudes corretas,
de, para com seus companheiros e su- principalmente porqu� quando. o mi,
periores". Advertiu que a vida mil i- litar faz ou deixa de fazer �go, a' co-

tar, mais do que outra atividade hu- munidade civil que o rodeia, vê, na-
mana, é por lei baseada em rígidos 'quele elemento não, o indiv' iduo,
princípios legais; onde a disciplina é mas a institl!lição que' ele, representa
fator imprescindível e obrigatório. _ no caso de voces _ o Exérdto. E
Ponderou que aqueles que aceitam portanto, a grande responsabilidade
conscientemente, nunca se queixam de cada um de vocês, enquanto fo-
das horas duras e fatigantes de muitas rem soldados, p0rque cada um re-

jOEnadas que terão a enfrentar. presenta o "Nosso Batalhão" e o·

Mais adiante, o Co.mandante do' Exército BrasHeiro, R' qual para orgu'-,
620. BI disse não' desejar a guerra, lho e satisfação nossa, sempre tem

"mas em benefício da Segurança Na- merecido o respeito, o carinho e a

cional, temos o dever cívico de, para admiração dos nossos amigos e pa-
ela estarmos preparados, se algum dia 'rentes civis. , '

ela se fizer. necessária". Além do de- Garantiu que agOFa os conscritos
'ver de s,oldado, o Coronel Sotero Ro- passam a ter no BataUlão.um segundo
cha destacou as vantagens que as For- lar, .porque lá vierão o: dia-a�dia, num
ças Armadas proporcionam aqueles importante período da vida de cada

qüe a servem adquirindo ensinamen- um durante o quru irão amadurecer e
'tos e I um� formação cív�ca que "taI- fOljar o caràter e a personalidade.
vez mais tarde vá auxiliá-los a melhor Finalizou o Comandante Sotero
vencer a� agrups e incertezas da vida; Rocha a centuando que "por coin-
sairão daqui mais homens, maisbrasi- cidência, a nossa Unidade justa- r
leiros e mais orgulhosos de serem fi- me nte com a chegada ,de voçês, isto
lhos desta Nação abençoada por é, a partir de, hoje mudol!l, por deci
Deus". são dos Escalões Superiorbs, pássan-

Como se forão irmão mais velho do a ser o 620. BI, porém esta modi
dos jovens, que desde ontem estão in- ficação pouco altera na organização e

corpofados no Exército, o coman- efetivos, e o que interessa é que sai-,
dante declarou que em qualquer ati� bamos cada vez mais dignificar e

vidade humana cada um é responsá- amar esta Unidade tradicional e tão
vel, cada um segue o seu caminho e bem vista pelo povo do muniCÍpio de
de sua vontade dependerá o seu su- Joinville e vizinhos".

,

\Em sua história, o 130. BC regis
tra, participação efetiva em campa
nhas 'de restauranção da ordem e ma

nutenção do regime constitucional vi
gentes em 1924 e em 1935. Para

" cumprir �éu papel; deslocou-se da se

de no período de 1925 a 1933 em

vista, das circllnstâncii}s da época que
obrigava a manter a ordem em outras

regiÕ.es. Em 1937, deslocou-se para'
Mafra e Por,to União, atuando ainda
em Curitiba e Paranàvaí" no Paraná,
r.etornando a 12 d� novembro daque-
le ano. ' ,

'

I:,

Ainda em sua história figuram
mais duas importantes vÍsitas: A do
Presidente, W�shington Luiz, a 28 de
julho de )926' e do General Eurico
Gaspar Dutra, Ministro da Guerra, a
cómpanhado pelo General Pedro Al
cântara Cabral Albuquerque, Coman
dante da 5a. Região Militar, a 2 de
abril de 1941.'

'

Apesar da mudarrça de nomencla
tura, Q 130. BC sofre pequenas modi
ficações ao assumir 0 nome de 620.
BI. As quatr,o companhias existentes
na unidade ·permanecerãe, apenas

,

com a mudança de nome de uhla de
-las. Continuarão a existir as duas
Companhias' de Fuzileiros, enquanto
a Companha de Petrechos pesados
desaparece e a Companhia de Coman
do e Serviços passará a ter uma divi
�ão, funcionando -ª Companhia de
comando e a Companhia de Serviço.
Atualmente, o 620. BI possui 24 ofi-

, ciais e está prevista a criação da Com
panhia de Apoio e a Terc.eira Compa
nhia de Fuzileiros.

\
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Praias das baías estilo poluídas.
Saúde pública n,ilo aconselha banho

A Secretaria da' Saúde acaba de

concluir exames laboratoriais relati
vos ao índice. de contaminação das

praias de Florianópolis e iniciará esta

semana a colocação de placas desa

conselhando o banho de mar nos

'locais onde as análises deram resulta

dos positivos.
A revelação foi feita ontem à tar

de, pelo Secretário Prisco Paraíso,
duran te entrevista .concedida a O

ESTADO, abordand o os estudos fei

tos pelo Departamento Autônomo de

Saúde Pública e Hospitais especializa
dos sobre as consequências da conta- Prisco destaca 'necessidade de orientar a população.
minação,

Os exames realizados pelo Labora

tório Central do Dasp indicam que

estão contaminadas as praias de Bom

Abrigo, Palmeiras, Itaguaçu, Praia do

Meio, Saudade, Palhocinha, toda a

orla 'do Estreito, orla do aterro da

Draga, ] osé Mendes e Praia de Fora.

Nestas praias o Dasp colocará placas
alertando os banhistas para o perigo
que o banho de mar oferece e desa

conselhando o seu uso.

A Secretaria da Saúde liberará,
por outro lado, as praias do Pontal,
] urerê, Ponta das Canas, Ingleses,
Moçambique, Barra da Lagoa, Joa

quina, Campeche, Armação e Pânta

no do Sul, que não põe em risco a

saúde da população.

Ainda dependem de pronuncia
mento do Laboratório Central do

Dasp, onde as análises se processam,

as Praias da Lagoa da Conceição,
Cacupé, Sambaqui e Ribeirão da Ilha,

RAZOES DOS EXAMES

O Secretário Prisco Paraíso disse

que o levantamento do Departamen
to Autônomo de Saúde Pública foi

determinado, depois que o próprio
órgão e os hospitais Infantil e Nereu

Ramos registram, no início deste ve

rão - a exemplo de anos anteriores -

uma incidência mais elevada de enfer-
I

midades e infecções que podem ser

transmitidas pela água. I

- As_enfermidades são várias, es-

pecialmente as desinterias, que con

duzem com muita frequência à gas=
tro-enterite e à desidratação - pros

seguiu o. titular da Saúde. A gas

tro.-enterite, que se caracteriza por

problemas inflamatórios do aparelho
gastro-intestinal, - traduzidos por
vômitos e diarréia que levam as crian

ças fácil e rapidamente à desidratação
- é provocada nesta época pela conta

minação, via oral, de água ou alimen

tos.

Salientou o Dr. Prisco Paraíso que

grande parte dos casos de gastro-
enterite podem ser causados por in

gestão de água ou banho de mar em

praias desaconselháveis, pois "sabe-se

que as cri�nças, principalmente, to

mam urna certa quantidade de água
nesses banhos, levando a estas com

plicações" .

- Então, teríamos as diarréias e as

desinterias causadas por ingestão de

"coli-bacilo", que é a expressão da

contaminação fecal, isto é, de conta
minação pelas fezes - acentuou o

Secretario.

Mais adiante, declarou que ainda

no aparelho digestivo podem surgir
outros germens transmitidos pela
água contaminada. E citou casos' co

mo a febre tífica e para-tífica ou

mesmo a própria hepatite infecciosa.

.

Estas são as enfermidades típicas

do aparelho digestivo, embora pos
sam ser transmitidas pelo contato

com a água contaminada outras in

fecções, como manifestações de pele,
mucosa conjuntival dos olhos, etc, As
mais graves, contudo, são as que pro
vocam a gastro-enterite.

CAUSAS DA CONTAMINAÇÃO

Ao informar que este ano o Labo

ratório Central do Dasp levou a efei

to "com maior fôlego e maior Vulto
as análises das águas das praias de

Florianópolis", o Secretário apontou'
as causas reais: "A contaminação é

proveniente do. sistema de esgoto
existente há anos, desde que foi ins

talado na Capital' e que, ano após
ano, agrava o problema, pelo aumen

to constante da população".

- A cada ano é maior a quantida
de de dejectos lançados "in natura",
sem' tratamento prévio ampliando a

grave situação. O Secretário da Saú

de, manifestando o seu otimismo

com relação ao ante-projeto do novo

sistema de esgoto de Florianópolis,
solicitado pelo Dnos, Governo do

Estado e Universidade Federal de

Santa Catarina, é de opinião que "a

solução desse problema só será en

'contrada a médio e longo prazo, en

tendido em sistema de planejamento,
como médio prazo um total de três

ano� e longo prazo até 10 anos".

- Se formos felizes, e os recursos

Não só a poluição das águas é perigosa à saúde pública. Também as praias sujas podem causar danos.

alocados para a constru�ão da nova

rede forem conseguidos, 'poderemos
ter o definitivo encaminhamento do.

problema - acrescentou.

ção - poderão ter a saúde abalada

com a gastro-enterite e desidratação.
Esta, com possibilidades de, em ape
nas 24 horas, causar a morte da

criança; quando não há tratamento

adequado imediato.
,

O Dr. Prisco Paraíso enfatizou a

necessidade de divulgação das medi

das preconizadas pela Saúde Pública,
a fim de que a popuíação possa ser

orientada. Especialmente a infantil,
pois as crianças - muito mais 'sensí

veis-que os adultos às enfermidades e

infecções provocadas pela contamina-

Perguntado se a Secretaria da- Saú

de pretende tomar outras decisões

mais enérgicas, além de prevenir a

população, respondeu o Dr. Prisco

Paraíso textualmente: "A Secretaria

não tem outra possibilidade de ação,

além de alertar, recomendar e colocar

as placas desaconselhando o banho.
O mecanismo de contenção é impra
ticável, mesmo porque seria impedir
o livre arbítrio de cada cidadão".

Concluiu dizendo que o. Depar
tamento Autônomo de Turismo po
deria colaborar na divulgação destas

informações, evitando a presença de

visitantes e turistas, embora necessi

temos da cooperação de todos os

órgãos' e pessoas conscientes nesta

missão de prevenção.

Reitor da Udesc não. vê

chance para excedentes
V raciocínio do professor Celestino

Sachet, reitor da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina. é

muito simples: quem cedeu três vezes pode
não ceder mais uma.

Para ele, deve ser considerado o

"aspecto classificatório, não aprovatório"
dos exames vestibulares. E deve ficar bem

claro que os pretendentes às vagas na

Faculdade de Educação são "tão

excedentes quanto os' que não foram'

aproveitados pela Universidade estadual ou

pela Ufsc".
- O que está havendo é que foi

modificado o regulamento da Faculdade,

explica o prof. Celestin-o. Nos outros anos,

o regimento não era tão claro e houve a

criação de vícios. No novo as disposições
são "tão claras quanto azul e límpida é a

água do mar de Carnboriú".

Especificamente cita o artigo 119, do

novo regimento (entrou em vigor em 73):
os candidatos serão classificados de acordo

com a média final obtida, até o

p r e e n c h i m e n t o das 4 O v a g a s,
predeterminadas. E acrescenta que o edital

de convocação para o vestibular também

foi bastan te claro a respeito,
Houve também uma modificação na po

lítica da Universidade, "que é um impor
tante aspecto a ser considerado", Se antes

era de absorção, para o que a Faculdade

contava com uma certa elasticidade de

orçamento, hoje é de criação de novos

cursos para atender faixas carentes de re

cursos humanos. "O que é mais' impor
tante", diz o professor Celestino.

Explica que hoje na área de Pedagogia
há uma grande saturação do mercado de

trabalho, tanto no âmbito municipal quan
to estadual. O Estado constitui-se no prin-

cipal empregador, e hoje acha-se com suas,
possibilidades saturadas. Cita o caso dos

formados da última turma da Faculdade de

Pedagogia de Criciúma; que estão encon

trando "seríssimas dificuldades para obten

ção de empregos. Dessa-maneira, a multipli
cação de vagas torna-se perigosa".

Assim, decidiu-se criar novos cursos den-

tro da Ihiversidade, meta consolidada com

a criação dos Cursos de Educação Física

(Florianópolis), Medicina' Veterinária (La
ges), Engenharia Civil (Joinville). "Essa ati
tude enquadra-se perfeitamente na Refor

ma do ensino'" diz o reitor. São mais 400

vagas criadas, e a universidade oferecia

somente 240 por ano. No âmbito da Facul

dade de Educação, está prevista a criação,
no segundo semenstre, do curso de Educa

ção Moral e Cívica. Com exatamente 40

vagas (número pretendido pelos "exceden

tes'} Além desse, serão criados cursos de

Ciências, Comunicação e'Expressão, Ex

pressão Artística.

Na área da Universidade, o reitor consi

dera o assunto da Faculdade de Educação

liquidado, por se tratar do cumprimento de

uma política c de um regimento. Apresenta,
um caminho, que seria uma apelação ao

Conselho Estadual de Educação.
Este poderia au torizar a criação de no

vas vagas. Porém esta autorização o deveria

vir necessariamente acompanhada de. uma
nova dotação orçamentária, "para que a

criação do curso de Educação Moral e

Cívica não ficasse afetada". Tal autorização
ainda não chegou às suas mãos.

Todo mundo tem o direito de espernear,
termina o professor Celestino Sachet, Só

que este ano o esperneio será regido pela
música tocada.

Lira - superior a do Canecão.

Mesas com o zelador. Traje fantasia ou esporte .

SOCIEDADE AMIGOS DA LAGOA

CARNAVAL NA LAGOA

c

Dia 20 de janeiro de 1973. Fabuloso grito de Carnaval com a banda da

::
.,
•

•
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�---

Texto teatral
tem concurso

·da Universidade
o Departamento" de ASSIstência e LinclIlaO;"l{ ao Estu

dante da Ufsc receberá l!t� o dia 20 de fevereiro as inscri

ções ao II Concurso de Textos Teatrais para Universitários,
destinado exclusivamente aos universitários.

Prêmios de mil, quinhentos e trezentos cruzeiros serão

oferecidos aos primeiro, segundo e terceiro colocados.

A promoção objetiva estimular os acadêmicos a partici
parem da arte dramática e desenvolver a criatividade e apti
dões artísticas, além, de marcar a integração do teatro à

realidade catarinense.

Uma Comissão Julgadora selecionará os melhores textos,

que 'deverão ser inéditos. Os primeiros classificados terão

suas obras encenadas pelos Setor de Manifestações Ar

tísticas do Departamento de Assistência e Orientação ao

Estudante.

ladrões tentam
'roubar carro e

são flagrados
Os ladrões não conseguiram roubar o Volkswagen de

Marçal Dias Peixoto, que se encontrava na garagem de seu

proprietário, à rua Elesbão Pi.nto da Luz, 317.
- A tentativa de furto deu-se às 22 horas da última

terça-feira, e eis ladrões chegaram a abrir a porta do carro,

quando foram surpreendidos pelo proprietário do veículo,
obrigando-os a fugir.

' .--

A Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações investiga
a ocorrência e a Divisão de Polícia Científica procedeu o

levantamento pericialdo veículo.
ARROMBAMENTO

Na noite de terça para quarta-feira, ladrões entraram na

garagem da casa de Mário Hermes Ramos Pereira, à rua

Prof. Madeira Neves, 9, e arrombaram a Variant, placas
AA-15-88.

'

Os ladrões levaram um tocá-ficas, 10 fitas e uma luneta

'marca Mizar.
QUEDA

O ônibus no. 23, da Empresa Florianópolis, linha Escola,

na manhã de#ontem quando dirigido pelomotorista Valdir
Martinho de Andrade, trarisitavjl pela rua Hoepcke, ao

alcançar a sinaleira' na confluência com rua Felipe Schmidt,
,

freiou o carro ao fechar-se o sinal e em vista disso, a

; passageira Neide Amorim, solteira, 35 anos, residente à rua

. Raimundó Correa, 664, caiu do interior do veículo sofren

do, ferimentos leves no braço direito.
A vítima foi socorrida pelo gerente daquela empresa e

medicada no Hospital de Caridade.
ATROPELAMENTO

Na manhã de ontem, às 8h20min, na Praça da Bandeira!
o veículo Itamaraty, placas AA-03-97, dirigido por Francis
co Aurélio da Silva, 40 anos, residente à rua Trajano, 3,

atropelou a Sra. Terezinha Maria Nau Ortiga, casada, 36

anos.

O motorista socorreu a vítima, que sofreu ferimentos

leves, sendo medicada no Hospital de Caridade.

Destruição de sambaquis
persiste em todo Estado-
Após mais uma vistoria pelos sítios ar-

queológicos localizados no SuldoEstado,
o padre João Alfredo Rohr, delegado do

Instituto do Patrimônio Histórico e Artís

tico Nacional em Santa Catarina, está to

mado por um "sentimento de profunda
tristeza e desânimo".

- Em Laguna, .Jaguaruna e Imaruí, a

destruição dos sambaquis continua e está se

avolumando novamente dia a dia, apesar de

todas as medidas tomadas e dos esforços
envidados.
-Embora desolado, o arqueólogo acredita

que os seus esforços pela preservação dos

sambaquis catarinenses :- alguns considera
dos os maiores do mundo - não serão inú

teís. Em breve ele vai recorrer ao Ministro

:rarbas Passarinho.

Em fins de setembro uma equipe forma

da por elementos da Polícia Federal, Minis
tério das Minas e Energia e do Instituto do

Patrimônio Histórico e Artístico Nacional

percorrem a região Sul do Estado para efe

tuar uma "blitz". Apreendendo maquiná
ria; veículos e ferramen tas dos responsáveis
pela destruição dos sambaquis com vistas à

comercialização de calcáreo, a equipe aler

tou a todos que futuramente seriam apre
endídos.implaeavelmente, "todos os apare
lhamentos dos obstinados transgressores da

lei" .

- Passando pela área n� semana passada,
em COmpanhia do professor Sérgio Schmi

ti, do Museu de Antropologia da Ufsc, veri
ficamos que tudo continua na mesma -

conta o padre João"Alfredo Rohr.
- A família Quintino Cechinel, que pos

sui uma indústria montada sobre o grande
sambaqui da Samambaia, em Imaruí, me

declarou em ,alto e bom som que não há

autoridade que os tire dali. A família alega
que comprou o sambaqui e não será tão

fácil desapropriá-la, acrescentando: Já sabe

mos que estamos fora da lei.

No grande sambaqui da Garopaba -

continua o arqueólogo - encontramos dez

indivíduos com carrinhos-de-mão e carretas

puxadas a burro, em atividade febril, ocu

pados na destruição do monumento que se

constitui num dos maiores sambaquis do

mundo, senão o maior.

Dizendo-se perplexo com a atitude do

Juiz de Direito da Comarca de Laguna, Sr.
Ernani Rubi Peressoni Teixeira, o Delegado
do Iphan em Santa Catarina junta à sua

desolação mais um fato "curioso". Três mil
e quinhentas toneladas de conchas, apre
endidas pela equipe no mês de setembro

quando foi flagrada a exploração econõ-

mica do sambaqui da Carniça, foram vendi

das em hasta pública promovida pelo ma

gistradoloca 1.

O material está sendo .carregado para
uma fábrica de calcáreos de Jaguaruna e,

segundo o padre Rohr, "não posso compre
ender como um juiz de direito municipal
possa 'vender em hasta pública as conchas

que haviam sido roubadas criminosamente

do Património da União e devido a isso,

apreendidas por autoridades federais".
- De mais a mais, como calcáreo o ma

terial somente poderia ser explorado eco

nomicamente com a autorização do Minis

tério das Minas e Energia através de decreto

do Presidente da República, Qual o direito

usado pelo Juiz para a venda do material,
quando o certo seria deixá-lo no samba

qui?
Alertado por uma notícia transmitida

por uma emissora de rádio da Capital, se

gundo a qual havia sido destruído o samba

qui da Ponta das Almas, ng Lagoa da Con

ceição, o arqueólogo foi ao local e consta

tou que houve um equívoco.
- Parecia-me incrível que se passasse o

trator por cima de um monumento pré-his-
.

.' tórico, tão antigo e tão importante, locali
zado em Florianópolis, sem que ao menos a

Universidade Federal, que iniciou estudos

no local, levantasse sequer a voz. Felizmen

te tudo foi puro equ ívoco .. Verdade é' que
os tratores andaram por perto, abrindo ruas

num loteamento, mas em nada afetaram Q

sambaqui.
Os estudos arqueológicos no sambaqui

da Ponta das Almas foram iniciados em

1962 pelo professor Oswaldo Rodrigues
Cabral, diretor do então Instituto de An-

. tropologia da Universidade, que se utilizou

do local para campo de treinamento em ar

queologia aos alunos do curso de História,

Após algum tempo, esses estudos foram

orientados pelo professor Wesley Hurt, da

Universidade de Indiana, e as datações pelo
método carbono catorze, feitas pelo Museu

Nacional de Washington, forneceram a ida

de de 4 :280 anos pará o monumento .

Disse o padre João Alfredo Rohr que
dentro em breve oficiará ao Ministro da

Educação a lamentável situação do Patri·

mõnio Histórico Nacional em Santa Catari

na. Apesar da intensa campanha que pro'
move há mais de um ano, com vistas a pro'
teção dos sítios arqueológicos catarinenses,

os exploradores de calcáreo ainda persistem
em destruir os sambaquis,

Acredita o arqueólogo que o Ministro

Jarbas Passarinho tomará enérgicas provi
dências para sustar a ação dos exploradores.
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Contrastando com os pacientes trabalhos, quase arte-.

sanais dos carros alegóricos, os preparativos para o carna

val de Florianópolis começaram nos terreiros das escolas

de samba, que há uma semana estão pulando efervilhan
do de gente.

Este ano sairão: Copa Lord, Império do Samba, Lufa,
Lufa (que este ano de bloco, passou a escola) e Filhos do.

'Continente. Os protegidos da Princesa, uma das favoritas
I

de todos os carnavais, este ano não sairá por falta de

dinheiro. Com mais de 300 participantes, a escola que
recebe a mesma subvenção das outras escolas menores]
resolveu não sair este ano. No entanto,' estão programa
das algumas reuniões, entre o presidente da escola e a

DIRETUR, para ver se há alguma solução antes que o

tempo passe e os preparativos fiquem muito em cima d�
hora.

Lufa-Lufa

i
}-

Waldir de Oliveira é o presidente da nova escola Lufa

-Lufa, que desde 1961, tem desfilado nos carnavais como

bloco de sujos e depois, bloco de fantasiados. Embora

tivessem ultimado todas as preparações de formação de

sociedade registrada, com livros de ata e assembléia, Lu
fa-Lufa não foi incluída na lista dos subvencionados pela
Prefeitura, através da DIRETUR. A notícia chegou até a

diretoria da sociedade como uma surpresa, pois segundo
eles, tudo estava em dia, e não entendem o que foi que
aconteceu. Para remediar a situação a Prefeitura cedeu

-lhes 5.000 cruzeiros de auxílio, mas em forma de carta

crédito. PãÍà�piorar a situação, o comércio resolveu não

aceitar o crédito da Prefeitura, e lufa-Lufa está sem di-
.

'
-

,.

nheiro e sem crédito na praça.Talvez na próxima semana

a Diretur e a diretoria da escola cheguem a um ponto
comum para resolver os problemas, pelo menos é o que

espera a diretoria da Sociedade:
Por isso, este ano Lufa-Lufa sai, mas vai concorrer.

Pretende ser nesse carnaval, uma "mini-escola", com

mais de 100 figurantes, fantasias melhoradas, e apenas 6

alas que vão se diferenciar umas das outras, pelas fanta
sias. A bateria, muito boa por sinal, tem 40 membros e

ensaia às terças, quintas e sábados no terreiro em Barrei

ros, numa das travessas da Rua Leoberto Leal. A partir
du dia 10. de Fevereiro-os ensaios serão diários.

Por enquanto nada está pronto, porque não há dinhei- .

roo A única coisa mais ou menos encaminhada é o samba
da escola, que não vai ser enredo, e não depende de

, dinheiro, só da inspiração de Odail Menini, compositor e
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Tenentes do Diabo
Em 1960, um grupo de turistas cariocas, disse a João

d_os Passos Xavier, um dos membros da diretoria da So
CIe,dade Carnavalesca Granadeiros da Ilha, que as únicas
COIsas que Florianópolis possuía de bonito, eram a bele
z,a natural da ilha, a ponte Hercílio Luz e os carros alegó
fIcas.

Pode ser que os carros alegóricos, daqui a algum tem
po, já não figurem nesta lista. A cada ano que passa, mais
Se queixam as sociedades da falta de subvenção e recur

sos, e a frase mais ouvida no fim do carnaval é: "no ano
que vem não saímos".

d Des.�e maio, os Tenentes do Diabo, uma das socieda
e[i mais antigas da ilha, vem trabalhando no galpão cedi-
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"A- Esco a vai sair
"

I

As baterias

estão prontas.
Nos terreiros da

cidade, a poeira
está levantando.

São as escolas

que começam
seus ensaios,

um dos fundadores do bloco. Mesmo assim faltam algu
mas estrofes para o "Samba de uma escola 'só"
"Meu carnaval, vou me preparar
Ê o de Florianópolis
Ê lá que vou sambar" - refrão
"Vou cantar na Praça XV, junto à figueira secular

sentindo a brisa dos morros
e ouvindo o marulho do'rnar
Vou cantar nos pontos chaves a

Trindade Centroe Mocotó

Barreiros, Estreito e Capoeiras
O samba de uma escola só".

F ilhas do Continente
Os ensaios dos Filhos do Continente, começou on

tem, inaugurando banquinhos de madeira pintados de

azul e branco e uma barraca de refrigerante, salgadinhos
e cerveja, ("pinga não pode"), patrocinados pela Pepsi
=Cola. A intenção é atrair turistas e o povo em geral
para assistir os ensaios. O ingresso é simbólico: uma cer-

veja,
.

'
,

Dos 180 figurantes do ano passado, pretendem levar

300 para as ruas, mais uma bateria de 60 componentes.e
10 ou 12 alas. Duas das alas serão de passistas, especial
mente treinados 'por um marinheiro carioca no chamado
"estilo gafieira", muito popular no Rio de Janeiro.

A exemplo das demais escolas, a Filhos cio Continente
está esperando a liberação da 2a. parcela da verba da

Prefeitura, em fevereiro que será de 5.000 cruzeiros para .

mandar fazer as fantasias. Enquanto isso, uma das maio
res preocupaç<;ies do presidente Dirceu Lopes da Silva,
compositor e presidente da escola, é a sede social da
sociedade que "já Tem dois andares". Dirceu também

E os a egres carros demutação também

do pela Prefeitura. Por causa das obras do aterro, a chuva
inunda e enche de lama a precária construção, situada
atrás da Assembléia Legislativa. Há pouco tempo foi pe
dida uma máquina para limpar a frente e o interior do

galpão. A máquina apareceu uma vez e nunca mais. Dois
chefes principais da diretoria desistiram, por falta de

condições de trabalho. 'Um deles tem 83 anos e o outro
sofre de asma. A umidade acentuava o estado de saúde
de ambos, e agora o serviço está sob a supervisão de
David Gevaert, que no ano passado havia resignado e

jurado nunca mais participar de outro carnaval. Parece
que, premido pelas circunstâncias e por uma tradição de
49 anos de confecção de carros alegóricos, "sem ter per
dido nenhuma vez", trouxeram David de volta ao galpão.

Quem olhar o galpão por fora, com suas tábuas velhas
e um verdadeiro pantanal à sua volta, jamais poderia

Texto de

Cynthia de Almeida Prado

Fotos de Paulo Outra
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promete que', se for reeleito em abril, a escola não sairá

se a Prefeitura não aumentar a verba de auxílio que este

ano foi de 100400 cruzeiros. Além disso, estão esperando
também uma verba de 3.000 do Governo do Estado, que
todos torcem para que saia.

Até agora não há nada definido a' respeito do samba
'

enredo e' a organização da escola. Os cadernos de todos
os secretários estão com as folhas em branco.

Filhos do Continente está esperando a população da

cidade e os turistas (no .ano passado veio gente até da

Austria para assistir aos ensaios), no Estreito, 'perto do

Superrnecado "A Soberana". Há ensaios todos os dias

menos quinta-feira. ,

Império do Samba
Em 1972, Jesuina dos Santos, mais conhecida como

Dona Geninha, com 12 anos de carnaval, encontrou um

die, no outro lado da rua com o "Buda", Edualdo Fonse

ca, também dos Filhos do Continente.
- "Buda, vamos fundar uma escola de samba? "

- "Vamos, Geninha".
E nasceu a escola Império do Samba. Na opinião de

Dona Geninha, o carnaval anda cada vez melhor, e só

para p'rovar o comecinho, as paredes de madeira do ter
reiro da Av. Santa Catarina no Estreito, chegam a balan

çar todas as noites. A vizinhança sai às portas e janelas
ou então faz um "trotoirzinho" de uma escola para ou

tra, pois a Fi lh os do Continente, fica pertinho.
O Império do Samba quer sair com 250 figurantes,

contando com uma bateria de 60 instrumentos, 7 alas de

moças e 'sete de rapazes, fora as alas mirins. Os três com

positores da escola estão preparando dois sambas enredo,
para escolher um que represente a escola Mas por en-

imaginar as coisas que ele esconde. E como entrar por
acaso numa página de um livro de contos infantis, Um
mundo de cores e formas imensas, papéis coloridos, me- .

canismos incríveis, isopor e desenhos. Há oito emprega
dos remunerados pela Sociedade trabalhando nos quatro
carros que sairão este ano. A noite, chegam mais quatro
para ajudar, mas esses são, membros dos "Tenentes do
Diabo". Além desses, foram contratados mais 5 pessoas
para limpar o galpão; principalmente na parte de baixo
dos carros, onde estão situados todos os seus mecanis
mos.

David Gevaert está desanimado:
Se continuar chovendo, estamos na iminência de

, não sair. Aí quem perde somos nós e a Prefeitura. Mes
mo se a gente sair, vamos sair desfalcados. Eu ia preparar
cinco carros mas só consegui fazer 4. Estou até com

medo de perder para os Granadeiros" .

David Gevaert fOI chamado às pressas para concluir os
trabalhos e encontrou tudo numa situação desesperado
ra. A começar pelo carro de mutações que estava inteiri
nho pintado de vermelho, e pretendia representar o In
ferno de Dante. "Era uma coisa monstruosa", disse Da
vid. Depois, o Inferno foi transformado nos Jardins Sus
pensos da Babilônia, mas o projeto também foi abando
nado. Atualmente "a gente não sabe como vai ser o no-

, me". O carro da Rainha, tínhaurn peixe enorme na frente,
"que mais .parecía um

-

-aíacu". Depois dos dev.idos repa
ros, o serviço váí seguindo mal e mal. Desfilarão 2 carros

de mutação, o carro rainha e o estandarte. Sem comentá
rios. Tudo é um vasto segredo.

'

Granàdeiros
A Sociedade Carnavalesca dos Granadeiros da ilha, no

ano que vem completa 25 anos. Para o aniversário, estão
sendo preparadas algumas surpresas, que a família Xa
vier, fundadora dos Granadeiros, prefere não divulgar.
Adiantam porém, que o ponto alto será um carro de

mutações com um malabarismo espetacular.
Enquanto o aniversário não chega, a família prossegue

trabalhando nos 4 carros alegóricos, para esse carnaval.
Um deles, segundo Mârio Xavier, vai quebrar uma tradi
ção do carnaval. O idealizador de outro carro, o velho
João dos Passos Xavier, que há 12 anos trabalha na cons

trução das alegorias, garante que seu carro "vai deixar
muito engenheiro sem dormir".

.

Desde agosto, a família inteira está trabalhando, in
clusive os dois garotos menores, que têm dez anos. Ao
todo são 8 pessoas. Como sempre há muitas queixas con-

quanto, ninguém resolveu nada a respeito do tema deste
ano. Dona Ceninha adianta, que há três destaques já
prontos, à espera de um batismo.

A escola já deu duas "cidadãs-samba". Uma mirim

que é Nádia Maria dos Santos, 9 anos, neta de Dona

Geninha, eleita em 1972. Nádia pretende passar a vida
estudando de noite e sambando de dia. Sua companheira
de título tem 20 anos, chama-se Carmem Maria Machado, .ii

le acha que o caso dela é só sambar.
"As vezes penso que gostaria de ser uma artista qual

qu,er, sair, diz ela pensativa. Mas sei que no carnaval ia
dar saudade. Eu ia acabar voltando".

A ProgramaçãO
A programação da DIRETUR para o carnaval, deverá

ser:

Sexta-feira - escolas
Sábado - Grandes Sociedades

Domingo - escolas

Segunda - Grandes Sociedades

Terça-feira - todo mundo na rua.

A verba deste ano' foi de Cr $ 167.98'0,00, para ser

distribuído entre prêmios, bailes públicos, subvenções e

decoração da cidade. A concorrência para decoração da
cidade foi ganha por Milton Acrílicos e deverão ser enfei
tadas a Praça XV e a Rua Felipe Schmidt, até a Deodoro.

A novidade deste ano é a Middle Beach Band, que vai·
sair no estilo Banda de Ipanema, catando todo mundo.

Quanto às reclamações das sociedades carnavalescas,
Maurício Amorim, presidente do DIRETUR, resume tu

do' dizendo, que as sociedades deveriam entender que a

verba da Prefeitura não é financiamento, e sim auxílio.
"Ê preciso que haja, por parte das sociedades, uma assi

milação da nossa política" finaliza.

tra a Prefeitura, falta de apoio, etc. A única fonte de
renda maior éa verba cedida como auxílio, pela Prefeitu
ra, embora os Granadeiros também estejam esperando
um dinheiro que deverá ser cedido pelo Governo do Es
tado. De' qualquer forma, o dinheiro da Prefeitura -

10.800 cruzeiros - "não vai dar pra nada" e talvez por
isso, na frente do galpão, numa pequena entrada há uma
espécie de urna pedindo a colaboração dos visitantes.

"Antigamente", dizia o velho João Xavier, "as socie
dades carnavalescas trabalhavam esportivamente. Hoje
não. Ninguém mais quer ser sócio de sociedades, e o

comércio não nos ajuda em nada. Só se fizermos um

carro de alegoria fazendo propaganda, já imaginou"?
Os Granadeiros já se consideram campêos do Cama

val, só que o saldo final não será elos melhores. Este ano

os Granadeiros vão ficar devendo no comércio.
Mas há sociedades em pior situação, como a "Vai ou

, Racha", que' por falta de dinheiro, juntou-se ao "Cravo

�r::mco", e neste ano vai sair com apenas 3 carros alegó
fICaS.
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o Caminhão Roubado
São Paulo, 1946. Reuniu todas as economias e, resol

veu comprar um caminhão. Hoje não sabe mais explicar
que tipo de loucura o assediou, mas na ocasião nenhuma

idéia lhe pareceu tão promissora. Petas seus cálculos, o

caminhão pagar-se-ia, em seis meses; em dois anos, conta

ria com uma mini-frota; em cinco anos, seria o Rei do

Frete; dez anos depois, aposentado aos 31 anos, iria se

dedicar ao vinho e às mulheres,

Naquela noite do inverno paulista, rLO entanto; o me

lhor que tinha a fazer era 'recolher-se à pensão, pois a

base da prosperidade é o trabalho-continuado e na ma

drugada seguinte as estradas o esperavam,

Às quatro da madrugada, mal desperto, deu o primei-,
ro passo em direção à fortuna. A neblina baixa, aliada à

escuridão, transformava a Rua dos Timbiras num sítio

. fantasmagórico. Tão irreal, mesmo, que teve a impressão
de que o caminhão sumira. Talvez não o tivesse deixado

aqui, e sim ali, Subiu e desceu a rua em pura perda.
Aproximou-se de um guarda sonolento:

- O senhor, por um acaso, não viu um caminhão, que

estava parado ali?
O guarda custou a se apropriar da exata dimensão do

caso:

- Quer dizer que o senhor perdeu um caminhão?

Entre parên(eses, o roubo de veiculos, em 1946, era

uma transgressão tão rara quanto, digamos, um assalto à

Casa da Moeda. O guarda olhava a chave, agora inútil,
chocalhando nas suas mãos, e decidia interiormente se o

levava preso por embriaguês ou loucura. Antes que, além
. I

do caminhão, se perdesse a si próprio, desconversou e foi

procurar apoio mais consistente,

Na Delegacia especializada, narrou ti sua desdita.

�Tranquilizaram-no; afinal as estradas eram poucas e ruins

,
e um caminhão carregado não era .coisa que se conse

guiria esconder por muito tempo.
Na verdade, três dias depois era chamado. Uma forte

pista indicava que o veículo tomara o rumo de Minas,
mais precisamente do Triângulo Mineiro. Olhos brilhàn-.·

do de ansieda de, indagava qual as providências já toma
.das.

- Bem... Nós não temos condução e não há nenhum

agente que se possa deslocar até lâ.:
.

.: Mas como? .! E então?

Explicaram-lhe que se ele fretasse um avião, talvez um

comissário que estava de férias pudesse auxiliá-lo. Evi

dentemente, se acertassem Uma contribuiçõo, de vez que

e comissário não tinha a menor obrigação, e tal...
Não pensou duas vezes. O comissário pediu alto, o

avião estourou o teto, mas era o caminhão ou nada.
• •

Incrtvel comõ foi, o fato é que o caminhão se encontrava

em Uberlândia, num posto de gasolina. O comissário vol

tou de avião e ele na boléia. Antes de retomar, no entàn

to, foi advertido:
- Passe na Delegacia, em São PaUlo, para as medidas

de praxe.
Ue volta, foi cientificado de que deveria deixar o veí

culo lá, para a efetivação da perícia. Ele não queria mais

saber de nada, iá lhe bastavam osprejutzos inesperados
que em muito desacelerariam a sua corrida rumo à abas

tança.

- É a lei.

Depois da perícia houve a reconstituição, depois o o

proce sso subiu à seção jurídica, depois baixou à seção
de queixas, depois evoluiu para o, departamento de bai

xas, foi elevado à consideração do sub-comissário, "ad

referendum" do vice-delegado, ganhou as alturas do Ga

binete do Secretário, desceu para publicação - quinze
dias depois, o caminhão ainda permanecia no pátio da

Delegacia, abandonado às intempéries burocráticas.

çuando estava a ponto de se queixar da Policia pelo
furto do caminhão, recebeu-um aviso de que estava tudo

liberado - após, é claro, o pagamento de algumas "ta

xas". O caminhão lhe custara Cr$ 43,00; as despesas de
correntes do roubo, Cr$ 2S,aO.

Vendeu o caminhão, desistiu da fortuna fácil e rápida
e entrou no Serviço PUblico.

Paulo da Costa R""'f)"

AS FÊMEAS - filme na

cional de Fauzi Mansur, explo
rando, erotismo, sexo, nudis

mo, .geralmente de forma gra
tuita; aliás a fórmula encontra
da pelo cinema nacional, com
o objetivo de faturamento, o

que nem sempre funciona.'
Quanto à qualidade, as possibi
lidades são remotíssimas.

Vera Fischer, Miss Biasil de
Santa Catarina, encabeça o

elenco, seguida de Marlene

França, David Cardoso e Sér

gio Hingst. Eastmancolor

-Censura 18 anos. Cine Soo Jo

sé: 3 - 7,45 - 9,45 horas.

RESGA.TE DE UMA VIDA

(The Grissom Gang). Filme

policial com grandes possibili
dades; marca o retorno de Ro

bert Aldrich ao gênero em que
se projetou em 1955, com A

Morte Num Beijo (Kiss Me

Deadly) e ao qual voltou em

1957, com Clima de Violência

(The Garrnent J ingle) que
não chegou a terminar e que.
foi assinado per Vincent Sher

mano Narra a história de um

rapto em Kansas, EE.UU, em
1931, em plena depressão.

Kim Darby, Tony Musante,
Scott Wilson e Robert Lan

sing, encabeçam o elenco do
filme. N a trilha sonora, o clás
sico I Gant'T Give Vou Any
thing But Love, Baby, cantado
por Rudy Valee. Technicolor
-Censura 18 anos. Cine Ritz: 5

-·7,45 - 9,45 horas.

A NOVIÇA REBELDE

(Thc Sounf Music) em reapre

sentação, o famoso musical de

Cinema

Robert Wise, estrelado por
Chris topher Plummer Julie

Andrews e Eleanor Parker.
Com excelente escore musical

e fotografia de. alto nível, o fil
me constitui-se em entreteni
mento de la. linha, embora

possa considerar-se um Robert

Wise em férias. .Technicolor,
Censura 5 anos. Cine Coral: 3-
8 horas.

CÉU AO AMANHECER,
de James Goldstone. CAÇA·
DO ATÉ A MORTE, de Don

Taylor, Programa duplo Roxy:
2 e 8 horas.

TO NA TUA O BICHO, na
cional com Costinha - East

mancolor. Censura 5 anos. Ci

ne Jalisco: 8 horas.

QUANDO OS VALENTES

MORREM, c/ Cragig Hill. Eas

tmancolor. Cine Glória: 5 e 8
.

horas.

HOSPITAL de Arthur Hil

ler com Ceorgc S. Scott, Diana

Rig. Technicolor. Censura 18

anos. Cine Rajá: 8 horas.

OS MACHÕES c/Reginal
-do Farias, Flávio Migliacio,
Kat Hansen. Censura 18 anos,

Cine São Luiz: 8 horas;

CINEMA EXTRA: NO AUDI·

TÓRIO DA FACULDADE DE

CIÊNCIAS ECONÕMICAS,
HOJE ÀS 21 HORAS.
ZERO DE CONDUTA, de

Jean Vigo
QUÉRMESSE HERÓICA, de

Jacques Feyder.
'

Darci Costa

TV Cultura - Canal 6
15 :00 - TV E; 15 :30 � Clube

dos Heróis (a cores); 18:00 -

C am om i I a e Bem-me-quer;
18:40 - Vitória Bonnelli;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- Rede Nacional de Notícias

(a cores); 19:50 - Jerônimo -

taças de Sangue; 20:35 -

Tom 6 Jerry (a cores); 20:4S -

Sua Majestade, o Ibopc (Via
Ernbratcl, a cores); 24:00

Alma de Aço.

TV Coligadas - Canal 3
H:OO TV Lduca tíva; 14:40 ""

Vil a Sésamo (Rcprise): 15 :40

TV

- Mundo da Criança; 16:00-
Seriado de Aventura; 16:30 -

Mulheres em 'Vanguarda;
17:00 - O Circo; 17:05 - Vila

Sésarno; 18:00 - Brigada 8;
18:25 - A Patota; 18:55 -

Atualidades Econômicas Alto

na; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:50 - Jornal Nacio

nal e Jornal de S. Catarina;
20:10 - Selva de Pedra; 21:00
- Pcrsuadcrs; 2I:15 - Jornal

de Santa Catarina na TV;
22:30 - O Bafe; 23:00 - Chi

co Anísio Show; 24:00 - Jor

nada nas Estrelas.

Registradas on tem nos caro

tórios da Cidade: Jorge, filho
de Maria Tcrvzinha c José Tos

cano de Brito. cm 14/01/73;

Marcos Andrei, filho de Marle·

ne e Manoel Dutra, e'IH

·26/12/7 2; Magali Katia, !'ilha

de Sil':zia e Ari João da Silva,
em 15/02/7 3; Alessandra, filh a

de Flizabcth c JOSl' da Silva

.
•

I

Ribeiro .Ir., em 10/01/73; Mar
ceio Luiz, filho de Maria Nilzu

" Luiz Gonzaun de Oliveira,
Clll 12/01/73'; Valdir, filho til'

Valésiü e Oc1elicio Machado,

em 13/01/73; Maria Alice, ti

lha de Maria A parecida c A n·

tôn io Cardoso, e'm 27/12/7 2;
Nazareno, filho de Maria Lúcia

c Nazareno Manoel da Costa.

SEMANA DE FLORIANÓPOLIS
Em março próximo, Florianópolis vai come

morar mais um aniversário. Uns dizem que 300

anos, outros que menos, chegando mesmo haver

brigas em torno da data exata, o que não vem

ao caso no momento. O fato é que é mais um

aniversário da Cidade que cresce e que, como

todas as que vivem, ou pretendam viver de turis

ino (sem outra opção), deve 'ser motivo de festa,
de cor, de muito movimento.

Porto Alegre comemorou, em 1972, o seu

aniversário, fazendo funcionar, a. todo pano,
uma "Semana de Porto Alegre, com uma pro

gramação intensa em todos os setores, segundo
o programa que temos em mãos e que nos foi

trazido pelo colega Teixeira da Rosa, o homem
dos selos.

A sugestão ao Deatur, e à llretoria de Turis

mo da Prefeitura, é a realização, em março, da

"Semana de Florianópolis", para comemorar

em grande estilo a data natalícia da Cidade, se
jam 200 ou 300 anos.

Sem muita despesa, atrav.és de uma boa cam

panha, poderiam ser motivados os estabeleci

mentos de ensino, os clubes sociais e de servi

ços, as associações artísticas e culturais, as fede

rações do comércio e indústria, as agremiações
esportivas e, enfim, até - e principalmente - as

escolas de samba e grandes sociedades.

Durante uma semana inteira, Florianópolis
poderia viver em .clima de festa, com competi
ções esportivas disputando os troféus "Semana

de Florianópolis de 73", instituídos pelos de

partamen tos de turismo ou por en tidades parti
culares; concursos literários e de pintura, tendo

por motivo os três séculos da Cidade; botar a

criançada do primário a pintar tapumes de cons

truções e os muros, igualmente com prêmios
aos melhores colégios; motivar os bairros e reali

zarem alguma coisa para a sua comunidade;
como ornamentar praças e jardins e, finalmente,

organizar, um bruto desfile de encerramento,

uma festa multicolorida, utilizando bicicletas,
motos, bandeiras, estandartes, fanfarras.

Idéias não faltam. Outras, poderiam ser da

das pelos veículos de comunicação, que se en

carregariam da campanha de motivação do pú
blico, o que não é nada difícil ou impraticável.

'

LIMPEZA DA CIDADE

Depois de uma bruta campanha de âmbito

nacional, motivando os brasileiros a não joga
rem o lixo nas ruas, principalmente, não seria

normal que a Cidade (a nossa) tivesse cestas ou

coletores de lixo a cada 100 metros, nota

damente no centro? Porque, se a campanha
surtiu efeito, se deu algum.resultado, se melho

rou os milhões de Sugismundos deste Brasil, é

natural que eles tenham a oportunidade de de

monstrar que aprenderam que não se deve jogar
lixo nas ruas e calçadas. Mas onde colocar o

.papel? No bolso? Depois dessa imensa campa

nha - voltamos a afirmar - deveria haver cole

tores de lixo por todo o centro da cidade. A

Paiol

'Despedindo-se dos palcos,
1

Dercy vem aí

com a maiorgargalhada
do ano:

"OsMarginalizados".

nossa opinião é de que daria muito bom resulta

do. Vale a pena experimentar.
HOTÉIS

Dentro de aproximadamente 18 meses, nin

guém mais poderá reclamar dos poucos hotéis
da Cidade. Deu um estalo nos homens de em

presa, que descobriram Florianópolis e resolve

ram construir hotéis e mais hotéis. Assim é que,
dentro de muito pouco tempo, a Ilha vai contar
com o Ivoram, pequeno, mas de muita catego
ria; o Grande Hotel Florianópolis; o Ilha Rica e

um outro, ainda não denominado, mas igual
mente previsto para a mesma época. Todos com
serviços e instalações de primeira ordem, para
atender com luxo e conforto. Pois é isso aí: a

Cidade está deslanchando.
'

A.C.P. - ANIVERSÁRIO
Muito entusiasmado, Antunes Severo - pre

sidente da Associação Catarinense de Propagan
da - já está tratando, com toda a diretoria, das

comemorações do 10. aniversário da entidade,

que será na primeira quinzena de abril próximo.
Um ciclo de palestras e conferências, além da

exibição de comerciais premiados nos festivais

de Cannes e Veneza, já' está no roteiro, para
começar.
SUNAB JÁ ERA?

Isso, pelo menos, foi o. que disse um açou

gueiro do Mercado Municipal quando, ao cobrar

Cr$ 9,00 por um quilo de carne, recebeu a re

clamação do comprador. "A gente cobra o pre

ço que quiser. A SUNAB já era", disse o moço
com a maior cara de deboche. O nosso medo é
de que ele tenha razão.

Continuam abertas até o dia 10 de fevereiro,
as incrições para o Prêmio Renoir, um concurso

de pintura, com tema livre, promovido pela
Emedaux, TV Cultura e jornal O ESTADO. Os

prêmios são de Cr$ 2.000,00, 1.000,00 e

500,00, aos três primeiros colocados, sendo que
todos os trabalhos ficarão expostos durante 30

dias, na Av. Rubens de Arruda Ramos.

De 24 a 28 do corrente, Dercy Gonçalves &

companhia estarão no Teatro Álvaro de Carva

lho, para apresentar "Os Marginalizados", de

Abilio Pereira de Almeida, sob a direção de Fre

di Kleernann, Às vésperas de se retirar definiti

vamente da vida artística (segundo ela própria
afirma), esse texto de Abílio Pereira de Almeida

vem fazer uma despedida de honra, levando o

"público às maiores gargalhadas do ano.

NO MAIS...
.

Amanhã é sexta-feira, dia de "lavar 0 só

tão", tirar o cavalo da chuva e fazer mil outras

coisas que der na telha. Principalmente.de visi

tar 'a nova boate da Cidade: "Capelinha" será

inaugurada, com noite para convidados espe
ciais.

Quem
-...

Nasceu

Manolo's - rua Felipe
Schmidt no. 71, telefone

"Ú51. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re-

.

quintado, Cozinha Internacio

nal que prepara com ímpecável
.

competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora

ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de

Cr$ 18,00 o prato: Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen

te das 11 às 15 e das 18 às

23:30 horas.

Oscar l'alaçe Hotel - Av.

Hercílio
'

Luz, no. 90, 6·0. an

dar. Telefones 3286 e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi

leira, aos sábados. Cozinha In

'temacional e perfeito domínio
'na preparação de pratos marí

nhos, que incluam peixe e ca-.

marão. Cartões de Crédito: Di

ners, Elo, Bradesco, Credicard,
P assapor t. Preço médio:

Cr$ 12,00. Aberto diariamen

te das 11 às 14 e das 18 às 22
.horas.

-

isrlL'leiia - rua Trajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Intêr
nacional e grande variedade de

vinhos. Pratos muito solicita

dos: Forchemak Dragomiroff
(prato russo, típico) e Steak
Diana. Ar Refrigerado . .lberto·

diariamente das 11 às 15 e das

/18 às 23 horas. Preço médio: .

·,Cr$ 16,00, aceitando os ce

tões de Crédito Elo, National e
.

Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt

.no. 178. Telefone 2867. Res

·taurante popular, preparando
muito bem peixes, massas,

'churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e o prato turista que le

va como ingredientes todos os

:"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

, PRAVON � Praça Laura

Muller no. 2, esquina com Ru

bens de Arruda Ramos. Comi

da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato reco

.mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou filet. Entrada: Ca-.
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das

11:30 às 14 e das 18:30 às
'23 :30 horas.

. Tritão - Praia da Saudade,

'Coqueiros. Restaurante espe
cializado em pratos do mar.

Cozinha Internacional. Exce

lente serviço de lanches. Dri

ve-ln. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões,

:Onde comer bem

pizzas e o excelente Filet tri
tão. Preço Médio: Cr$ 13,00.
Cartões de Crédito: Elo, Di
ners, Passaport, Credicard.

. Aberto das 9 às 3 da madruga
da, sem fechar. -

,
Churrascaria Riosulense -

'Fulvio Aducci s/n, Estreito,
Churrascaria que' mantém sua

tradição de servir bem. Espe-'
cializada nos vários tipos de
Qhurrasco e galetos. Preço mé-

.

dia: Cr$ 12,00. Sua filial dà
IUJa, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona

-rnento: das 10:30 às 24 horas,
.sern interrupção.

Veleiros da Ilha - "Restau-

rante, de. primeira categoria,
.

excelente ambiente com vista

panorâmica da baía sul. É pri:

.
vatívo para os sócios do 'CI1ibf!,.
mas turistas acompanhados de
associados têm en trada livre

Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Prato recomendado:

Coquetel de Camarão. Preço
Médio:Cr$ 13,00. Aberto das
8 às 2�ltoras.

au�'12 de Agosto - Av,
Hercílío Luz. Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce-

Carmem Miranda - À rua

Francisco Tolentino, logo na

descida .da ponte, lado da Ilha.

Propriedade de argentinos jo-

vens que vieram investir na

noite de Florianópolis. Com

vinte e cinco jogos de luz ,e de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu

·em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pÚc
blico, havendo planos para tra

zer muitos turistas argen'tínos.

Penhasco - Música jovem,
luz negra e fitas atualizadas,
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra

tivos da boate.
c

Mas o calor é

quase insuportável, talvez por

que a consumação não permita
à casa comprar um aparelho de

ar refrigerado: oscilando en tre

Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00, a entra

da mais cara dá direito a uma

dose de u ísque.
�4Drury.'s", evi

dentemente. No fim-de-sema

na, arranjar uma mesa é uma

tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do Penhasco, rua

Prof.a Maria Júla Franco.

Tholoko - Preenche na

noite tlorianopolitana uma cla

ra lacuna aberta desde o faleci

mento da boate Skorpios.
Em

matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo queima
do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tuca e do

.

Som Nosso de Cada Dia, am

bos competente; instrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha": A co�_

sumação é simbólica:

Cr$ 5,00. E � diversão é garan
tida, às quintas, sextas, sába
d0s e dómingos. Na Avenida

Ivo Silveira, no térrco do Res

tauran te Panorama.

Clube Doze - Exclusiva-

'[ente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
'mas 'está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".

Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar
Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às.24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere

cem, diante de uma vista espe
tacular da baía sul e da cidade,
a única galinha-ao molho par
do com nhoque da ilha Entre

os pratos do dia, "arroz e car

retera", por Cr$ 9,00. No tér
reo, a partir das 23,00, a músi
ca de Tuca, na boate Tholoko.

Preço médio dos pratos,
Cr$ 12,00. Fecha às 2 da ma

drugada.· Nos fins de semana,

: às '4. Não abre às segundas-fei
ras. Na Avenida Ivo Silveira.

Guaeiara - Restaurante
que funciona no sistema "Es
peta-corrido", oferecendo

grande variedade de carnes,
desde a costela até o suculento
matambre. Preço Médio:
Cr$ 13',00. Rua Max Schram
no Estreito:

.

Noite

mente para sócios e convida'

dos especiais, a boate do 50.

andar tem ar condicionado e

música ao vivo, com o conjun
to Stagium 10 exclusivo do

Clube. As sextas-feiras, "Noi te

dos Casais". Sábados e domin

gos, para a juventude, com o

conjunto "The Saints", No 40.

andar, completo serviço de bar

e lanchonete, durante toda a

noite. Ar condicionado.

San tacátarina Cou n try
Club - Privativa para sócios e

convidados. Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima

com irrepreensível compctên
cia as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob aba·

tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restauran te.

Diariamente, exceção das se

gundas-feiras, na sede do Clu

be, à tua Rui Barbosa, 49.
\

Oscar Pal ace Hotel -

"Arnerican Bar" muito frc

quentado nos fins-de-semana.

Drinques c música suave, em

fita ou pelo conjunto do Toni
nha Dutra. Ponto de encontro
de homens de negócio e Exe
cutivos. Restaurante no 60.
andar. Ar refrigerado.

Clube Social Paineíras
Hoje, c amo todas as sex tas'

feiras, grande festa reunindo
associados e convidados cspc-.
ciais jovens, para o ponto no'

turno de maior, badalação .da

Ilha, como é tradição no Pai'
neiras. O início está marcado
para as 23 horas e o conjunto
é o famoso" The Saints".

Lagoa late Clube - Hoje c

amanhã, na boate, "Sambiío
UC Shaw", com a participa'
ção de bateristas e passistas de

escola de 5al11 ba. Coreografia
de Luiz Santana. Para sócios c

scus convidados'. RestalH<vntc
anexo. \

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



[ Zury Machado
CLlSSE

A elegante e inteligente Clísse Medeiros Ramos, que
n� -vestibular, classificou-se em 50. lugar na área de

Engenharia.Civil, tem sido bastan te festejada pelo
acontecimento.

FÉRIAS
Passando férias em Mar del Plata, o simpático casal

Sylvia e José de Miranda Ramos, que deverá estar de

volta na ptóx�a, semana, quando o senhor José de

Miranda Ramos participará do 10. Seminário de

Administração Municipal, promovido pelo M.D.B.
CASAMENTO

Dia 27 às 15 horas na Igreja Matriz de São Judas

Tadeu em Lages, dar-se-á a cerimônia do casamento de

Helena Furtado e Jair Franco. Os noivos receberão

cumprimentos na Igreja Matriz.
.FLAVIO

Críticos de arte da Guanabara, estão nos informando'

sobre o grande talento de um jovem pintor de 15 anos,

da cidade de Itajaf, que é Flávio Macedo :Mussi.
CELESC

,

A Centrais Elétricas de Santa Catarina (CELESC)
inaugurou uma série de obras no setor de distribuição de

eletricidade no município" de Brusque. Na ocasião,
também foram entregues ao Prefeito José Germano

schaffer, a/planta e projeto do novo prédio da empresa'

naquela cidade, que terá uma área totalde 612 metros'

�quadrados e deverá custar cerca de 240mil cruzeiros.
CANASVIEIRAS

Segundo. infor,mação do Engenheiro Ernaní Santa

Rita, Diretor Geral do Departamento de Estradas de .

Rodagem do Estado, a rodovia que liga Florianópolis
halneário de Canasvieiras já está totalmente implantada.
Foram iniciados, agora, os serviços de drenagem
profunda para que possam ser executadas, a seguir, a

sub-base e a capa asfáltica..

MARIA CECÍLIA

Fornos informados que foi uma das mais bonitas
. mulheres na festa de sábado no Congresso, em Laguna,
Maria Cecília Althoff.

ENCONtRO

Dizendo, que não basta, ter cultura e cargo para se

faiar em civismo e moral, e que antes de tudo é preciso
ter educação e -respeitar a dignidade dos outros, o

.

'Governador .Colombo Salles deu início no Teatro Álvaro
.

de Carvalho, aos trabalhos do I Encontro Catarinense de
Professores de Educação Moral e Cívica.

DIPLOMAS

Realizou-se, no -Teatro Álvaro de Carvalho, a

solenidade de entrega de diplomas aos concluintes dos

.

Cursos de' Delegado de Polícia, Comissário de Polícia,
.' Agente Fiscal, Agente de Polícia e Motorista Policial, da
Escola de .Polfcia Civil? "da, Secretaria de, ..Segurançarei í�'f"(.j'l'l _ l \"J,'� � ""'- ',!V ,"",.f,'�, �'i:if�V;f'''':-f? .��-!,_�_)\�:".I;:"-., �

,

Informações. A turma "Governador Colombo Machado

Salles" escolheu para Patrono o Sr. Luiz Darcy da

Rocha, Diretor da Escola, e como Paraninfo o

Corregedor Policial Manoel Antônio Fogaça de Almeida.
.

MEYER
'

Estamos, sendo informados que de sua nova fase de

trabalho, O' pintor Meyer Filho já exportou para a

Europa os famosos galos.
CHEGANDO

Trazendo a moda mais atualizada para a mulher

'jovem, ou . menina moça, chegou ontem do Rio a

Senhora Maria Leonida Souza Vieira. A moda que
comentamos está na Carroussel Boutique.

ESTUDOS
O Sub-Comitê de Santa Catarina do programa de

intercâmbio cultural denominado "YOUTH FOR
UNDERSTANDING" (Juventude para o Entendimento)
enviará este mês 42 estudantes par os Estados Unidos,'
onde permanecerão durante seis meses junto a famílias
americanas. O Presidente do Sub-Comitê de Santa
Catarina do YFU, Carlos 'Henrique Galloti Prisco

paraíso, revelou que dos 42 estudantes selecionados 27

...�m9a,rfJlÃftffi ��.,�t{gp,or,t9 �ercílio J0u� 'com destino ao

:!f.tI'
�.

, .. ('.'...... :.'" ,'J ._� :'1'fiq�iP).:.:);�,.(.,; .r· ! -·i!;

I

ClisseMedeiros
Ramos, a nova ..,

universitária da ÚFSC, ,

na área de

Engenharia.

Rio de Janeiro, de onde partirão na manhã de hoje pai a

Detroit.
.

.

DONA MARIA
A simpática e elegante senhora Maria Lapagesse, em

um fim de semana no Balneário Camboríú, foi hóspede
do Deputado e Senhora Nelson Pedrini.

SAÚDE
O Ministério da Saúde aprovou projeto da Secretaria

da Saúde de Santa C atarina e remeteu equipamentos que
somam mais de 80 mil cruzeiros para a melhoria de

Unidades Sanitárias no Sul do Estado. Segundo fonte da

Secretaria da Saúde, o plano foi elaborado no início do

ano, passado portécnicos daquela secretaria e examinado.
pela Divisão Nacional de Organização Sanitária.

JANTAR

Logo mais na confortável 'residência do casal Dete e

Fernando Viegas, Maria Fernanda e seu' noivo Ivo

Silveira Filh�, receberão seus padrinhos de casamento

para um jantar íntimo.

VERA LÚCIA E LUIZ CARLOS

Na Capela do Colégio Coração de Jesus, sábado, 'as

17,30 horas realizar-se-á a cerimônia do casamento de

Tela de Flávio Macedo

Mussi, jovem itajaiense
de 15 anos..
que está se

revelando nas artes

plástic�s. ,

,

CINEMA

,'PARA
HOJE ',,'

/

S.JOSÉ

EXIBIDORA
CENTROS.UL LTDA.

3 7,45 - 9,45Hs..

19 FILME 2�FILME

2 - 8 Hs.

,

RITZ 5 7,45 - 9,45 Hs.

'\
"

.FI�g�e
t�,
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Ex-governadorAderbal
Ramos da Silva,
o aniversarian te

de hoje.

Vera Lúcia Porto e Luiz Carlos Bianchini. Na sala de

j
, I
1/"

recepção d31 capel�, os noivos receberão cumprimentos. ,

H.R.

Quem está usando o novo produto de Helena

Rubstein, bronzeador "Nude Bronze" recentemente

lançado para as mulheres elegantes do Brasil, é o lindo
•

J ,

brotó Simone Luz .

SÔNIA
Domingo, quem estava' dando show de beleza na

piscina do Líc.iera a senhora Sônia Barbato Volf:

CASAL COUTO
- O jovem casal Norma e Fernando Couto, já está de

apartamento montado, para se ,transferir definitivamente
para o Rio .

MINISTRO
A cidade de Blumenau começa a se movime-ntar para
; chegada do Ministro Higino Corsetti, marcada para o

próximo dia, 30. A informação nos foi dada pelo
Departamento de Relações Públicas de Brasília.

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao ex-governador do Estado

doutor Aderbal Ramos da Silva, pelo seu aniversário

hoje.·1·
.� I.

CORAL 3 8 Hs.

'A ,NOViÇA REBELDE

"R1TZ :,'AMANHÃ'
os

DE
_GOLDEN CITY

GLÕRIA 5 '8 Hs

. ANDO �,OS VAtENTES MORREM

"

ROXY,PROGRAMA DUPLO JAllSCO
.

8 Hs.

CORAL 2 FEIRA
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lelD,inina

Longos esportivos

\

Longo bem esportivo, em
xadrez azul e branco,

com babado na

barra franzido. A blusa é

toda em lastex, sem alças,
com acabamento

.em pequeno
.

babado franzido.

Um interessante longo, com
diversas estampas de

algodão. Os tecidos'

são cortados no sentido

vertical, o que dá um belo

efeito. As mangas são
curtas e fofas, terminando
com babados franzidos.
Na barra da saia também

um grande babado, ainda

com tecidos diferentes.

Saia longa, para
ser usada e abusada no

verão. Ê com estampa
em flores muito coloridas,
com grande babado

franzido na barra.

Sem cós, um pouco abaixo

da cintura. A blusa você

pode variar a vontade.
'

Duas peças dos mais

modernos, em tecido

xadrez. A saia é
J -

franzida com três babados

e como acabamento, um

pequeno babado

superposto em cada corte

da saia. O bustier,
franzido e com

pequeno babado em volta.

Com tecido barrado, você

faz um conjunto de grande
efeito. Acalça,
na linha moderna, sem

cós, com cordão que amarra

na cintura.

O bustier é feito ãa parte
barrada, franzido
é amarrado no .

pescoço com tira fina.

'.

Torta de camariiQ

MASSA

Ingredientes
2-xícaras (de chá) de farinha de trigo
1 colher (de chá) de fermento em pó
4 colheres (de sopa) de gordura
1/2 lata de creme de leite
1 colher (de chá) de sal
Modo de fazer: Peneire a farinha comi o fermento,

faça uma cova no centro e coloque aí o restante dos
ingredientes: Misture-os com as pontas dos dedos, pegan
do aos poucos a farinha até que seja toda incorporada à
massa e solte completamente das mãos. Deixe descansar
por uma hora. Abra a massa e forre os fundos e lados da
forma, fure o 'fundo com garfo e asse em forno quente
por uns' 15 minu tos.

.

RECHEIO Ingredientes:
1/2 quilo de camarões pequenos, limpos
Fondor Maggi, sal, pimenta do reino
1 pimenta vermelha, amassada'
2 colheres (de sopa) de óleo

1 colher (de sopa) de manteiga
1 cebola ralada
4 tomates sem pele e sementes, picados
1/2 xícara de chá de água de palmito
I lata de palmito (pequena) picado
1/2 xícara de chá de azeitonas picadas
cheiro verde picadinho
2 colheres (de sopa) de farinha de trigo
1 xícara de chá de leite
Modo de fàzer: tempere os camarões com o Fondor,

sal e pimenta. Rofogue a cebola na mistura de óleo e

manteiga, junte os camarões e deixe-os fritar um pouco,

Acrescente os tomates, a água do palmito e deixe ferver
em panela fechada:, até obter um mõlho. Junte Ó palmi
to, as azeitonas, o cheiro verde e a farinha dissolvida no

leite. Mexa até obter a consistência cremosa. Despeje
sobre a massa, faça com as sobras da massa um gradeado.
Pincele com gema de ovo e leve de volta ao forno quente
por mais uns 15 minutos.

.""riso fiamos

Prf!parar·e
colorirapele

_
Existerr{ pessoas que ainda têm 'medo e desconfiança do

.'
.

.
,

uso da base para maquilagem. Argumento principal: que
estraga a pele não a deixando respirar. Até certo ponto,
isso é certo. Porém não se deve esquecer que a função
principal da base da maquilagem é proteger a pele dos

agentes externos - sol; ar, poeira. Vêm, então, as outras

, funções: colorir, uniformizar, esconder, 'imperfeições. Em ,

primeiro lugar, nenhuma maquilagem pode ficar pelo
menos boa, se não for aplicada' sobre pele perfeitamente.
limpa. Mas, usar base, não é cobrir a pele com uma cama

da grossa de. uma pàsta oleosa, como imaginam algumas
pessoas. Até o ano passado, a técnica exigia uma camada

de base, que quando seca, era coberta por outra de pó.
�

Isso pertencia ao passado, já que a nova concepção de

maquilagem baseia-se em efeito natural, de pele brilhante
e de aparência normal. Daí o desuso do pó. Naturalmen

te, para as pessoas que possuem pele mais oleosa, prínci-
\

palmente na parte central do rosto, o uso de uma ligeira
camada de pó não pode ser esquecido. Mas, lembre-se, é '

sól Sobretudo, porque esta exigência vem de uma função
dos novos cosméticos gelatinosos, usados para colorir e

dar forma ao rosto e que, por sua composição, não com

binam em absoluto com o pó. Mancha e ninguém gosta
de ostentar urna'maquilagem manchada. A maquilagem
moderna ostenta, então, um rosto com pele de aparência
natural, brilhante, suavemente colorida. E você pode ob
tê-la da seguinte maneira: em primeiro lugar, a base, que
deve ser de fórmula mais seca, uma vez que não se usa

pó. O colorido do rosto será obtido com os produtos
gelatinosos, sendo a atual tendência manda que as maçãs
do rosto sejam bem salientadas com tonalidades vivas.

,Ho_rÓ8COpo limar CardfJ�o.
' .. _ ...•.

,

ÁRIES _I Influxos e�cepcio
nalmente benéficos para a vida
em conjunto com 'outras pes
soas e fazer confissões a pes
soas realmente íntimas e de
sua confiança. Evite li precipi
tação e os gastos supérfluos.

TOURO - Hoje fará novas

amizades que lhe serão bastan
te úteis no futuro, especial
mente se se tratar de pessoas
nascidas em Câncer. ou Peixes. -

Deverá evitar atrasos na execu

ção de seus compromissos do-
•

mésticos.

GÊMEOS - Estando o Sol no
terceiro decanato de sua oitava
Casa Astral, há favorabilídades
para os assuntos íntimos, ques
tões de aux ruo e terceiros e a

obtenção de segredos impor
tantes. Tenha confiança em si.

CÂNCER - Notáveis probabi
lidades de sucesso em questões
relacionadas com a sua voca

ção, testes vocacionais, con

curso, emprego e aumento de
vencimentos. Ser-lhe-á impor
tante o contato com 'nativos
de Virgem e Touro.

LEÃO - Como você não ace

ita a derrota, dentro de um

plano mental elevado, o que é
natural, deverá realizar o rnáxí
mo neste dia, a fim de chegar
ao auge de suas pretenções o

quanto antes puder. Incentive
os outros.

VIRGEM - Suas possibilida
des de êxito serão ampliadas e'
rnultiplicadas ao mesmo tem

po, devendo aproveitá-las com

.Interesse e demonstração de
otimismo. Se algo sair errado,
evite lamentações, que nada
resolvem.

.

LmRA - Como nativo de Li
bra, procure estabelecer um

equilíbrio perfeito entre os

momentos de lazer e o perío
do de trabalho, Evite confu

sões, fazendo cada coisa em
,

seu devido tempo. Seja mais"

prático .

,

ESCORPIÃO - Grandes possí
bilidades de sucesso poderão
ser esperadas para a próxima

.

segunda-feira, dia em que po
derá aproveitar efetivamente

algumas idéias que tiver hoje.
Aja com otimismo.

-

. SAGITÁRIO - Notícias e no-

vidades do seu maior interesse

poderão ser aguardadas para
este fim de semana, isto é, ho
je ou amanhã. Ao, tratar de ne
gócios com terceiros, saiba
avaliar suas possibilidades e a

dos outros.

CAPJUCORNIO - Nada de

imprevidências, pois poderá es

tragar suas chances de ser bem '

sucedido neste día, Analise'
com critério as chances que ti
ver no decorrer das próximas
horas, a fim de aproveitá-las.

AQUÁRIO, - Pessoas amigas,
em especial. dos signos de Gê
me.os e Libra, estarão total
mente propensas a colaborar
com os seus projetos e aprimo
rar suas idéias originais. Rece

berá, /também, informações
muito úteis e promissoras.

PEIXES - Aproveitando suas

oportunidades de viajar, fazer
novas amizades e arquitetar
novos planos para ganhar di

nheiro, tudó estará bem nesta

quinta-feira. Esteja atento para
uma novidade, notícía ou visi

ta.

,O importante é ...
manter-se e� ,

forma.. •. ,

LIMPAR os
RINS,
EstiMULAR o

fígádo ...
tome

�,>,,,::::'#.::��,UR_ODONAL
e viva MAIS' contenteI

Hojtjj:
nas

Bancas,
Hoje nas Bancas
Figurino Moderno
QUatro Rodas
Placar - Planeta/
Romance Moderno,
O Cruzeiro
Noturno - Veja
Ilusão - Opinião
e o lançamento:
OS PENSADORES
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SIGA�vr
'ENCONTRAR
oMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MEUtOR GARANTIA.

Departamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade '3hpd"''*'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Bege Claro •••••••••••••.••••••..••••••••69
. Opala - Br.anco Polar .•..•• ; .•••.••••.•••.•••••.•.70
Opala _. Cinza Prata .••••••••••••.•• � •.•.•••••.•.•71
Opala-Luxe":' Azul Int. Metálico •••••••..••••.•.••.•70
Opala-Luxo - Branco ••.•••••••••.•••••••••••••••••69
Opala - Branco Everest ••••.•••.••••••..•••••.••••72
Opala-Luxo - Amarelo Oasis ••••••...•..•••• " ••..•70
Vdlkswagen-4 portas - Bege Gobi •••••••••••••••••••69
Volkswagen·TL - Vermelho Montana ••. � .•.•.•••• 71/72

,

...� Volkswagen - Verde Musgo •••.• o-o •••••••••••••••••69
Volkswagen - Vermelho Montana •••.••••••.•.••••.• 72
Volkswaqen - Verde Folha ••••••••••••••••••••••••69
Volkswagen - Branco Lotus •••••••••• ; ••••.••••••• 72
Ford Corcel - Azul Mosaico ••..•••••••..••.••.•.••71
Ford Caminhão - Marfim Azul ••••••.•••••••••.•••.•62
Dodge Camionete - Azul Universal •.••.•••••••.•••.•69
Chrysler - Grená e Preto •••••.••••••••.•••.• ; ..•.•68
Corcel GT\ - Turquesa Royal •.•••••••••••••••••.••. 71 '

D.K.W. - Azul ..•••••••••••••••••••••••••••••..•65
I

.

Mustang Hartop 1968 •.•...••....... Grená c/ teto preto
Fuscão (Lanç.) (OK) 1973' ..•.•.••.••••.••• Azul Arara
Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 913 , ••.•.••••. Amarelo Texas

Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 ..••.••.• Amarelo Manga
Corcel Cupê Luxo (OK) 1973 •.•••••••••• Azul Colonial.

Corcel Cupê STD (OK) 1973 •.•••.•••• Amarelo Tarumã
Corcel Cupê STD (OK) 1973 ....."... Marrom Terracota

Opala Cupê STD (t.anç.) (OK) 1973 ..••• Violeta Metálico

Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 •••••••• Super Verde
Fuscão (OK) 1972 •.••••.••••••••••••.. Verde Guarujá
Fuscão (OK) 1972 •.•••... : .•••.... ;... Verde Guarujá
Volks 1970. • • . . . • • • . • • • • • • • • • . • • • . • •. Branco Lotus

Volks 19_69 Verde Folha

Volks 1968 ...••••.•...••••••...••••••..• Bege Nilo
Ford Galaxie LTD 1969 . '.' .••. '.'�'.' •. Vermelho Meteor,o

.:
.

possuiMOSCARROS ZERO QUILOMETRO
•

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359
Florianópolis.

C. RAMOS S.A.

I

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cél, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

'Sedan - 1.300 - Vermelho montan ••...•..•••... 1.968
Sedán - 1.300 - Pérola ••••••••.••• .;: ••• , ••.. , _1.968
Sedan -r- 1.300 - Verde folha ..•..• ,............ 1.969
Sedari - Branco Lotus '. . . . . . . . . . . . • . .. ".969
Sedan - 1.300 - Branco lotus . • • • • • • • • • • • • • • • • •• 1.969

. Kornbi - Bege claro '

.••••.•• , ...•...•..•..•...• 1969
-Kombl-> Cinza lobo 1.969

.

Sedan - 1300 - Branco Lotus .•. r. . . . . . . • . • . . .. 1.969
.

Sedan - 1.300 - Azul cobalto , 1.969
Sedan - 1.3.00 - Branco Lotus ...••.....••••... 1.969
Sedan - 1.300 - Verde folha .•....•.••. '.' .• .••• 1.970
T.L'2 - Branco lotus , • . .. . . . . . . . . . .. . . . .. . . .. 1.970

FINANCIAMOS SEU VEicULO ATÉ 36 MESES

s

"

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À'VENDA

o

. FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

i '

Sedan 1300 Branco Lotus 70

Seda� 1300 Verde FOllla : .:_
· 70

Sedan 1300 Verde Guarui,á •• 71

Sedan 1300 AzUl Cobalto • .. • .. · .. • 69
,seciar. 1300 Branco Pérola ; 67

Sed;n 1500 Larania ;�· , 70

Sedan 1500 Azul·Palão ; • .. • 70
Sedim 1500 Verde Folh a .. • , �· 70/1
Sedan 1500 Bege Claro �

71

Sedan 1500 �ul Pavão 71

Sedan'1500Azul Diamante ; 71

Sedan'1500 Azul Diamante ; 71}2L
te'

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 '7" Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann-ghia Begl
Jeepe (Candango) Rosa

:S

1970
1968
1967
1969
1960

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA lESPECIAL 4 MARCHAS' "O"KM BRANCO 1.973
OPALA ESPECIAL 3.MARCHAS "O"KM BRANCO 1973
OPALA ESPECIAL 4 MARCHAS "O"KM ROSE MET.1973
FORD CORCEL GT "O"KM AZUL 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAJU , 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM VERMELHO MONTANA197:l
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAJU 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN 1500 "O"KM AZUL Nt"AGARA 1973
VOLKSWAGEN 1300' "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN 1500 "O"KM BRANCO LOTUS 1973
VOLl<SWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN SP2 VERDE METÁLiCO 1973
VOLKSWAGEN TL 2i>VERDE IGUAÇU 1972
VOI KSWAr.FN TI 4P A7111 nlAMANTF 1Q71

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RPA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

,

veículo, venha nos visitar.
R'ua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284
APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

VALDIR AUTOMOVEIS LTQA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Corcel GT-Verde OK ....•...•.•••••.•..•.•.... 1973
Corcel4 portas marrom OK ..••.••.•..••••..••.•• 1973
Volks 1500 Marron OK ...•..••.•••...••••.••.•. 1972
Volks TL 4 portas verde ..••.••••••.••....•••••.. 1972
Corcel 4 portas Luxo Azul •.•.•.••••••• '

•.•.•.•••. 1971
Corcel 2 portas Luxo amarelo •.•••\•.•••••.•.•••.•• 1972

Opala 4 portas luxo azul ••••••••••••••••••••••••• 1970

� JENOIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
. R; Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

.

FONES: 4673 - 2952

\

OPALA 2P VÁRIAS CORES OK
VARIANT OK
CORCEL 2P LUXO
VW TL VÁRIAS CORES
FORD GALAXIE I

VOLKSWAGEN

1973
1973
1972

1971/72'
1967

• 1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AúTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Kombi OK modelo ............•..........•.•..

Volks Branco .

Corcel cupê ...................••......•.....
Aero Willys ..............•.........•.........

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santo� Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E
USADOS

Landau várias cores O.K. . ....•.,................ 19.73
3alaxie 500várias cores O.K........•.....•....•.. 1973
Corcel GT várias cores O.K..•.•...........•.•.• '. 1973

Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores O.K••.......• 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores O.K•..• � .... 1973
Corcel Belina Luxo várias cores O.K•..•...••••.••. ÜH3
Jeep várias cores O.·K........•.........•..... .' .. 1973
F-75 Pick-Up várias cores O.K.....••........ r .. 1973
Rural 4x4 várias cores O.K..••••...•............ 1973
Rural 4x2 várias cores O.K........•....•...•..... 1973
F-100 Pick-Up várias cores O.K..............••• 19,73
F-350 Luxo e Stand várias cores O.K•.•........•.• 1973
F-600 Diesel várias cores O.K......•......•..... 1973
F-600 Gasolina várias cores O.K. . ...........•••. 1973
Galaxie 500 Azul Metal .•....•.............•.•• 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia ...............•.... 1969
Galaxie 500 Branco Glacial ...............•..•.. 1968
Galaxie 500 Azul e Preto .....•.... _ 1968
Corcel Cupê Azul .•.....• . . . . . • • . . . . . • . . . . • • •. 1971
Corcel Cupê Vermelho .........••. , ...•....•.• , 1970
Corcel Sedan Vermelho .....•..•••........•..•• 1912
Corcel Sedan Azul .....•...............•.•.• :•. 1970
Corcel Sedan Branco ...•......•.•.......•. : ..• ,1969
Corcel Sedan Branco .......•............•.•.•• "969
Corcel Sedan Creme .•• , .•....•.•...•••....•.•. 1969
F-100 Vermelha e Bege •.. ; .••......••...•..•.. 1968
F-350 Azul ...•.....•........•....••..••.••. 1970

.

F-350 Azul e Bege ..••..••..•. .'•.••..•.••..••.1970
F-600 Gas. Vermelha ......•...•...........•.. 1962
F-eOO Gas. Bege c/carroceria fechada .•.....•..... 1959
F-6 Gas. c/caçamba ..•...........•......•...•. 1951
F-600 Diesel Cinza . . • . . . • . . . . . . • . . . . . •. 1966
Chevrolet Opala Luxo Bege e Preto 1970
Chevrolet Basculante ....•..• '.\ '.' ....•...•. 1960
.Chsvrolet Carroceria Vermelha ....•.....•...•.•.• 1962
Rural Willys Azul e Branca •...•......•........•. 1963
Rural Willys Azul e Branca •.•...••........••..•. 1962
Volks "TL' Azul •....••.........••••.•••. 1970/71
Fuscão 1500 Bege .. ; .•.•.•..••....••..••..... 1972
Vol ks 1300 Branco. • • . • • . • . . • . . • • • . . . . • . . . . . •• 1969
Volks 1600 Azul .••.••..••.•..•...•.•.•.•.••. 1969
Volks 1300 Azul "1967
Volks Kombi Branca ...•.......••••.•.•.••.•••.••..•..••.•., 1965
DKW Belcar Vermelha .•••.................... 1967
DKW Balear Azul . . . • . • • • . . • . . . • . . . . • • • . . . . . .. 1963
Volks Kombi Vermelha ......................•. 1968
Galaxie 500 ....•..................•......•... 1970
F-100 1959
Carnlonete Dodge Azul , ; : �. 1951

1973
1970
1970
1967
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VE�CUlOS USADOS

AlIo Qualidade
bODÔE-ÕAflT cours VERrviELHO 1971
DODGE DART SEDAN VERDE 1970
VARIANT BRANCA 1971
VARIANT VERMELHA 1972
OPALA COUPt: luxo 4 marchas LARANJA 1972
OPALA COUPt: especial 4 marchas LARANJA 1972

O�ALA 4 portas 6 cilindros luxo VERM·ELHO 1969
G LAXIE AZUL VINIL PRETO 1967
KARMANN GHIA TC BRANCO 1972
CORCEL COUPt: luxo VERMELHO VINIL PRETO 1972:
VOLKSWAGEN VERMELHO 1966
DKW VEMAGUET AZUL. 1966

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VHCULOS' USADOS

VERAS
-

VEíCULOS ,E
PECAS LTDA.

Ruá Santos Saraiva, 660 - Fone 6208 .

CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROcA ,

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

OPALA LUXO AZUL inter. teto de V. 4 marchas 1971 (2500)
OPALA AZUL CLARO LUXO (JÓiA) (2500)

, ,. 1969
OPALA BRANCO Pt:ROLA STD (2500) 1971
CORCEL AZUL CLARO STD 1971
CORCEL VERMELHO CARDEAL STD (EQUIPADO) 1970
GORDINI BRANCO LOTUS (JÓiA) 1964
VARIANT BRANCO P�ROLA (EQUIPADA) � 1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas

Financiamento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Variant Gelo · 1972
Volks Vermelho 1968
Volks Azul 1966

. Volks Vermelho 1966
Kombi Verde 1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU C;�RRO.
-

(
.

PROFISSIONAIS)
DR. OSWALDO KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Mell)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiõe$
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-

" -VO·' �
�'.

CIRURGIA;GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Atvim, 28 - Tel.: 2131.

Dr. PAULO. ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS - NARIZ - GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na'Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia da-Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIG'ENS E TONTURAS.

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas .

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PelE
Das Unhas - Do CouroCabeludo - Micose - Alergia.

Tratamento da Acne Pele-Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DE�LAÇÃO

.

Ex-Estagiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edifício

Julieta - 20. andar - sala 205 - ·Fone 4438.

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiflcia Universidade Catô
.lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinologia - GB .

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESelMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4;304 - Dia
riamente a partir das 12.30 horas.

DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica - reumatismos. Consultório

Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 16;00 horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica. Neuroses
•

DOENÇ�S MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 2208,- Rua Jerônimo Coelho. 358

- Florianópolis-

'IDRA. LÉA S." DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

r

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SA.MPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

._ ..

DR. ALDO AVILA' DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

I-IOyt;;L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES. 3951 • l • , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - °BR"'SIL
APARTAMENTOS - SUITES

BAR. JARDIM DE INVERNO· SAL1{O DE; RCCEPÇOÉs
nLEFONi.•.RADIO . TEUVlsAo • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

40UlCIMENTO CENTRAL . lAVAHDUIA • ESCRlfORIO #AIA HOSPlDES

===========---1."..

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUI'oO NA DIÁRIA
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
,

100 VEiCULOS
Cx. Postal D-81 - D-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

'.

OSCA��PAlACE_HOTEL
FLpRIANOPOLlS: AV. HERCILlO LUZ, 90

.

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO. �5
FÇ>ne1611

-

lUX HOTEL
� Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone

� Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

I MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276

No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

,. - ..

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

.

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 'veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6(i85
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

DIVERSOS

�RESTAURANTE
.

PRAVON
�!&t:COMIDAS

TfplCASCHINESAS

P. INTERNACIONAL
r

.

I L. PANORAMAR
, ..l-
i

SERVIÇO A LA CARTE)�

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DARIO VENDENDOTV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO
* CQNSERTO A DOMICfUO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
*ATENDE-SEAT�AS22HORAS

INGLES ALEMÃO PHllIPS

e
Boutique com grande freguesia, situada na

rua Jerônimo Coelho, com aluguel é10 imóvel.
bem barato.

Mercearia bem afreguesada, em zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.
Armazém de secos e molhados na rua São

José (Balneário Estreito)
Preço de barbada.

-

INICIO - 12 de Mar,ço 73
MÉTODO - Audio Visual Eletrônico
HORÃRIO - A sua escolha

DURAÇÃO - 4 meses

INSCRiÇÕES - Abertas

* INCLUSIVE SÃBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

APARTAMENTOS
PARA PRONTA ENTREGA:
Apartamentos nos edifícios Presidente

Alcion e Dias Velho.
Em, Construção: Vendemos os MELHO

RES pelo MENOR PREÇO. Dispomos de
apartamentos com um . dois - três e quatro
quartos com financiamentc quase total.

Em nosso escritório à Avenida Hercílio
Luz no. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. Não
esqueça: Dario 4414 - Dario 4414 - Dario
4414

TV. TV. IV. TV. Tv. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

CEA - CENTRO DE ESTUDOS AVANÇADOS

! Rua dos Ilhéus, 8 Edifício APLUB

I .

Conjuntos - 62,63,66

L__ FONE - 3668
Landau OK - Branco e Preto 1973
Gal axie 500 OK Branco................................................. 1973
Galaxie 500 OK Vermelho :................•.......................... 1973
Rural 4i<2 OK Vermelha 1913
Corcel Standard OK Várias Con., �1973
Corcel Luxo OK Várias Cores :......................... 1973
Gal axies usados : -, � : 68/6.9/70

.
Landaus usados , , 1969
Corceis usados 69/70/71 GATAO AUTOMOVEIS

. --

AGRADECIMENTO E

CONVITE PARA MISS�
A famrlia de OSCAR RICARDO PEREIRA, agradece
às manifestações de pesar por ocasião de seu

falecimento, ao mesmo tempo que convida para a

missa de 70. dia em intenção a sua alma a ser

celebrada dia 21, (domingo), às 8,15hs na Capela do

Colégio Catarinense.

Rua Felipe Schmidt, 64 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM

P'RA - TROCA E VENDA DE AlJTo�nõ
VEIS
Corcel�........... 1973 O K .

Opala : 19730K
Kombi 19730K
Volks ;............................ 1973 OK vermelho

Volks :............. 1962 azul
Volks , 1964

DECLARAÇÃO
Dr. ROBERTO LAPA PIRES

- -ADVOGADO -

Rua Anita Garibaldi, 13 .J... 100. andar

s/1006 (Centro Executivo Miguel Daux)
Fone 6440.

Mercados Barbieri Ltda., declara que extraviou
o Certificado de Registro de sua camionete tipo

I Kombi, ano de fabricação 1972, Ch essis no.

BH-264665, com 52 HP, õapacidade para 9

passageiros, de placa CR-3823.

Criciúma: 16 de ja_neiro de 1973.

CORRETORES-

Precisa-se de corretores de ambos os sexos, jovens ou aposentados,
para trabalhar na capital ou no interior.

As POSSIBILIDADES FINANCEIRAS são ilimitadas, entretanto

garantimos um ganho mensal de Cr$ 2.000,00 (dois mil cruzeiros).
Procure-nos à AI. Rio Branco. no. 61, no horário das 9 às ,12.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Fõi perdido uma bolsa contendo os seguintes documentos

pertencentes A Srta. Nilza Kruger:
.

Carteira de Identidade; TítuJo de Eleitor, Carteira do INPS, CPF,
Carteira Social do Lira Tenis Clube, e diversos valores.

Pede-se a quem os encontrar devolver na A.S.Propague-Ed.
Comasa, que será bem gratificado

��--; .. _._ ..._-----'-----

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Mercedes-Benz, ano 1957, cor Azul, Placas AW-A755, Motor no.

MT-OM.31291,SB6521878, pertencente ao sr, Vitor Manoel de
Souza.

Deacordo com ISestatistícas.3 Dessoasmorrerão nestemês �

em acidentesdetrinsHo e60 ficario Irlvemente feridas.
'Veja como participarda lista.

i •

,

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preterencial" apenas
para enfeitar a

,

cidade. Não ligue para
elas e adeus.

Ultrapasse se1J1.pre
'

pela direita. E o caminho
mais curto
para o, cemitério.

Entregue seu corro pura
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,

-

pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará

.

alguém em seu nome.

Nunca pare no situü
uermelho e se

'
'

,

prepare P.ara tingir a

rua- desta linda cor.

Antes de dirigir beba uns
fiO linhos.
Você morrerá mais feliz.

Ande sempre acima
da velocidade permitida.
Você prova que os .

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes i Ferido; Mortospode atravessar as ruas
sem nenhuma Jan. 56 I 6.1 4
atenção. Quem quer se

Fev. 46 5() 1suicidar não liga
"para essas coisas, néi' Mar. 70 77 .1

63
,

69Abr. i 4,

Maio 49
,

42 2'I

Total 284 301 14

Estas são apenas algumas regras -bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gravemente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito írrútil, 'até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.'

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós.ílcaremos tristes, a cidade ficará mais
vàzía -e só nos restará lamentar.Acredite,
é muito' bom ter você entre nós. Fique.

o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. Vivo.

l.

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

. RUA FE LlPE SCHMIDT:51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob as'

responsabilidade e que estão a venda nos diversos bairr

desta Capital.

APARTAMENTO
CENTRO
2 quartos, sala, living, cozinha, banheiro, quarto do cas

, MAX NYLON, outras peças, multipiso carpet, toe

I. mobiliado, acortinado, lustres. Preço: Cr$ 85000,00
! Condições Cr$ 60.000;00 a combinar e Cr$ 25 OOp,OO

Cr$ 234,00 mensais.

'CASAS
CENTRO
Hesldência.de alvenaria, com dois pavimentos, 3 quartos, sal

copa, cozinha, 2 instalações sanitárlase Preço: Cr$ 80000,(
p combinar. Ref. 001
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 4 quartc

l.: área de serviço e chuveiro, 2 salas, copa-cozinha, banheir
Preço: .Cr$ 85000,00 a combinar. Ref.020 .

AGRONÔMICA
Residência de alvenaria com 2 quartos, sala, copà, cozinha

instalações sanitária. Terreno' 12 x 70m sendo fundos para

mar. Preco: Cr$ 45 000,00 a combinar .

Residên�ia de alvenaria, com 3 quartos, copa, living, cozinh
sala de jantar, banheiro, garagem. Preço: Cr$ 60000,00. Rf

i i 022.

ii TRINDADE
Residência de alvenaria, com dois pavimentos, com 5 quartr

'I copa, cozinha, churrasqueira, lavanderia. Escadas E

. mármore, acabamento de primeira qualidade. Preç
: I Cr$ 160000,00 a combinar. Ref_ 024.

ESTREITO
. i Residência de 11venaria no Estreito com 3 quartos, sala, cop

cozinha, banheiro (sem habite-se). Preço Cr$ 90.000,01
Aceita condições. Ref. 028.

I
I Residência 'de alvenaria, com 4 quartos, banheiro; cor

./ cozinha, living, dependência de empregada com banheiro,
quartos para e-studo e escritório, pequeno depósit

l churrasqueira coberta, garagem para 5 carros, quintal, to
murada, e ajardinada. Preço: Cr$ 120000,00 pode !

financiada. Ref. 025.

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMO

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 123
ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS

ININTE RRUPTM.1ENTE
CASAS SE'M HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento - 80 m2
BOH ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (ponte Imaru í)
1, pronta - 108 m2
POSSUIMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA REL:A("'ÃO
APARTAMENTOS
LANÇAMENTO EOIFICIO BOM ABRlr;o
PRONTA ENTREGA' .

. '1 apartamento por pavimento
, 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -- depe
dência de empregada - área de serviço .- garagem .

. atenção pi acabamento - armários embutidos - carpete n

quartos - sala - cortinas - cozinha.e banheiro revestirnen
reveflex até o teto - piso paviflex

-

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRJ
çÃO DE: IMÓVEIS .JÁ ESTÁ TRABALHANDO. S
VOCÊ POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIA
OU COMERCIAL, QUE DESEJA ALUGAR, ESTA·
MOs" A - SUA INTEIRA DISPOSICÃO. OFERI
qMOS TOT�L GARANTIA, INCLÚINDO ASSI:
TENCIA ,IURIDICA.

PROCURE-NOS, TEREMOS PRAZE� EI
SERVI-LO.
pIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM PEQUI
l'lAENTRADA
Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeir
- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriú)

-

· salas para comércio
· granja
· fazenda
LOTEAMENTO. PRAIA DE PAI:MAS
.. excelente praia - ainda sem residências

· preços especiais de lançamento _J
EXCELENTE PLANO A SUA DlSPOSIÇAO
· Constru ímos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, 'inclusive terreno

· Comece a pagar, somente após receber as chaves. ,

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UM.
EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA 'c'uI�ARÁ D
TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

CASA NO CENTRO

(Rua Felipe Schmidt, 87)
Aluga-se ampla casa com dois pavimentos, duas garagens

carros), ar condicionado em três cornpartlmentos, exclusiva'
para repartição pública.

.

Informações com o Sr. Luiz Fernando, telefone 3362 - Ru
[ano, 17.

BARBADA
Vende-se com urgência um terreno

plano, pronto para construir casa de praja ou campo, em Cam

medindo 22m de frente por 300 m de fü ndos, fazendo fu ndo

o mar. Possui "árvores ornamentais e frutas.

Tratar com Sr. Nunes à-rua José Boiteaux no. 42 a qualque:
do dia.

A..UGÁ-5E
Procura-se casa ou apartamento mobiliado para alugar até

de fevereiro. Importante quepasse ônibus perto. Procurar tel
2021 apartamento 415. Deixar endereço ou telefone na portari

APARTAMENTO Ai.UGA-SE-
Aluga-se um apartamento à Rua Crispim Mira ne

-Õtima localização.
Tratar no local

TELEFONE
-.vende-se �m felefone comercial na Ilha. Tratar na rua E

Dumont no. 14 fundos - Chácara da Espanha - -nó se!
horário: 12-14 horas e 21-22 horas.

VENDE-SE TEL.:EFONE
· Vende-se um telefone. I nformações pelo t�lefone 6414 - H>

comercial.
-�--_._---------------

-VENDE-SE MÓVEIS USADOS
OS interessados devem tratar à rua Paschoal Simone no.

Coqueiros. Preço a combinar.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade no. 103794 do au

vel, marca Volkswagen, ano 1968, Motor no. BF.223.279, C
no. B8.552.588, placa JO-3665, pertencente à firma CASI
SI LVEI RA SIA, Ind. e Com., estabelecida em Joinville.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

Bolas de Primeira,
" ' • :.�" "",, , , " .

Ando pelos co/redores do'jornal, e.duas vozes atrás de
mim soam lúgubres: "E o Bangu? Fala do Bangu". São
àpenas dois torcedores, mas ambos me são tão caros que
agora passo adiante a pergunta: E o Bangu? Não vejo
eomo acabar com a retranca na base do decreto. Esse

negócio de extinguir o empate para se decidir no penalti
vai aumentar mais ainda o uso dos esquemas defensivos.
Antigamente, o mais fraco se defendia pata garantir um
ponto" Se a moda pega ele se defende os 90 minutos e

pode ganhar dois pontos com um bom chutador que
entrar até nos cinco minutos finais

Rogerio, Doval, Dario e Paulo César. Outra vez:

Rogério, Doval, Dario e Paulo César. Soa bem, não

acham? E meio sobre o poema épico, daqueles que

falam de batalhas e }ran�es feitos. .

Chego a me antecipar; e ouvir as conversas de

botequim: ..

_ O Rogério deu um nó no Iateral, centrou rasteiro, o

Dovalpassou por cima da bola e o Dario encheu as redes

com uma bomba. Também, com o Paulo César armando

todas as jogadas no meio de campo, o gol �ra só questão
de tempo. '"

_
'

É do torcedor sfalar e babar. E de se chegar cedo ao

estádio porque se tem a certeza dos gols.
Não é preciso ser Flamengo para se ter alegria em ver

uma linha com esta formação. Basta gostar de futebol k
pensar em quantos gols por campeonato um atacante

desses pode fazer para se sentir alegria.
Negócio feito, parabéns ao Flamengo, que bem

poderia ficar encolhido, vivendo da fama de um título

bem conquistado, achando que tinha um time armado e

com gelite suficiente para chegar ao bi. Parabéns pela
ousadia e por dar à sua torcida um daqueles ataques que
a gente sai recitando: Rogério, Doval, Dario e Paulo
César; Rogério, Doval...

***

Meio espantado, leio' que existem grupos no Vasco

encarregados \ de cpmprar jogadores. Existe um

grupo- tarefa L ula, um grupo-tarefa Dirceu e,

possivelmente várias ramiJi.caçães.
Assim não dá. Era preciso que houvesse ao menos um

comando central, sabendo o que cada um pretende fazer.
Já imaginaram se todos os grupos tivessem sucesso ao

mesmo tempo?
De repente Travaglini teria Dirceu, Dario, Lula,

Afonsinho, Zanata e outros, todos comprados e prontos
para entrar no time. Não que isso o atrapalhasse, porque
o homem é calmo e vive o suficiente para resolver o

problema. Duro é ter que explicar aos outros-jogadores o
que está acontecendo.

Pela manhã, Travaglini chama Amarildo e diz:
- Você vai jogar pelo meio, ao lado do Tostão.

Ao meio dia lhe dizem que Dario está contratado, e

ele é obrigado a ter nova conversa com Anarildo, depois
do almoço:

- Olhe, você vai se deslocar para a extrema,
formando com Tostão e Dario.

À noite anunciam a compra do Lula, e aí Travaglini
não vai nem poder atender aos telefonemas do Amarildo,
nessa altura já afastado também da extrema-esquerd
Por isso é que alguém tem que botar ordem nas

coisas. 'É como escola de samba; muita ala, muita

fantasia mas só um samba enredo que é para ninguém
sair por aí contando bobagem.

***

,Sérgio Noronha

'MADEIRAS. E MATERIAIS DE' CONSTRUÇÃO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & C·IA.
,

a casadoconstrutor
Matriz: Estreito - Fones 2073 - 5368 '-- 6520 .-

6521 - 6395
Filiais: Centro - Fone 4723
Balneárlo Camboriú: Fone '2152

)

------"_.,_

\

VENDE-SE

\

Casa á rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita ap6s Escola Aprendizes
Com

..
3 quartos, banheiro, amplo living, .ccpe-cozinha,

garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ G�STÃO fone, 4604 e 3164.

Dario, porCr$1,6milhões
é'aarmado�novoMen

,

mais longe, salientando não entender esse repen- HIV:S as passagens.

Está provado que o destino de Dario é ser mesmo ídolo das massas.

Desde ontem terá a responsabilidade de alegrar a maior "galera" brasileira, formando,
com Paulo César, o "ataque explosão" do Flamengo. Algumas

pessoas, entretanto, não acreditamque realmente valha o quanto pese.

Dario e Paulo Cesar deverão mesmo formar o
"

ataque explosão" do Flamengo no Torneio do

Povo. É o que I ficou decidido, ontem, conforme

informações dos dirigentes rubro-negros, frisando
que a aquisição de Dario, junto ao Atlético Mi

neiro, está concluída. O avante foi vendido por
Cr$ 1600, mil, devendo o pagamento ser feito

pelo Flamengo até o dia I cinco de fevereiro. -

Informaram os mentores cariocas que as con

versações finais foram mantidas através de telefo

ne, quando o' Flamengo confirmou a proposta
, apresentada ao Atlético. O campeão carioca ofe

receu mais de Cr$ 1,5 milhões de cruzeiros.pelo
passe do ponta-de-lança, suplantando as propos
tas do Santos, Vasco e Portuguesa de Desportos.
CAMPANHA MINEIRA

Apesar dos entendimentos mantidos pelos di

rigentes dos dois clubes, torcedores e associados

do Atlético. continuavam nas ruas, com a campa-
'

nha para obter os Cr$ 400 mil necessários à reno

vação do contrato de Dario. Justamente por cau

sa desta campanha o clube mineiro ainda não se

havia definido quanto à transação, resolvendo

aguardar até o final da tarde, prazo final da mobi

lização popular para conseguir.o dinheiro. Entre

tanto a ida de Dario para o Mengo está garantida,
em virtude da dificuldade de se conseguir tanto
dinheiro em tão curto espaço de tempo.

AI 'e m disso, justificaram os dirigentes atleti
canos que é um absurdó tamanho movimento por

causa de .um homem sô. Outras pessoas vão ainda

,.,.

O
tino movimento, " quando nenhuma voz se le
vanta para 9S desassistidos do mundo, ou mesmo

do Brasil, como crianças orfãs ou abandonadas,
cujo número cresce dia a dia, sem soluções apa
rentes".

,

Por seu turno, os mandatários do Flamengo
afirmaram que este ano o clube contará com um,

elenco bem melhor que no ano passado, princi
pahnente a linha de atacantes, que já de
denominaram de "ataque explosão". No Torneio

do Povo o ataque rubro-negro será formado por

Rogério, Doval, Dario e Paulo César. A estréi; de'
Dario acontecerá justamente contra o Atlético,
em Belo Horizonte.

MAIS REFORÇO,
O ponta-de-lança Sérgio, dó Internacional,

chegará ao Rio segunda-feira pela manhã,a fim
de se apresentar ao Flamengo, despedindo-se dos
seus companheiros no aeroporto. O atacante via

jará no mesmo avião que leverá a delegação gaú
cha a Salvador, para o seu jogo de estréia no

Torneio do Povo, frente ao Bahia.

A viagem de Sérgio foi decidida ontem, atra
vés de conversa telefônica entre dirigentes das
duas equipes, tendo o Flamengo confirmado o

empréstimo nas bases propostas pelo Inter: Cr$
60 mil por um ano, com passe estipulado em Cr$
500 mil. Hélio Maurício, vice-presidente do fla

mengo, deu sua palavra ao Internacional:
- Nâo há nada escrito, mas a'minha palavra

vale. O Sérgio poderá'embarcar que nos custeare-

-Ausência de Pelé
.

,

cancela excursão
do Santos ao NE
o Santos cancelou ontem a sua excursão ao Nordeste

brasileiro, que estava prevista para o final desta semana,

quando a equipe paulista faria alguns jogos antes de ernbar

car para o exterior, no próximo dia 26.

Sua diretoria informou que o cancelamento da tempora
da aconteceu em função da ausência de Pelé, que está

inativo há 35 dias e ainda não está refeito da operação a que ,

se submeteu para eliminar algumas varizes. '

. Entretanto, o jogador, no início da semana, havia dado

outra, versão para não acompanhar a délegação santista.

Alegara ele que não viajaria, caso o clube não lhe pagasse,

antecipadamente, a importância de Cr$ 50 mil, que lhe
estava devendo, ,"pois no ano passado o Santos fez uma
série de exigências para renovar o meu contrato e acho justo
receber primeiro o que tenho direito". Como as quotasdos
jogos baixaram muito - a diretoria do Santos não quis
revelar o valor - por caus da ausência de Pelé, a temporada
foi cancelada.

O jogador está se restabelecendo da operação que fez há

dias, para eliminar algumas varizes e deverá voltar aos,
treinamentos na próxima semana. Sua presença na excursão

que o Santos fará ao exterior está definida, Já que o clube,
até o dia do, embarque - dia 26 - comprometeu-se a

pagar-lhe os atrasados. Além disso, Pelé está disposto a

embarcar.

A equipe paulista estreiará no dia 28, em Los Angeles e

ficará fora do Brasil cerca de dois meses. A documentação,
dos jogadores e�tá sendo preparada e na Vila Belmiro

contínua a determinação, baixada pela diretoria, no sentido

de que os atletas cabeludos não acompanharão a delegação.
Alguns estão chegando ao exagero de c�rtar "� militar" e

outros rasparam sua cabeça "a zero".

"�

O CLUBE DE DIRETORES LOJISTAS DE FLORIANÚ'
POLIS NECESSITA ADQUIRIR PARA AMPLIAÇÃO DA

SUA SEDE, DE UMA SALA OU GRUPO DE SALAS,
SITUADA NO CENTRO DA CIDADE, COM ÁREA DE
,APROXIMADAMENTE 140/150 METROS DE ÁREA ÚTIL.

PROPOSTAS DEVEM SER LEVADAS À SEDE DO

CDL, PRAÇA 14 DE NOVEMBRO No. 21, 60. ANDAR,
SALA 604.

Alter�çoes.nas regras do fut_bol
poderão ser, em breve, realidade'

I�

Excesso de sugestões e insistentes pedidos de mudanças,
por parte de autoridades mundiais no assunto, fazem prever
que brevemente o futebol passará por uma autêntica revolu
ção, já preconizada há alguns anos por alguns "experts' na
matéria.

O mais complicado da questão é responder quantas e

quais modificações deverão acontecer nas regras deste es

porte de massas nos pioximos anos. Existem hoje, nos

escritórios da FIFA, mais de mil sugestões, chegadas de
todos os cantos do mundo, desde as mais racionais até as

mais puerís possíveis. Em geral, objetivam maior ofensivida
de ao futebol, no intuito de fazê-lo voltar à beleza artística
da década de 50, hoje completamente erradicadas em

função da radical mudança do caráter esportivo para rendo
sa atividade comercial.
MOOI FIC�Ç.ÕES

Uma das sugestões que está sendo levada em considera

ção e que brevemente deverá ser implantada é a nova "lei
do impedimento", com o prolongamento dos limites, a

, ,partir das linhas transversais da grande área, até as laterais
do campo. Um desportista alemão quer que as balisas sejam
um metro mais largas e igual medida mais altas.

Estuda-se também a cobrança do arremesso lateral,
efetuado Com as mãos, a ser executado com os pés, como

'

falta comum. Além disso, está sendo analisada a mudança
no critério de arbitragens, que passaria a serem efetuadas
através de' dois juízes, como no basquete, que também, a

exemplo do, cestobol, estipular o prazo de 30 segundos
como tempo. limite para uma equipe manter a bol� em seu

poder. _

Ou tra idéia a ser .colocada em prática é a do gol-ponto,
utilizada no 'futebol-a�ericano. Cada gol de diferença.iem
uma partida, valeria como ponto extra na tabela de classifi

cações, além dos pontos da vitória. Seria também extinto o

"toque", mas as outras faltas seriam punidas com maior

:,

rigor. Neste último esquema, o jogador faltoso será excluí

'do por alguns minutos, 'dobraria o tempo na reincidência e

na terceira falta seria expulso' de campo. Tudo, entretanto,
está na fase das cogitações, mas a FIFA preocupa-se com o

caso e poderá transformar, senão radicalmente, pelo menos

parte das regras.
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CANASVIEIRASVENDE-SE

SALA 'NO CENTRO - COMPRA-SE VENDE-SE - CENTRO
Apartamento No. 792 Edifício Presidente

cf 2 quartos, Copa, Cozinha, Living, depen
dênéia empregada, área de serviço e garagem,

ainda não habitado. Cr$ gq.OOO,OO.
Tratar com Sr. Antônio - Fane 4002

,

Bem pertinho do mar uma confortável residência com

3 quartos, banheiro, sala e sacada: Na parte inferior
cozinha, dependências de empregada, chuveiro e gran
de área coberta e quintal.
Preco 135.000 c/ 75.000 de entrada e saldo a combi
nar: Tratar c/ Gastão. Fone 4604 e' 3164� .

OPORTUNIDADE
APTO. ESTEVES JR.

Vende-se apto. no 10. andar no Edifrcio Dona Martha
c/ 3 quartos, amplo living, cozinha c/armários, depen
dêncía de empregada e área de servíço..
Preço 125.000 podendo ser financiado p/ Agente Fi-
nanceiro do BNH.

'

Tratar com Gastão fones 3164 e 4604.

CANASVIEIRAS 3 lotes no Jardim Santa Mônico na

Trindade, em zona de grande valorizaçãn.

Preço Cr$ 14.000,00 cada, com 20% de

entrada saldo em até 20 meses.

Tratar c.am Gastãc .; fones: 4606 e 3164.,

I

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras,
,

perto do Country ,Club. '

"

Tratar comGastão fones 4604 e 316�.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOLlS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Baianos e cearenses os primeirosI
"

a chegar para o certàme de salao
Bahia e Ceará serão as primeiras delegações a chegar em

Florianópolis, para a disputa do oitavo campeonato
brasileiro de futebol de salão. A CBD entrou em contato

com a FCFS na tarde de ontem, informando que baianos e

cearenses chegarão amanhã e deverão ficar hospedados em

Barreiros, na Federação, dos Trabalhadores da Agricultura
do Estado de, Santa Catarina - FEtAESC, onde as

acomodações já estão-reservadas há três semanas.

Sábado pela manhã deverão chegar os outros seis

selecionados, sendo a abertura do certame marcada para as

17 horas de domingo. Informou a Fcfs que os dirigentes
baianos estão tentando, junto à Embratel, o

televisionamento direto para Salvador, dos seus jogos pelo
campeonato. O certame vem repercutindo bem em todo o

Brasil e hoje, "A Voz do Brasil" fará ampla exposição sobre
a sua história, desde a primeira disputa.

No congresso de abertura, que contará com as presenças
de dirigentes da CBD, das federações ,estaduais' e

autoridades catarinenses, será el_aborada a tabela de jogos,
designação de árbitros e locais de jogos, com as nove

seleções divididas em grupos. O governador Colombo Salles

confirmou sua presença à abertura do campeonato, além de
outras autoridades catarinenses. Antes do desfile 'das'

delegações participantes um atleta catarinense, ainda não

escolhido, transportará a chama olímpica.

América quer
•

contInuar corno
líder invicto,

Joinville (Sucursal) - Líder isolado do Torneio de

Verão, o Jmérica reiniciou ontem os seus treinamentos,
com vistas ao compromisso de domingo, quando enfrentará
o Próspera, em Criciúma, segundo colocado do certame.

Chico Samara foi o único defensor americano ausente

dos exercícios, com problemas de contusões. Hoje, às 15

horas, será realizado o único coletivo da semana, que servirá

de apronto para a sua segunda partida no torneio. 0 jogo,
entretanto, poderá ser antecipado para a tarde de sábado ou

domingo pela manhã. Como pretende viajar para Críciúrna
no dia do encontro, para evitar maiores despesas, o América
só concordará em jogar de manhã com uma verba. a título
de ajuda de custo, por parte do Próspera, pois terá que
viajar sábado.

TRANSAS
João Poly, diretor do Figueirense, esteve em Joinville

com a finalidade de contratar os atletas Ladinho e Da

Costa, como reforços para a campanha do bi-campeonato.
O dirigente alvinegro procurou entrar em contato com os

mentores americanos mas não os encontrou, regressando a

Florianópolis sem qualquer solução para a questão.
Paulo Malschitzky, presidente do América, informou que

realmente os dois jogadores são negociáveis, mas, para
levá-los, o Figueira terá de lançar mãos de 150 mil cruzei
ros. Acrescentou que não há nenhum segredo sobre a

disponibilidade dos atletas, que serão negociados com qual
quer clube que esteja disposto a- pagar Cr$ 50 mil pelo
passe de Da Costa e Cr$ 100 mil por Ladinho. Este preço é

para transação à vista, sem possibilidades de reduções.
Concluiu o presidente americano dizendo que há muitos

clubes interessados em adquirir os dois jogadores, mas na

hora de concluir, e pagar, desaparecem.

Remo de Santa
Catarina $egue
hoje para o Sul

Após dois dias de interrupções, em virtude do

vento sul que açoitava as águas da baía sul, Riachuelo e

Aldo Luz continuaram seus preparativos com vistas à regata
de domingo, em Porto Alegre, pelo primeiro campeonato
sul-brasileiro de remo. A viagem, que em princípio estava

marcada para a manhã de hoje, foi adiada para a noite,
devendo os atletas daqueles dois clubes de remo

desenvolverem mais duas horas de treinamento, a partir das
seis.

Um problema surgido à última hora poderá causar

embaraços à delegação catarinense, na regata do Guaíba.
Nelso Ch ie r igh in i recusa-se' disputar o páreo de

"double-skiff", tendo Antônio Vilela como companheiro. A
dupla, após longo tempo de disputas, poderá deixar de

/ existir, com Chierighini não admitindo a presença do seu

companheiro, acusando-o de negligência e falta de empenho
nos trabalhos.

'

A situação ficou mais complicada com a determinação
da Fase em não permitir alterações, como" estava sendo

pretendido pelos dirigentes do Aldo Luz. Par� solucionar o

impasse, haviam decididio substituir Vilela por Edson

Parnplona, mesmo reconhecendo que não há tempo
suficiente para entrosamento dos dois remadores, de

caraterísticas completamente diferentes. Decidiu ainda a

Fase entegar o comando técnico ao treinador Orildo Lisboa,
do Riachuelo, não permitindo que Fernando Ibarra, do

Aldo Luz, acompanhe a delegação em caráter oficial. Caso
deseje ir a Porto Alegre, Ibarra só poderá fazê-lo

particularmente, mas não terá permissão de aproximar-se
das guarnições que organizou para as eliminatórias: "dois

sem", "skiff", "doubfe-skiff' e "quatro com juvenil". Além
disso, a delegação catarinense não terá reservas, pois a Fase
também autorizou viagem apenas daquels que se

classificaram nas eÍiminatórias.
CONFIANÇA

Apesar, entretanto, destas co�fusões da última hora, o
otimismo é pleno entre os altetas 'catarinenses, acreditando
todos que não será muito difícil conquistar o primeiro
campeonato sul-brasileiro de remo.

Confirmado para domingo, em Floria

nópolis, a realização da partida Figueiren
se e Juventus., pela segunda rodada do
Torneio de Verão" também válida pelo
teste 121 da Loteria Esportiva.Pela tabela,
o jogo deveria ser. realizado no Estádio
Orlando SCl;ll'pelli, mas, em virtude das

obras, o local foi alterado.
Figueirense e Juventus concordaram

em jogar na cidade de Itajaí, no Estádio
Hercílio Luz, do Marcílio Dias; sábado à

noite, vislumbrando inclusive a possibili
dade de boa arrecadação, em virtude do

grande número de turistas que nesta tem

porada veraneia em Camboriú. Ontem,
entretanto, na reunião realizada na Capi
tal, entre a presidência da FCF e dirigen
tes dos dois clubes, ficou deéidido que o

jogo será mesmo, em Florianópolis, na

tarde de domingo, no Estádio Adolfo
Konder.

REABILITAÇÃO
Este jogo dará ensejo ao Figueirense de,

mostrar à sua torcida o seu plantel para
1973, como também, reabilitar-se do in-

.sucesso de 'domingo, em Joinville, quan
do, além de ser derrotado pelo Atlérica,
mostrou um futebol dos mais pobres,
indigno' do campeão de' 1972. Entre os

dirigentes e jogadores, o pensamento é de
vitória, ainda maic que a partida deverá
ser assistida -pela alta cúpula da CBD, que
virá a Florianópolis, no sábado, inspecio
nar as obras do "Catarinão" e domingo
presidir o congresso de abertura do Cam

peonato Brasileiro de -Futebol de Salão.
Para a partida de, domingo, os treina

mentos vêm sendo intensificados, deven
do na tarde de hoje ser realizado o coleti
vo-apronto da sernana.. Três novidades
serão apresentadas na oportunidade. Ca
co, que havia sido dispensado do Figuei�

Ãngelo, a última contratação do.
Figueira é a maior esperança pãra I
.73. Atravessa boa forma física e

a partir de hoje estará disputando
a posição de titular corri Jocely,
responsabilizado pela derrota de

domingo, frente ao América.

Jogo entre Figueira e

Juventus será mesmo

. domingo, no A. Konder
rense, por indisciplina, foi perdoado e

voltará ao. plantel. Ângelo, a mais recente

.aquisíção do alvi-negro, também estará

treinando, disputando posição com Joce-,
ly, que não anda bem e foi apontado
como um dos maiores responsáveis pela
derrota de domingo em Joinville,

Além destes dois elementos, o torce

dor do Figueira também terá oportunida
de de ver Joãozinho, ponta-direita do
Grêmio Portoalegrense, que chegou on-'
tem a Florianópolis paIa um período de
testes. Considerado um dos melhores va

lores na sua posição, Joãozinho, que dis

putou o campeonato passado pelo Cruzei
ro de Porto Alegre, poderá solucionar um
problema do Figueirense' e há possibilida
des de estrear contra o Juventus, Outros
dois valores que poderão estar .presentes
na partida de domingo são Land e

.

Quin
cas, que amanhã-se apresentarão ao clube.

Land, que, segundo informações do, Fi
gueira, estava para ser negociado com o

Corínthians, ficará mesmo em Santa Gata
rina e continuará defendendo o campeão
de 72.

O Juventus, por seu turno, deverá che
gar sábado a Florianópolis, com esperança
de manter a sua invencibilidade no tor
neio. Sua diretoria reconhece que o clube
não esteve bem no último domingo, quan
do empatou, em casa, com o Próspera, na
partida que o time cricíumense chegou
inclusive a merecer a vitória. Entretanto
garantem que domingo o Juventus será
diferente, disposto pelo menos a empatar
com o Figueirense e continuar invicto no

certame. O técnico Bauer está em Curiti
ba, à procura de mais reforços para o

clube riosulense, para a temporada deste
ano.

Caxias' volta à ação e
mostra quatro reforços'

Disciplina é a palavra de ,ordem do novo técnico caxiense Rubens Freitas.

Joinville (Sucursal) -

Após quase cincomeses de

paralisações, o Estádio
Schlemm Sobrinho, do-Ca
xias, voltou a receber pú
blico e jogadores. Diaria
mente, bom número de
torcedores tem compare
cido àquela praça de espor
tes, a fim de assistir os trei
namentos do Caxias-73,
principalmente dos novos

jogadores, contratados ao

futebol mineiro, e do téc
nico Rubens de Freitas, de
São Paulo, que no último
ano orientou a equipe do
Atlético de Três Corações,
uma das grandes surpresas
do campeonato de Minas
Gerais.

M arcos, lateral-esquer
do; Oscar, ponta-direita;
Maltoni, ponta-de-lança e

Daúca, lateral-direito, agra
daram plenamente nos pri
meiros movimentos. De
bom porte atlético e idade
máxima de 22 anos, os

quatro atletas mineiros jus
tificaram, no campo, 1S ra

zões que levaram o novo

técnico a contratá-los, en- ,

tresando-se perfeitamente
com os demais companhei-

.

ros. Marcos iniciou sua car

reira na Ferroviária de Ara

raquara, jogou pelo Fla
mengo de Varginha e no

último ano defendeu o

Atlético de Três Corações.
Oscar começou no Améri
ca Mineiro e jogou ultima
mente pelo Caldense, de

Poços de Caldas. Maltoni
jogou pela Ponte Preta,
XV de Novembro de Pira
cicaba e . Mogi-Mirim, e

pertencia ao Atlético de
Três Corações. O lateral-di
reito Daúca, que também
joga com desenvoltura em

qualquer outra posição da
defesa, procede do Fla- /

mengo de Varginha, já ten
do atuado como juvenil no
Botafogo de Ribeirão Pre
to.
Além destes quatro,

mais dois atletas estão sen

do aguardados pelo Caxias:
Pompeu, que jogou pela
Ferroviária de Araraquara
e Atlético de Três Cora
ções e o centro-avante
João Luiz, atualmente vin
culado ao Catanduvense,
que disputa a primeira di-
visão do futebol paulista.
Com os seis reforços e os

elementos que mais se des
tacaram no campeonato de
72, pretende o Caxias
apresentar uma equipe to
talmente diferente aos seus

torcedores, disposto a fa
zer boa campanha, em

igualdade de condições
com os melhores clubes do

Estado. Eládio, J. Alves,
Chicão, Piava, Fontan, An- .

tõnío Carlos, Mazico e os

juvenis Zezo, Joãozinho,
Carlos Roberto e Gomes
serão os outros atletas que
formarão o Caxias-73.

Ao ser apresentado ao

elenco, o técnico Rubens
Freitas salientou que esta
va em Joinville na quali
dade de profissional, espe
.rando contar com a cola
boração de todos, pois o

bom entendimento entre

dirigentes e jogadores só
virá beneficiar o futebol
joinvilense, no ano que lu
ta pela sua afirmação e

projeção. O novo técnico
destacou-se desde o início
pelo seu rigor no que diz
respeito < à disciplina, exi
gindo o máximo do plan
tel, nos treinamentos, não
admitindo "corpo mole"
na equipe. Segundo ele, o
jogador negligente .serâ
afastado do time titular ou
mesmo excluído da agre
miação, para que os profis-
s i o n ais de baixo rendi
mento não venham a pre
judicar todo o elenco.
Treinos são realizados to
dos os dias, pretendendo o

Caxias estrear com seu po
derio máximo no certame
estadual deste ano.

Os torcedores queriam ver Zenon e João Carlos, mas foi Lica quem brilhou.

Torcedores aplaudem os

novos reforços do Avaí
Com um grande número de carros esta

cionados em volta d estádio Adolfo Konder
.

e a torcida lotando quase toda a arquíban- ,

cada, o Avaí treinou coletivamente na tar

de de ontem, quando apresentou à "galera"
azurra todos os seus novos contratados.

O treino foi dos mais movimentados e a

torcida víbrava continuamente com as joga
das de Lica, Zenon e J. Carlos. Lica foi a,
vedete, destacando-se com o arrojo que lhe
é peculiar, em todos os lances, sendo conti
-do pela defesa reserva com violência, che
gando mesmo a apelar para o revide.

Zenon, que pela primeira, vez treinava
entre, os novos companheiros, não mostrou
todo o seu futebol, em virtude de se encon

trar bastante fora de forma, o mesmo acon

tecendo com João Carlos, que está com

cinco quilos a mais que o peso normal.
Após o coletivo foi servida Uma laranja

da e o treinador Walter Miraglia explicava
ter achado o treino excelente, embora al

guns jogadores ainda não estejam' dentro
das suas melhores condições físicas, como é
o caso de Zenon e João Carlos, o que acon

tecerá somente depois de umas três sema

nas.

Tanto Zenon como João Carlos, bastan
te cansados, afirmavam ter gostado bastan
te do coletivo, acrescent andei que seus no

vos companheiros os tinham ajudado mui
to. Ao esquema adotado por Miraglia, Ze
non acha que não vai encontrar dificuldade
de adaptação, pois ê o mesmo empregado
pelo Hercflio Luz, seu antigo clube. Segun
do o treinador, tanto Zenon como João
Carlos terão presenças certas no amistoso
de terça-feira, frente ao Argentino Junior
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lhos com treinamento físico e desintoxica
ção.

PAULO HENRIQUE VIRÁ PARA TE
TES.

Durante o coletivo de ontem, Fernanc
Bastos conversava com Saul e Moraci a resp
to do treino, e perguntava o presiden te: "

que vocês acham do Paulo Henrique? De,
trazê-lo? Ele tem só 31 anos?" Mar ar
manifestando desagrado, respondia que'
o velhinho não dá mais pé. Se não

"

er

placou" no Bahia, muito me nos aqui' '.
Saul concluía: "31 anos? Só se lar de fut
bol". Fernando Bastos respondeu que ir
conversar com Miraglia após o treino ares

peito do assunto.

Para
_

o treinador, Paulo Henrique dei
vir o mais breve possível, pois diz cónheci
as qualidades do "velhinho", além d
Avaí precisar de um homem experiente p
ra a defesa. Se realmente Paulo Henríqu
for 'aprovado, Camarão que se encontra er

testes, será dispensado - afirma Míraglí,
,ROGÉRIO FICA

A diretoria avaia: � decidiu que Rogéri
continuará incorporad o à equipe até até
mino do seu contrato. Rogério, que cont

nua nos planos de Miraglia,: no coletivo d

ontem fez o meio campo da equipe reserv:
tendo treinado com bastante disposição
está em plena forma física e técnica.

A decisão da sua permanência foi tom,
da pelo próprio, presidente Fernando Ba:

tos, afirmando que o Avaí tem uma tempc
rada das mais difíceis pela frente e 'não p(
derá abrir mãos deis seus atletas. Saliento
o mandatário avaiano que a resolução' d

• dispensar Rogério foi uma precipitação in
perdoável de sua parte. Mais tarde; ao refle
tir sobre o assunto, reconheceu o valor d

atleta, que sem ser 'ás", pelo menos ter

sido correto nas suas apresentações e, pe�
soalmente, procur ou Rogério, convidandc
-o a se reintegrar ao plantel avaiano.
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